
O,TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1005.0 mílibares. Tempe
ratura média do dia: 16.3 graus�e'ntígradós.
Umidade relativa média: 83.2 por cento. Es
tado médio do céu: Cumuhís, Stratus, de me

io a encoberto. Nevoeiros noturnos nas mar

gens de rios, serras e litoral. Estado médio de

tempo: com chuvas esparsas no planalto e no
litoral. Tempo médio: estável. Previsão: A.
Seixas Netto.
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Umbanda
festeia<�'
Cosmee
'Damião
Os terreiros de umbanda da cidade

festejaram ontem, até a madrugada de hoje,
o dia de Cosme e Damião. Os festejos
tiveram início durante o dia, quando
nos altares dos principais terreiros
estavam dispostos oferendas que

mais tarde foram entregues às crianças,
em forma de balas, pipocas e balões
coloridos. Na seita umbandista, os

espíritos de Cosme e Damião baixam nos

"',.' ->;santõs�f'Sob'�a·forw.a,'dif'CriàtJ9ai (P,-S-). _�J"

-

.

Agnew.: situação extremamente delicada.

LANÇAME/NTO - Será lançado amanhã, em
Joinville, dentro do programa do IV Encon
tro dos Jornalistas, o disco do Hino de Santa
Catarina, gravado recentemente pela Asso

ciação Coral de Florianópolis e pelo pianista
Peter Schmithausen. Na oportunidade, no

Harmonia 'Lira, o Coral apresentará uma réci
ta.

CHILE:

German Castro Rojas, acusado de ter participado do assassinato de um sub-oficial do
corpo de carabineiros do Chile, foi executado ontem por um pelotão de

fuzilamento, segundo informou o comando militar chileno. A sentença de morte foi
decretada por um Conselho de Guerra e a 'execução se deu na localidade de

Talca, a 250 quilômetros� Santiago, onde o acusado havia sido intendente. A
, chancelaria chilena anunciou ontem que há cerca de mil pessoas asiladas

em diversas embaixadas na cidade de Santiago, aguardando seguir para o exílio (P.2)

Em seu terreiro, (J.-mã�':de-santq ]JJalvinc distrfbJâu,. eflíHtC'me de Cosme e Damião, :oferendas à criançada.

" Turíbio'
Santos dá
concerto
noTAC

Matrícula para o

1� grau termina

dia 5 no Estado

Pelotão de fuzilamento faz mais uma vítima

As matrículas para o ensino de lo. e 20.
graus terminam no próximo dia 5 em

todo o Estado, A taxa escolar, na base de
3% sobre o salário mínimo, é obrigatória (P. 3)

,

Ultimas sessões
, '

hoje 'do Congresso
de Cooperativismo
Q" 1 Congresso Brasileiro de Cooperativismo,

que se realiza desde o início da semana
em Florianópolis, chega hoje ao. fim '

,

Há cerca de 160 tesesaprovadas (PágIDa 3).

Um dos maiores concertistas de,
violão da atualidade, Turíbio
Santos, estará às 21 horas

de hoje no TAC, dando um único
concerto na sua rápida visita
a Florianópolis. Radicado em

Paris, vem periodicamente ao

Brasil nas suas férias (p. 8).
...

Turibio: um violão vai ao TAC.

T'ribunal
decide se

Ag�ew será
iulgado

A situação do vice-presidente
norte-americano Spiro Agnew

está se tomando a cada
dia mais delicada. Um tribunal

federal iniciou ontem os

trabalhos que decidirão se ele
deverá ou não Iser julgado por
crime de corrupção política,
pelo qual é acusado (P. 2).

A posse dos novos membros do TCfoi altamente llf,estigiada, na tarde de ontem.'

Assumem cargos os
novos conselheiros

O ex-deputado Celso Ramos Filho e o Sr. Cláudio de Vincenzi assumiram.
na tarde de ontem os cargos de Conselheiros do Tribunal de

Contas do Estado, nas vagas abertas com as aposentadórias dos Srs.
Nereu Corrêa e Leopoldo Olavo Erig. A posse dos dois novos

Conselheiros foi prestigiada por políticos e autoridades (Página 3).

CCPL (Cooperativa Central de Produtores

de Leite da Guanabara) Tenta driblar o INCRA

(Página 6)

Negrão
'"de Lima
filia-se/
aoMDB

o ex-governador da Gqamlb�,
Sr. Francisco Negrão de

, Lima, fez ontem sua filiação
partidária no MDB, devendo
concorrer às eleições para o

Senado, no próximo ano,'
pela legenda oposicionista.
A filiação do Sr. Negrão de
Uma já era esperada (P. 5).Negrão: candidato pelo MDB.

o público da Capital já conhece Pitol da seleção de futebol de saliio:

Tensão'domina

Glauco: tradicionalismomata gado

,
.

o peronismo
na 'Argentina
.""".

Um clima de tensão continua envolvendo
o movimento peronista na Argentina.
Teme-se que setores extremistas façam
represália à morte de José Rucci (P. 2).

Avaí contrata
novos iogadores

do interior
Trabalhando em silêncio e procurando

encontrar elementos jovens, principalmente .

nos clubes amadores do Estado, o Avaí
está preparando um novo time para o futuro..

Ontem se apresentou ao técnico Jorge
Ferreira, trazido por dirigentes do clube,
o atacante Pitol, da seleção estadual de

futebol de salão. Com ele, Renato, também
da seleção, estará treinando hoje (P. 16).

O Secretário Glauco Ollínger, da Agricultura,'atribuiu ontem "ao tradicionalismo e, por consequência, ao atraso da maioria dos fazendeiros da Região dos

Campos de Lages" a causa da mortandade de cerca de 15% do rebanho de gado daquela região. Disse que os campos naturais da área são inadequados (Pag. 6).
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Ainda se ouve ametralha
Um pelotão de .fuzílamento executou,

ontem o ex-intendente de Talca, a 250 qui
lômetros ao sul de Santiago, German Cas
tro

.

Rojas, informou o comando militai'.

Rojas foi acusado de ter assassinado, junta
mente com outros adeptos do deposto regi- '

me de Allende, um sub-oficial do corpo de
carabineiros e de tentar dinamitar uma re

presa. Ocomando do Exército de Santiago,
informou que a acusação ocorreu às 5 ho
ras (ôh de Brasília), em Talca, A sentença
de morte foi decretada por um Conselho de
Guerra e confirmada por um Juiz Militar.

Por outro lado, foram executados numa
Delegacia de Santiago, três indíviduos que
dispararam contra uma ambulância, matan
do um carabineiro. O anúnio do cumpri
mento da pena capital foi feito pelo Secre
tário-Geral do Governo, coronel Pedro
Ewing, frisando que os fuzilados tinham
"um volumoso prontuário policial", na sua

condição de delinquentes comuns. Foi no
dia 11 último, quando as Forças Armadas
se levantaram contra oregíme de Allende,
que os três homens atiraram contra a am

bulância, matando um sargento "carabinei
ro" e ferindo outros dois policiais. Os auto
res da agressão' foram capturados quatro
dias depois, quando as autoridades vascu

lhavam localidades vizinhas e Santiago. Os
executados são, Miguel Jesus Arancíbia, de

Spiro Agnew pode
I

ser julgado por
çorrupção política
Numa investigação criminal

sem precedentes na história ju
diciária dos Estados Unidos,
um Tribunal Federal iniciou
ontem 'os trabalhos que decidi
rão se o vice-presidente Spiro
Agnew deve ou não ser julgado
por corrupção política. So
mente um recurso apresentado
pelos advogados de Agnew po
deria deter pelo menos tempo
rariamente, o início da investi

gação judicial, a primeira da
história em que o envolvido é,
um vice-Presidente dos Esta
dos Unidos, no pleno exer-

.

cício do cargo.

o Tribunal começará a to
mar depoimentos secretos so

bre as acusações de suborno,
extorsão, e sonegação de im
postos, acusações que Agnew
qualificou de "calúnias". As

principais acusações giram em

torno de quantias em dinheiro

.que teriam sido, entregues a

Agnew, quando este era execu

tivo-chefe do Condado de Bal
timore e, mais tarde, como

Governador do Estado de Ma

ryland. Também foram publi
cadas informações ,que afu
mavam ter Agnew recebido pa
gamentos ilegais quando já
ocupava a vice-presidência.

Agnew: no banco dos réus

deral. A primeira delas é a im
petração de recurso federal,
para impedir que os Promo
tores Federais apresentem pro
vas contra ele; a outra medida
é esperar que o'Tribunal ouça .

todos os depoentes e, a seguir,
impedir a apresentação de acu

sações formais, baseando-se no
fato de a Constituição proibir
que sejam apresentadas acusa

ções criminais con tra um vice
-Presidente em exercício. A
missão do Tribunal Federal, se
é que lhe será permitido levá-la
adiante, é decidir se há provas
suficientes para levar Spiro
Agnew perante' um Tribunal.

Segundo uma fonte ligada
ao Tribunal, Agnew pode ado
tar duas medidas para impedir
a investigação do Tribunal Fe-

Russos lançam nave.

tripulada ao espaço
A União Soviética lançou

ontem .uma nave espacial tri
pulada por dois astronautas,
para uma órbita em torno da
terra, segundo anunciou a

agência Tass, O veículo é o de
número 12 da série "Soyuz ".

ve em que morreram os três
cosmonautas devido a uma fa
lha no fechamento da escoti
lha, foi redesenhada. Em abril
deste ano, os soviéticos envia
ram ao espaço um laboratório
espacial Soyut e planejavam
realizar vôos tripulados após
esse lançamento. No entantor
alguma coisa falhou na Sal
yut-2 e anulou o lançamento
tripulado que estava previsto;
o laboratório se desintegrou
mais tarde no espaço.

Esta .é a primeira nave espacial
tripulada da União Soviética
desde junho de 1971, quando
o vôo da espaçonave Salyut
terminou num desastre. Após
ter estabelecido o recorde de
24 dias no espaço, a tripulação
composta de 3 homens pcre
ceu ao regressar à terra. Desde
então o programa espacial so
viético parece ter sofrido uma

série de falhas, preocupando as

au toridades espaciais dos Esta
dos Unidos devido ao fato de
estar previsto um vôo' conjun
to entre norte.americanos e so

vjétieos, para 1975.'

Não há indícios que após o

lançamento de ontem planeje-
.

-se o acoplamento com uma

nave espacial. A Tass afirmou
que o programa de dois dias da

Soyuz 12, inclui "um grande
número ,de experiências dos

processos de controle manual
e au tomático em diversas con

dições de vôo, levantamento
de várias partes da costa terres

tre, com 0 fim de obter dados

para a solução de problemas
econômicos".

A televisão de Moscou in
formou que o veículo espacial
foi lançado às 15h18m, (91118
de Brasflia). A S:> yuz 11, a na-

O ex-presidente de São Domingos, Juan Bosch, dis
se que em seu país as liberdades públicas correm "um
grande perigo". Referindo-se, obviamente, a uma pos
sível reeleição do presidente Joaquim Balaguer, ele de
clarou: 'Se este país continuar sendo governado por
quem o Governo atualmente, aqui não haverá garantia
para ninguém, absolutamente, para ninguém que tenha

dignidade, que ame este país".
O ex-presidente dominicano fez. este pronuncia

mento ao receber a posição apresentada pelo denomi
nado "Gr upa Amiama ", perante seu plano de governo
de "Dignidade Nacional".

A posição do "Grupo irniama", não revelada, foi
entregue por Fernando Amíama Tio, chanceler duran
te a primeira gestão de Balaguer, que renunciou a uma

secretaria sem pasta do Estado, há pouco mais de um

ano, para ingressar na Oposição.
O "Grupo Amiama" é dirigido por Luiz Amiama

Tio, ym dos participantes da conspiração que culmi
nou com a morte do tirano Rafael Trujillo, em 30 de
maio de 1961. Amiama Tio, na primeira gestão de
Balaguer, foi ministro do Interior por breve tempo,

estrangeiros, encontràm-se ainda asilados
nas embaixadas de Santiago do Chile, se

gundo informações da chancelaria chilena.

A Embaixada argentina abriga 400 pessoas
e aparentemente é a sede diplomática com

maior número de asilados. O México já reti
rou mais de 300 refugiados nos últimos 15
dias. '

Um avião comercial mexicano transpor
tou ontem 131 pessoas à cidade do México,
dando sequência a uma ponte aérea inicia
da poucos dias depois da rebelião militar
chilena. O embaixador mexicano, Gonzalo
Martinez Corbala, afirmou que ainda per
manecem na sede diplomatica, cerca de 50
pessoas. Extra-oficialmente 'informou-se
que um dos refugiados é o ex-Ministro de
Economia, Jaime Faivovich, que foi demiti
do por Allende numa tentativa fracassada
de última hora para dominar a. oposição
alguns dias antes de sua deposição.
o diretor de protocolo daChà.ncelaria,

Tobias Barros, disse que 500 pessoas já par
tiram para o exterior, depois de procurar
asilo nas embaixadas. Acrescentou ainda
que permanecem em Santiago cerca de mil
refugiados. Afirmou que "o Chile cumprirá
todos os seus compromissos internacionais,
em relação ao asilo" e admitiu no entanto,
que a junta militar se opôs a alguns casos.

do golpe, matou dois colegas, que se decla
raram partidários dos mílítares rebeldes. A
execução foi sumária e imediata. A junta
militar formou Tribunais de guerra em to
do o país, para levar a cabo julgamentos
sumarios de partidários do Governo depos
to.

ASILADOS
Cerca de mil pessoas, entre chilenos e

Argentina: àgora os

telefonemas anônimos.
(Ação psicológica?)

A tensão e a intranquilidade dominam o movimento peronista.
As redações de jornais de Buenos Aires receberam ontem inúmeros
telefonemas, alguns anornmos, informando sobre supostos
assassinatos de dirigentes da esquerda peronista, Nenhum deles foi

confirmado, mas isto parece demonstrar a existência de uma ativa
campanha de "ação psicológica" em represália à morte de José
Rucci, secretário-geral da Confederação Geral dos Trabalhadores e

principal líder da 'burocracia sindical"moderada do peronismo.
VIOLÊNCIA

Anteontem à tarde, durante os funerais de Rucci e a greve geral
que paralisou todar Argentina, quatro indivíduos armados
assassinaram Enrique Brimberg, de 34 anos, militante da Juventude
Peronista de esquerda e chefe do Departamento de Pesquisas
Aplicadas da Universidade de Buenos Aires. Ignora-se a que grupo
pertencem os autores, mas nos meios políticos acredita-se que o

crime poderia ser uma respresália pela morte de Rucci, Não foi
.

divulgado, ainda, nenhum comunicado, que habitualmente informa
sobre as atividades das organizações guerrilheiras.

Teme se que o assassínio de Rucci possa desencadear uma

violen ta. represália dos grupos peronistas moderados contra os

esquerdistas agrupados na "tendência revolucionária" do
Justicialismo, integrada pela Juventude Peronista, as organizações
guerrilheiras "Montoneros" e "Forças Ar madas Revolucionárias" -

FAR - e outros setores radicais.
FIM DE GREVE

As atividades foram normalizadas ontem em todo o país, depois
de uma greve de 30 horas, em protesto pela morte de Rucci. Mas

todas as faculdades da Universidade de Buenos Aires permaneceram
fechadas, por determinação da reitoria e devido à morte de

Grimberg.
Segundo algumas fontes, o general Juan" Domingo Peron, ele{to

Presidente constitucional por ampla maioria no domingo passado,
está preocupado com o clima de tensão e medo criado pela onda de

violência.
!Aparentemente, as cerimônias. fúnebres do líder sindical foram

. abreviadas, eliminando-se a maior parte dos discursos, para "não
colocar mais lenha na fogueira", como disse um observador.

No entanto, '0 ministro do Trabalho, Ricardo Otero, do
Sindicato dos Metalúrgicos, ao qual pertencia Rucci, disse em breve

oração fúnebre 'que "juramos não substituir jamais a bandeira

argentina por um 'trapo vermelho". Em seguida, foram ouvidos

gritos de "morte aos comunistas" e lemas contra "os traidores da

esquerda", num ambiente de grande nervosismo.

O Partido Comunista, porém, condenou o assassinato de Rucci e
recordou sua posição contrária ao terrorismo individual ou coletivo.
Diversas organizações esquerdistas do peronismo, entre as quais a

Juventude- Peronista, censuraram, também, o atentado contra o
. líder sindical. I.

o comunicado do ERP
A facção "22 de agosto" do Exército Revolucionário do Povo -

ERP - desmentiu ontem ser a responsável pela morte de José Rucci,
Iídcr sindical argentino, assassinado terça-feira em BuenjJs Aires.

Através de um comunicado dirigido à Associated Press, o grupo
- acusado pelo chefe da polícia, general Miguel Angel Iniguez, de
responsável pelo assassínio - afirmou que nada teve a ver com o

episódio que comoveu o país. "Como é público e notório, o ERP 22
de agosto não teve nada a 'Ver com a morte de tão célebre
personagem O povo não se tem deixado enganar pelo novato chefe
de polícia e seus misteriosos interlocutores telefônicos", diz o

comunicado, aludindo a Iníguez, que assumiu o cargo horas antes da
morte de Rucci, Acrescenta que a morte do líder sindical "foi obra
dos mercenários sob ordens da burocracia sindical, engendrados pelo
mesmo Rucci e pertencentes', neste caso, a seus oponentes na

carreira de honras e boas rendas da União Operário Metalúrgica
(UOM)".

NOTICIÁRIO FORNECIDO PELA A.P�

Pompidou vê perigo
na aproximação de
soviéticos com EUA

O presidente Georges Pop
pidou afumou ontem que seu

governo examina os possíveis
"perigos" que trariam à Fran
ça e ao resto da Europa a me

lhoria das relações entre os

Estados Unidos e a União So
viética.

Durante uma entrevista à
imprensa, em que respondeu
às perguntas relacionadas com

uma possível visita num futuro
próximo, de Richard Nixon à
Europa, Pompidou asseverou

que a aproximação entre
ambas as superpotências "mu
dou muitas coisas"..

Após dizer que a França se

sente satisfeita pela melhoria
das relações em termos de paz,
o presidente francês expressou
sua preocupação de que o en

tendimento soviético-norte
ameriéano possa levar a decidir
o destino de outros países sem

consultá-los.
- Não podemos deixar de

nos fazer certas perguntas -

declarou. "Perguntas para as

quais encontremos respostas
tranquilizadoras. Mas, afinal, a
lei da política e dos Estados
Unidos é prever todas as hipó
teses, e consequentemente, ver
os perigos que poderiam surgir

I

Pompidou: marginalizado?
dessa aproximação. Se levarão
a urna espécie do condomínio
ou neutralização da Europa".

Concluiu Pompidou: "Os
-norte-arnericanos e os soviéti
cos disseram-nos que não há
nada disso neste caso e isso me

alegra. No entanto, não posso
deixar de lembrar-me das hipó
teses. e das possibilidades e

chegar a uma série de con�lu
sões com relação a França:
continuar vigilantes e seguir
adiante com nosso próprio es

forço para proteger sua inde
pendência e sua defesa".

Guiné-Bissau: contra

o neo-colonialismo
o governo rebelde recente

mente proclamado de Guiné
-Bissau at!r�oli ontem que lu
ta é contra o colonialismo por
tuguês e' não contra o povo
português, "com o qual deseja
manter relações de amizade e

cooperação' . O movimento
político das guerrilhas, o "o
partido africano para a inde- •

pendência da Guiné e das ilhas
de Cabo Verde "

proclamou
uma República Independente
no congresso realizado na cla
reira de um bosque perto da
aldeia de Boe, num "território
libertado". A proclamação de
independência, publicada on

tem pelo escri tório local do
Partido em Dacar, afirma que
a Guiné-Bissau "é um Estado
republicano; democrático, an-

. ticolonialista e anti-irnperialis-
t
" .

a .

A proclamação promete
"lutar pela total liberdade dos
povos da Guiné-Bissau e Cabo
Verde, e a formação da unida
de en tre esses territórios para
estabelecimento de uma nação
africana forte, objetivando o

-progresso
'

. Há tempos exis-

quando seu companheiro na conspiração anti-trujillis
ta, general Antônio Irnpert, foi baleado' numa rua de
São Domingos em 1966.

UNiÃO HETEROGÊNEA
Luiz Amiama Tio foi um dos integrantes do golpe

de Estado que depôs Bosch em 25 de setembro de
1963, quando ostentavao grau de general-de-brigada,
ao qual renunciou, posteriormente, para dirigir o ex

tinto Partido Liberal Evolue ionista - PLE - que
apoi o u Balaguer em 1966.

.

Das intrincadas e misteriosas atividades na política
dominicana, Amiama Tio teve outros envolvimentos
não menos notórios. Na crise política de 1970, junta
mente com Hermie Fernando, exerceu o papel de me

diador. Essa mediação culminou com a saída temporá
ria de Balaguer do poder, até que passaram as eleições
de 16 de maio deste ano, nas quais foi reeleito. Amia
ma Tio diz, entretanto, que durante a crise de 1970,
Balaguer lhe afirmou que não acreditav� em sua reelei

ção, mas a instabilidade do clima político da pequena
República talvez seja a responsável por inusitadas mu

danças. Quando apareceram indícios favoráveis a Ba-

laguer, Arniarna Tio lançou-se à Oposição.
Com o desenrolar dos acontecimentos, o velho

Bosch também mudou de posição, manifestando, re
centemente, que confia na união da direita, da esquer
da e do centro; para evitar a reeleição de Joaquim
Balagúer.- Além disso, citou exemplos históricos da
união dessas forças, em determinadas ocasiões.

"DIGNIDADE NACIONAL"
O Plano de Governo de "Dignidade Nacional" con

cebido pelo Partido de Bosch, reúne, entre outras coi
sas:

- Nacionalização das propriedades do grupo norte-

-americano Gulf and Western, cujas inversões ultrapas-
sam 250 milhões de dólares ;
,

- Nacionalização de bancos estrangeiros (Bank of
América, 1118 Royal Bank of Canada, Bank of Nova
Soctia, OIase Manhl!ttan Bank);

- Recuperação dos recursos minerais concedidos à
empresa norte-americana The Honduras Rosário Mi

ning Company;
- Anistia para os presos pai í ticos e retorno de

todos os exilados políticos.

tem conflitos dentro do movi
mento guerrilheiro entre a-for
ça de maioria negra no conti
nente e a direção, principal
mente mestiça, de Cabo Ver
de. O 1 í der guerrilheiro Arnil-:
car Cabral foi assassinado em

Conacri por alguns dos seus

próprios homens, em 20 de ja
neiro. Enquanto os guerrilhei
ros dominam grande parte do

- interior continental, conse

guiram poucos progressos em

Bissau e outras cidades, ou nas

ilhas de Cabo Verde, a 600 mi
lhas do extremo ocidental da

África.'
A proclamação afirma que

a Guiné-Bissau "manterá la-.

ços de solidariedade e fraterni
dade combativa" com os movi
mentos guerrilheiros nas ou

tras colônias portuguesas.
Também expressa solidarieda
de para com todos os povos
que lutam pela liberdade e a

independência "plincipal
mente com os povos árabes
que lutam contra o sionismo".
A nova República foi .oficial
mente reconhecida por nume
rosos governos africanos e pela
Iugoslávia.

'

29 anos, Oscar Lopes Urbina, de 24 e Ama
dor Ruiz Pradenas, de 29.

O tríplice fuzilamento eleva para oito o

número de execuções sumárias oficiais con
ftrmadas pela junta militar que derrubou o

Governo de Salvador Allende. Os cinco
punidos anteriormente perpetraram delitos
de outra natureza, em diversos pontos do
país. Um deles era um policial que, no dia

República Dominicana: Bosch reúne forças

Bosch:.a difícilo!7osição

Comentário AP

Em sua análise, Louis Uchitelle,
da AP, faz um estudo de como

a queda de Allende poderá
prejudicar Cuba.

o golpe do Chile,
ou a volta ao

\

bloqueio cubano.
o desejo cubano de reatar relações diplomáticas e comer-;

ciais com a maioria dos países latino-americanos parecia
prestes a se tornar realidade, até que a junta militar anti
marxista assumiu o poder no Chile.

A Venezuela assumira a iniciativa da campanha em favor
do reinício de relações e contava, na Organização dos Estados
Americanos com onze votos capazes de pôr fim ao bloqueio
obrigatório do comércio com Cuba, em vigor desde 1964.
Faltava apenas um voto para assegurar a maioria, integrada
por 23 países, o que parecia fácil de ser obtido dentro de um
ou dois meses.

Mas, na terça-feira, 1 de setembro, o. número de votos
certos caiu para de� e uma pesquisa feita pela Associated
Press entre as nações membros da OEA demonstra que, em

bora permaneça a tendência favorável ao reconhecimento de
Cuba, o golpe militar chileno poderá criar-lhe obstáculos.

O golpe do Chile pôs fim à histórica tentativa de transfor
mar uma economia capitalista em socialista, dentro das
normas democráticas. A nova junta, imediatamente rompeu
as relações diplomáticas que Allende estabelecera com Cuba,
em 1970.

Os venezuelanos não deram um pio desde o golpe chileno
- disse um funcionário da delegação norte-americana na

OEA. Até o governo norte-americano parecia estar
suavizando sua posição anti-cubana, devido- à pressão de
outros países do hemisfério.

. A 10 de setembro, véspera do
golpe no Chile, Henry Kissinger disse à comissão de relações
exteriores do Senado que o governo de Nixon estava disposto
a reestudar sua política em relação a Cuba.

- Tão logo seja possível, começaremos a discutir com
nossos amigos da América Latina o futuro da OEA e o futuro
das relações no hemisférico ocidental - disse Kissinger,
durante uma audiência, antes de ser confirmado como secre

tário de Estado. "No decorrer das mesmas (discussões), pode-
riam surgir idéias em relação a Cuba".

.

OBSTACULIZAÇÃO
Entretanto, segundo fontes norte-americanas, o Departa

menta de Estado enviou telegramas a 'todas as embaixadas
dos Estados Unidos ordenando aos embaixadores que ignoras
sem a declaração de Kissinger. Os telegramas diziam que se

um governo solicitasse esclarecimentos, deveria ser informado
de que a política norte-americana com Cuba continua sendo a
mesma.

Talv�os telegramas do Departamento de Estado tenham

sido consequência do golpe militar no Chile. Talvez, porém,
eles seriam enviados de qualquer forma.

Os Estados Unidos sustentam que Cuba deve permanecer
isolada porque continua fomentando a revolução em outros

países de hemisfério. embora em ntveis reduzidos.

A POSIÇÃO DOS EUA

Segundo a pesquisa da AP, a posição dos Estados Unidos
tem o apoio de seisgovernos latino-americanos, além da junta
militar chilena: Brasil, Uruguai, Guatemala, Nicarágua, Repú
blica Dominicana e Paraguai. Seus dirigentes, quase todos

militares, concordam, 'ao que. parece, com o general Augusto
PitfótJhet, presidente da junta chilena, para quem Cuba signifi
ca o fomento à revolução no hemisfério e que prega o "exter
mínio" do marxismo.

Mas o Brasil, maior país da América Latina em tamanho e

população, provavelmente reiniciaria suas relações com Cuba,
se os Estados Unidos o fizessem.

O Brasil é ainda mais anti-cubano do que os Estados
Unidos - disse um funcionário brasileiro a um jornalista,
após as declarações de Kissinger. "Ele, porém, não quer ficar
sozinho". E acrescentou: "O Brasil gostaria de ser avisado,
antecipadamente, de qualquer mudança na posição norte-
americana ".

Seis países membros da OEA mantêm relações diploma-
o ticas com Cuba, apesar do bloqueio decretado pela organiza
ção. Tratam-se de Argentina, México, Peru, Trinidad-Tobago,
Jamaica e Barbados. Todos anunciaram que votarão a favor
da proposta venezuelana, a qual torna o bloqueio opcional,
ao invés de obrigatório. Outros três 'países - Equador, Co
lômbia e Panamá - revelar am que também votarão comra
Venezuela. Os demais não se pronunciaram, à espera dos
acontecimentos.
A PROPOSfA VENEZUELANA

Alguns jimcionários norte-americanos dizem que a pro
posta venezuelana é inaceitável. Sustentam que o conselho da
OEA não tem autoridades para aprovar uma mudança no

decreto de embargo. Acham, também, que, legalmente,
fariam falta os dois terços dos votos, numa reunião especial
dos chanceleres, para por em vigor qualquer mudança, já que
foram os chanceleres os responsáveis pela aprovação da

medida, há nove alias.
Paradoxalmente, foi a Venezuela que se uniu aos Estados

Unidos, em 1964, para a solicitação do embargo: Os venezue
lanos requereram a reunião de chanceleres, sob a alegação de

que Cuba enviava armas aos guerrilheiros em atividades 110

-Venezuela.
O degelo -nas relações venezuelano-cubanas começou em

1968, quando o presidente Rafael Caldera e seu Partido

Democrata Cristão assumiram o poder. Um movimento nacio

nalista e anti·norte-americano cresceu na Venezuela e em

outros países latino-americanos, estimulando as simpatias
pro-cubanos e as restrições "aos investimentos vorazes norte

americanos". "Os sentimentos continentais exigem uma

mudança nas regras da OEA", falou Caldera.

(utros afirmam que' o embargo provocou o aumento da

dependência cubana. da União Soviética, e que sua suspensão
afastaria Cuba do campo soviético.
CUB,�-ALLENDE

A mudança começou em 1970, quando Allende foi eleito
Presidente do Chile, promovendo, em seguida, a restauração
das relações diplomáticas e comerciais com Cuba, transfor
mando-se na primeira nação sul-americana a fazê-lo. O

_
México nunca rompeu relações com Cuba, embora o

comércio entre os dois' países tivesse decrescido, como resul-
tado do embargo. ,

Uma numerosa missão cubana se estabeleceu em Santiago
do Chile e o primeiro-ministro Fidel.Castro visitou o país em

1971. Foi sua primeira viagem à América do Sul, em quase
dez anos.

O Peru acompanhou O' Chile e, neste ano, reataram rela
ções com Cuba os governos de Trinidad-Tobago, Barbados,
Jamaica e Argentina. Também a Guiana, país que não é
membro da lEA, fez o mesmo.

Castro visitou, no mês passado, Guiana e Trinidad-:
Tobago, a caminho da conferência das nações não-alinhadas,
em Argel. Dois primeiro-ministros de países das Antilhas
viajaram para lá com o dirigente cubano, em seu avião
soviético.

,

Funcionários venezuelanos cogitaram na possibilidade de
vender petróleo para Cuba, mesmo antes de reiniciarem rela
ções diplomdticas. Em agosto, a Argentina concedeu à Cuba
um crédito ue 200 milhões de dólares (cerca de um bilhão e

200 mOhões de cruzeiros), para a compra de produtos argen
tinos, d, recentemente, Honduras comprou dez mO toneladas
de açúcar cubano. Finalmente, é passiveI que o golpe militar
chileno determine mudanças nessa tendência.
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Mais de 200 teses continuam sendo debatidas por
cooperativistas de todo o Pa ís, no congresso nacional da

classe que será oficialmente encerrado com um jantar .âs 20 h.

Coo_per.ativas terminam hoje seu congresso
'"

Colombo volta a despachar
na Assembléia e recebe

um deputado da Oposição
o Governador Colombo

Salles voltou a despachar on- ,

tem da Assembléia Legislativa,
com todo o seu Secretariado,
quando atendeu aos deputados
sobre assuntos ligados às suas,

respectivas áreas eleitorais. O

Governador atendeu, a todos

os representantes da Arena

presentes ontem à Capital, in
clusive o presidente da Casa,
Deputado Zany Gonzaga. As

audiências foram realizadas

pela manhã e à tarde, a partir
das 16 horas. O gesto do Go

vernador Col�mbo Salles, de

despachar diretamente' do Le-'

":t ; ,

""iI
,

,

gislativo, tem recebido cons

tantes elogios das lideranças
da Arena, e encontra receptivi
,dade favorável até mesmo na

'esfera da Oposição. O Deputa
,'do Murilo Sampaio Canto, do
MDB, juntamente com o Pre
feito de Içara, Sr. José Antô
nio Dal-Toé, aproveitou a pre

sença do Governador na

Assembléia para tratar de

assuntos, do Município. À saí
da do gabinete ele revelou que
na verdade não tratou direta
mente com o Governador, mas'
com o Secretário da Fazenda,
Sr. Sérgio Uchoa, a quem o

'

, problema estava ,afeto. Expli
cou que o Prefeito de, Içara pe
diu ao Secretário, providências
visando o pagamento à emprei
teira que execu toú a constru

ção da estrada Urussanga \é

lha-Pedreira Nova, tendo em

vista que o Prefeito anterior

contratara a obra sujeitando o

pagamento da obra ao recebi
mento de verba do Governo
do Estado, que teria sido asse

gurada. O Sr. Sérgio Uchoa

prometeu dar resposta dentro,
de uma semana, segundo o Sr.'
Murílo Canto.

'M,atrículas nas escolas de

lo. grau só até 5 de outubro
o Secretário da Educa- SALÁRIO-MINIMO É

'ção, Sr. Paulo BIasi, pres- BASE
tou informações à im- As escolas efetuarão
prensa sobre a introdução matrícula dos -alunos den
de novas datas para a ma-' tro da faixa etária de 7 a

trícula do ensino de 10. 14 anos. O posto de matrf

grau, em todo o Estado. cuIa é o setor para onde se-

Declarou que a nova síste- rão encaminhados os alu
mãtica, "s urgiu em decor- nos dentro da faixa obriga
rência da Lei 5.692, de 11 tória, que não a conse

de agosto de 1971 ". guiram nas escolas, e os
- A fim de se dai cum- alunos fora da faixa de es-

primento a este dispositivo colarízação compulsória.
legal, a Secretaria da Edu- - No ato de matrícula,
cação estabeleceu o perío- cada família doará uma

do de 24 de setembro a 5 contribuição para a caixa
de outubro para a realiza- escolar, conforme ofício
ção da matrícula do ensino circular 07/72, do Depar
de 10. grau - la. a 8a. sé- tamento de Ensino;' to
ries, em todo o Estado - mando-se por base -3% so

,

afirmou. bre o salário-mínimo, con-
Segundo ele, a antecipa- siderando-se ainda o nú

ção da data objetiva pro- mero de f.ll.h._Q!i. Ficam líbe-
� porcionar tempo suficiente, ,-1ad0S desta-contribuição as

para .o planejamento téc-. famílias que pe�eletiI
nico pedagógico, estimular até um salário-mínimo",
.o entrosamento e a inter- disse Pa ulo BIasi.
complementariedade dos O Secretário da Educa-
estabelecimentos entre si, ção comentou, por outro
a fim de aproveitar espaço lado, que a Caixa Escolar
ocioso de uns para suprir poderá receber contribui
deficiência de outros e ção superior à tabela, a

quantificar vagas para con- título de colaboração. Dis-
curso de remoção e ingres- se que os recursos aufe-
so .de professores. ridos são patrimônio do
O titular da Educação. Departamento Social da

esclareceu que "nas locali- Escola, devendo o presi-
dades onde haja duas ou dente da Caixa Escolar ela-
mais escolas é' feito o zo- borar plano de aplicação
nearnento de matrícula, dos mesmos, em benefício

procurando delimitar a
.

da própria escola.
área de atuação de cada OS NUMEROS
uma.das escolas e onde se-

.

Comentando sobre o

rão locados os postos de atual contingente de' alu-
matrícula". 'nosque procurarão os pos-

,

. �

tós de matrícula no perto-
'

do 24 de setembro /5 de

outubro, BIasi disse que
"em 1973, serão atendidos
na rede estadual 550.1 05
alunos, ou seja, 85% distri
buídos em 4.332 estabele
cimentos. A estimativa pa
ra 74 é de 741 mil alunos,
distribuídos nas diversas
redes do Estado ",

Objetivando o atendi
mento da demanda de ma

trícula, principalrçente na

zona urbana, novas cons

truções escolares estão sen

do realizadas, além de ou

t ras já programadas no PIa
no Setorial de Construções
Escolares, adiantou, BIasi.

Outra observação im
portante que o Secretário
fez, refere-se ao término
'do prêS"ef1.fe 'ane-letívo. O

período escolar,' esfe' ano,
irá até dia 7 de dezembro,
impreterivelmente, para
que, em 74, as aulas pos
sam iniciar-se no dia 11 de
fevereiro.

Por outro lado, o Of I
cio Circular 07/73, da dire
tora de Departamento de

Ensino, Ingeburg Dekker,
contém uma observação
que dissipa dúvidas de
muitos pais, que exitam
em matricular seus filhos:
,"em hipótese alguma, será
negada a matrícula ao alu
no cujo pai, ou responsá
vel, não possa ou não quei
ra efetuar a contribuição
devida".

Médico Catarinense é Chefe

de Enfermaria na Santa Casa
O médico Jonas Ramos, ca

'tarinense de 'Lages, foi desig
nado em ato recente do Mi

nistro Afrânio Antônio Costa,
Provedor da Santa Casa de Mi
sericórdia do Rio de Janeiro,
para chefiar o Serviço Cirúr

gico das 30a. e 31a. Enferma
rias' daquele estabelecimento

hospitalar.
Formado pela antiga Facul

dade Nacional de Medicina da

universidade do Brasil em

-1950, o cirurgião catarinense

tem desenvolvido suas ativi

dades profissionais sempre na

Santa Casa, afastando-se ape
nas por duas' vezes: a primeira
para realizar curso de especialie

zação em Boston, nos Estados

Unidos, onde permaneceu cer

ca de três anos e a segunda no
período em que exerceu a pro
fissão em sua cidade natal, nos
anos de 1955 e 195-6.

No âmbito da Santa Casa,
exercia há mais de doze anos o

cargo de Chefe de Oínica de

Serviço, eritão sob a orien

t ação do médico Iseu de AI·

meida e Silva, ex-presidente do

Conselho Federal de Medicina.

Durante o governo Castelo

Branco, o Sr. Jonas Ramos

ocupou diversos cargos na es

fera de assistência médica, in
clusive o de Diretor Geral do

extinto SAMDU. Eleito secre-

tário do Sindicato dos Médicos
do Rio de La n e i r o

(1963-1964), e de seu Conse
lho Fiscal (1966-1967), parti
cipou' de diversas diretorias do

Centro de Estudos do Hospital
Central dos Marítimos.

r

Membro associado do Colé

gio Brasileiro de Cirurgiões, o

especialista catarinense possui
diversos trabalhos publicados
em revistas técnicas, além de

proferir conferências, premo-
.ver cursos e participar ativa

mente de inúmeros Congressos
·Médicos em todo o país. O Sr

Jonas Ramos.é filho do ex-Pre

feito da Capital Sr. Mauro Ra
mos.

'Deputado faz denúncia sobre·
,

'

. - .

persegu.çoes nos Corr�.os
,
I,

Denúncia em tomo de ,

perseguições a funcioná
rios da Empresa Brasileira
de Correios e Telégrafos,
por parte da direção regio
nal da empresa, foi ontem

�

da tribuna da Assembléia
Legislativa pelo Deputado
Luiz Henrique da Silveira,
do MDB, que citou como

exemplos "as inesperadas
. remoções e destituições de
cargos de chefia, de servi
dores com mais de 10 anos

de serviços prestados".
"De uma hora para outra"
- disse o deputado - "o
Diretor dos Correios e Te

légrafos desencadeia um

processo inédito de remo-

ções e destituições, e eu re

cebi o apelo aflito de servi
dores daquela empresa pa
r a 'dirigir esse apelo, no

sentido de que sejam tor

nados sem efeitos os atos

neste sentido e posto um

'paradeiro a tal processo."
I Fr isou que em Brusque
"um telegrafista com mais
de 12 anos de cargo de
chefia foi sumariamente
destituído da função e re

movido para Itapema, on

de não existe sequer o telé
grafo" .

"E há uma série interminá
vel de remoções, contra
riando o princípio da ina
movibilidade, que tem co-

.

m o finalidade principal
mente manter o funcioná
rio afastado das ameaças e

da prepotência, asseguran
do-lhe o direito à liberdade
e condições a que se inte

gre ao meio social", acres
centou.

o Sr. Luiz Henrique da
Silveira concluiu a sua de
núncia formulando apelo à

direção regional da ECf
para que sejam tornados
nulos os atos de remoção e

destituição de funcioná
rios, "para que os servido
res sejam preservados nos

seus direitos e nas suas,

funções".

Celso Filho e de Vincenzi
já são conselheiros do TC

Termina hoje à noite, com um jantar de encer

ramento 'no Clube XII de Agosto, o Vl.Congresso
Brasileiro de Cooperativismo. Durante todo o'

dia, a partir das 8:30 h, serão examinadas em ple
nário aproximadamente 180 teses, que terão sua

aprovação final 'discutida. Para o encerramento,
chegou ontem de Brasília o presidente do

INCRA, Sr. Walter Costa Porto, também membro

do Conselho Nacional de Cooperativismo.
No dia de ontem, os trabalhos foram desenvol

vidos em ritmo bastante acelerado - notava-se,
entretanto, uma menor movimentação de con

gressistas 'com relação aos dias anteriores. A pri
meira comissão a encerrar seus trabalhos foi a de

Legislação e Tributação. As outras permaneceram
em atividade até o final da tarde de ontem. Às 17

h, o professor Theobaldo da Costa Jamundá, pre-
, sidente do Conselho Estadual de Cultura proferiu
palestra sobre o tema "Raízes Históricas do

Cooperativismo Catarinense" .

Na Secretaria, o trabalho continuou intenso,

Os Srs, Celso Ramos Filho e. Cláudio de

Vincenzi assumiram na tarde de ontem o cargo
de conselheiros do Tribunal de Contas do Estado,
'em sessão especial que contou com a presença de

grande número de autoridades.

Após a saudação do presidente do TC, Sr.
Nilton Cherem, aos dois novos membros, que

preencheram as, vagas abertas com, a aposenta
doria dos Srs. l'ereu Correa e Leopoldo Olavora

Erig, também o procurador geral da Fazenda

junto ao Tribunal, expressou as boas vindas aos

empossados.
Coube ao conselheiro Ivo Silveira, em nome

de seus colegas do Tribunal, saudar os dois novos

conselheiros, enquanto que o Sr. Celso Ramos

Filho, falando também em nome de Cláudio de

Vincenzi, agradeceu as homenagens que recebe
ram.

, Estiveram presentes à solenidade, entre ou

"tros, o Presidente da Assembléia Legislativa, De
putado Zany Gonzaga, o Desembargador Gama
Salles, representando o Presidente do Tribunal de

Justiça, o Senador Celso Ramos, Secretários de
Estado e vários parlamentares.

Em seu discurso o Sr. Celso Ramos Filho afu
mou que "hoje o Tribunal de Contas não é mais
um órgão .estático que espera a documentação.
Ele vai â'veriflcação dos resultados, podendo re

p.resentár 'sobre (;!Q!fsos e falhas, determinar
medidas para apurar a ilegalidade de qualquer
despesa, assinar prazo para providências conve

nientes ao exato cumprimento da lei, sustando,
se não for atendido, a execução do ato, salvo

.principalmente no que se refere' ao preparo dos,
resumos das teses a serem apresentadas durante o

dia de hoje. O número final de congressistas
ascendeu à casa de 696, sendo que as maiores

representações foram Santa Catarina, Rio Grande
do Sul, Paraná, "São Paulo, ePernambuco.

Apesar da aprovação final dever ser feita hoje,
mais algumas teses e proposições Toram aprova
das durante o dia de ontem pelos congressistas.
No setor de Crédito, foi pedida, para as coopera
tívas agropecuárias,' uma faixa creditícia especial
para o adiantamento por conta dos produtos en

tregues pelos associados a 'sua cpoperatíva, na

fase de pré-comercialização, pelo sistema de
Crédito Aberto em Conta Corrente. Ainda no

mesmo setor, para as cooperativas de consumo

foi solicitada a definição do ato cooperativo, com
isenção do IGM para relações entre associado/
cooperativa/associado, com fundamento na Lei

5.764, de 26/12/71.

Conferência
Em sua palestra, o professor Theobaldo

Jamundá ressaltou que o cooperativismo catari
nense c�meçou com a colonização, alemã feita

por Herman Blumenau, e "que não caiu do céu -
-

foi obra de uma planificação racional, a partir de
idéias que grassavam pela Europa em meados do
século passado, impossíveis de lá serem postas em
prática". Mais adiante, disse" tratar-se de uma

"colonização especial, onde as comunidades
assentavam-se sobre uma estrutura triangular,
constituída pela escola, igreja e cemitério". A
essa estrutura, explicou o professor Jamundá,
"acresciam-se alguns pontos básicos como força
de. vontade para fazer as coisas, aceitação do tra
balho como norma, interese no direito de
melhor viver, objetividade, consciência grupal,
contin uídade, e mais alguns meios de ajuda
mútua 'e ação cooperativa, que vieram a dar
forma à ação cooperativa no Istado, em seu

início".

Cláudio Vincenzi, juntamente' com Celso Filho, receberam homenagens dos novos colegas.
quanto aos contratos que requerem a interfências
da Assembléia Legislativa".

- O Tribunal de Contas - disse -, nascido da

. inspiração de Rui Barbosa e implantado pelo des
cortínio administrativo de Serzedelo Correa, se

constitui hoje em peça fundamental e imprescin
dível na 'erigrenagem da administração pública,
tomando cada vez mais irretorquível o atendi
mento valioso e ponderável de René Stourn

quando afirmava que "fora da intervenção da
Corte de Contas, não há senão paliativos e mal

seguras combinações".
'

- A consciência destas verdades - prosseguiu
o Sr. Celso Ramos Filho - e o alto significado da
missão dos Tribunais de Contas dizem bem, ao

meu 'eminente colega Cláudio de Vincenzi, e a

mim, da responsabilidade que assumimos para
com os, n,gs.sos concidadãos- s. para com aqueles
que confiaram em nós. Mas estamos tranquilos e

confiantes, porque escudados em nosso passado e

no firme propósito de continuar a bem servir a

causa pública.

Você sabe.
Sabe que se você não fizer por

você mesmo, ninguém vai fazer.
Nem vai Fair do céu.

Não há como se iludir.
É hoje que a gente deve

preparar o futuro.
A Caderneta de Poupança

rende juros ou dividendos e

correção monetária bem

compensadores.
Além de uma série de outros

benefícios fiscais, como a

isenção de imposto de renda
sobre os juros ou dividendos
dos depósitos até 400 UPC,
isenção total para a correção
monetária e abatimento de

20% do saldo médio na renda
bruta, qualquer que seja

o valor do depósito.
Se você concorda que só você

pode fazer ·por você mesmo,
abra uma Caderneta de

Poupança.
É o caminho mais curto para

quem gosta de si mesmo.
E para quem já tem consciência
de que não vai cair nada do céu.

Deduzo da renda bruta

20% do saldo médio
da minha Caderneta de

Poupança.
É assim que valorizo

tu ••••••••••••••l1iv
o meu bem amado

) dinheirinho.

Parei
de me preocupar com o

futuro abrindo uma

Caderneta de Poupança.
Afinal, ela é

garantida pelo
Governo.

precisei pedir
emprestado.

Com a minha
Caderneta de

Nunca é demais repetir isto.
Abra uma Caderneta de Poupança.

Colabore com a "Campanha Nacional de Arrecadação para a cura do Câncer" adquirindo os Bônus do Câncer no seu Agente Financeiro do BNH.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ESCLARECIMENTO
- Surpreendido com a notícia divul

gada por esse jornal, edição do dia 18
deste mês,'atribuindo a esta presidência
o motivo que levou a Federação Catari
nense de Automobilismo a desfiliar-se da
Confederação Brasileira de Automobilis
mo, solicito providência no sentidÓ de
retificar a referida notícia, que não tem

fundamento, visto que nenhuma decisão
foi tomada pela CND sobre o assunto.

Brigadeiro JeIÔnYQlO Bastos, presidente
da CND, Rio de Janeiro.

PONTE
- A Prefeitura Municipal de Floria-,

népolisprecisa providenciar a construção
,

de uma nova ponte na reta de ltacorubi,
para evitar acidentes durante o período
de veraneio, já que a atual não irá, certa
mente, suportar o fluxo de veículos por
muito tempo. Rogério Mattos Tombose
- Florianópolis.

.

CONVITE
Conforme resolução, a 28 de julho de

1972, do IlEncontro Regional de Jorna
listas Profissionais, na cidade de Tuba

rão, a Casa do Jornalista de Santa Catari-
,

na, com os Sindicatos dos Jornalistas
Profissionais e Sindicato dos Empregados
em Empresa de Radiodifusãó e Televisão
de SantaCatarina, estarão realizando, em
Joinville, nos dias 29 e 30 de setembro, o
III Encontro Regional dos Jornalistas

'

ProfisSionais de Santa Catarina, sob aus

pícios 'do Prefeito da Manchester Catari

nense, dr. Pedro Ivo Figueiredo de Cam

pos.
Coma nos anos anteriores, esse En-

i contro é de oportunidade para que os

profissionais da comunicação, além da'

confraternização, que se processará nes

ses dois dias, na cidade dos Príncipes,
terão estudos de problemas que lhe
dizem respeito, enquadrados nos temas

de profissionalização, sindicalização"
assistência e também os de âmbito regio
nal e de interesse da classe.

Assim, pois, ao convidar os compa
nheiros para que compareçam, numa elo

quente demonstração de união, estamos
certos de que hão de prestigiar estas enti
dades, num esforço comum a todos. José
Nazareno Coelho, presidente.

ESPORTE
A possível contratação de Parraga, do.

Internacional de Lages, pelo Figueirense,
poderá solucionar os problemas do ata

que do time alvi-negro. Marcão, Paulo

Reina-e Everton não se mostraram ainda
em condições de tornar o ataque do Fi

gueira mais produtivo. Caco, pela direita,
impõe ritmo ao ataque, mas a falta de

um ponta de lança mais ágil impede a

complementação das jogadas brilhantes

como têm acontecido. Liminha, do Ju

ventus, seria melhor ainda para a posição
em que Luiz Everton não conseguiu
ainda atmr com brilhantismo. Tiãó Mari

no, que o técnico Antoninho considera

peça importante, mas nunca lhe dá chan

ce, revelou seu gabarito há dois anos,

quando saiu do Coríntians 'para se tornar

no ídolo da torcida alvi-negra. Atualmen
te, não consegue nem ajudar o ataque de

seu clube em partida válida pelo certame

Estadual.
Por essas, razões é que não se pode

atribuir culpas à, Comissão Técnica, Te
rnos é que admitir que a diretorii do Fi

gueirense agiu mal quando se preparava

para adquirir jogadores para formar o

plantel exigido por Antoninho. Isto sim

Reinaldo M. dos Santos - Blumenau.
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Defesa dos rebanhos bovinos
Entre as causas de que deriva,

naturalmente, a alta de preços da
carne no mercado de consumo de
Florianópolis, estará, sem dúvida,
o fenômeno registrado nas áreas
serranas de criação de bovinõ e

que, segundo declarações de fa
zendeiros e criadores daquela re

gião, consistiu mi'morte de 15%
do gadõ, por ausência de condi
ções de pastagem, em consequên
cia de não haverem sido realiza
das, em agosto, as "queimadas"
dos campos.

As grandes chuvas que desaba
ram sobre todo o Planalto Serra
no, naquele mês, impediram "o
brotamento dos pastos, e em

consequência o gado foi ficando
sem o alimento natural". Outras
previdências recomendáveis tam
bém não foram tomadas em tem

po, como, por exemplo, os ba
nhos carrapaticidas, e tudo resul
tou, assim, na crise a que assisti
mos.

Por outro lado, o presidente
do Sindicato Rural de Lages de
clarou que, face aos preju ízos
que sofreram, os criadores, em

recente reunião do Sindicato, se

conscientizaram da "necessidade
de se substituírem os tradicionais
sistemas.de criação bovina pelas
modernas técnicas preconizadas
pelas autoridades no assunto", E
lembra, então, palavras do Secre
tário da Agricultura, Agrônomo
Glauco Olinger, a respeito duma

condiçao essencrat 'a ser obser
vada pelo fazendeiro, - a de ser
também um agricultor. Disso de-

,

pendem cuidados especiais na de
fesa sanitária dos rebanhos..Quer
dizer que valem, em proveito da
preservação sanitária do gado bo
vino, as instruções técnicas minis
tradas pelos órgãos da Secretaria,
no setor da Defesa dos rebanhos.

Todavia, essa opinião entra em

choque com o que o próprio Pre
sidente do Sindicato afirma
quanto à melhoria do plantel
que, paradoxalmente, haveria in
fluído na elevada porcentagem
da mortal idade verificada nos re

banhos de Lages. É, de fato, es,�

tranha essa conclusão, quando já
se reconhece, como causa dessa
mortalidade, a ausência da aplica
ção de modernas técnicas, tais as

que são recomendadas pelos ór
gãos da Secretaria da Agricultura.
A constante introducão de novas

raças européias nos 'rebanhos de
Lages, assevera o Presidente do
Sindicato, "foi uma faca de dois
gumes" e, assim, se coloca inad
vertidamente o declarante acima
das autoridades técnicas no

assunto.
A verdade é que não deve

ocorrer a ninguém o retorno ao

antigo empirismo responsável
pelo retardamento da expansão
das atividades da pecuária cata ri·
nense, mas a observância exata
dos preceitos que são conquistas

da experiência técnica de centros
mais adiantados do que os nos

sos. É poss ível que a tese susci
tada pelo Presidente do Sindicato

, Rural de Lages para explicar, ora
como decorrência da escassez de
pastagem ora como efeito até da
introdução de novas raças bovi
nas nos rebanhos lageanes, supor
te finalmente um estudo mais
atento e objetivo. E, neste caso,
não apenas os criadores dos Cam-

- pos de Lages, mas também os de
. outras regiões igualmente benefi
ciadas com a importação de
exemplares bovinos selecionados"
deveriam depor a respeito.
A questão é realmente de gran

de importância na orientação,das
medidas de assistência especiali
zada dos órgãos oficiais à pecuá
ria do Estado. Mas não é conce

bível, desde logo, que, aplicada
desde há vários anos, a introdu
ção de gado europeu para melho
ria dos nossos rebanhos não te·
nha surtido-bons efeitos, aliás pre
vistos por autorizados setores
técnicos. E mesmo que, sendo
"faca de dois gumes", talvez haja
de maneira de empregá-Ia pelo
gume positivo, obediente à orien
tação especializada. Isso, ou o

abandono completo dessa forma
de cooperação especializada no

aprimoramento dos rebanhos,
que, em outras unidades da fede
ração, vem produzindo os mais
auspiciosos resultados' práticos.

_..

-

Encontro de Jornalistas
Os [omdlistas catarinenses vão reunir-se no Ill e no dizer, e sobretudo o honesto registo dos fatos, tudo

Encontro de Imprensa de Santa Catarina, fi instalar-se lhe impõe severo autodomínio,· por sobre a

amanhã, na cidade de Joinville. Mais uma vez, por isso, condescendência da atenção a quantos mesmo não lhe
cabem congratulações à Casa dos Jornalistas, por uma

.

aquilatam o peso das responsabilidades..
promoção que.. inegavelmente, recomenda, dentro e fora O III Encontro Catarinense de Imprensa, que amanhã
do Estado, a honesta classe; numa manifestação de sua ise instalará em Joinville, concede ensejo a que os velhos
união e vitalidade associativa. profissionais, embora à margem do dinamismo que é

Onde quer que, no mundo, haja um jornal, aí está um hoj<! característico. da . feitu�a .

dum jornal, recordem
índice de progresso da comunidade que assim possui um antigos lances da vld� Jornalls�u:a,. em todos os tempos
veículo de vulgarização de idéias 'e informações, 'cuja �''" votada "ao desenvoivimento flSICO e mental de nossa,

existencia depende Ide esforço e devotamento nem terra, se,!in�o, pois, d� ,?,,-otivo de o_r[f.lllw àqueles. que,
sempre avaliados exatamente e compensados na tr�pldaçao das atlvul��es da Imprensa, hodierna,

• moralmente, Todavia as tradições do jornalismo tambem zelem pelas tradições da classe. honrando com

catarinense não depõem'senão em favor do prestígio de lef!ldade os nobres princípios de ética, que continuam

que, entre nós, é cercado o órgão de imprensa, em' clOsamenteresguardados.. .

manifesta prova da educação e da inteligência do grande Aco"!_panhando, com slmpa�lO e certo orgulho, as

público e principalmente dos que percebem a função da promoçoes da Casa dos Jomalistas, atua_lmente sob a

imprensa, como fator de expansão social e econômica. presidência de um confrade a quem muztc? prezo � o

O jornal, que, sem dúvida, sofre agora a competição jornalista José Nizareno Coelho -- quero saudar daqui os
de outros instrumentos de comunicação com o público, profissionais que tomam parte no Encontro, a que
nem assim perde a própria importância como veículo de . motivos mais imperiosos 40 que a minha vontade me

pensamento e de informação, tanto mais valioso quanto, impedem de comparecer.. Estou certo de que a classe
no curso, da evolução de uma comunidade, regista jornalística de Santa Catarina, digna do amparo que f(�m
diariamente-os fatos e ventila assuntos ligados à dinâmica tido do Governo Colombo Salles, e bem esclarecida
da História, constituindo, pois, o documentário do acerca das responsabilidade que a oneram moralmente
evolver politico, social, econômico e espiritual dum para com os i�e�is do bem .:star. e da p�osperida�e de
povo. .,

.

nossa gente, satra dessa reuruao ainda mais fortalecida e

Daí a valorização moral do profissional da imprensa, mais prestigiada.
, .. . . . . ,

de quem não se exigem somente a capacidade de ação e O Presidente Emilio Garrastazu Médici, aludl;Z�o a

considerável acervo de cultura, mas ainda e imprensa, num de seus belos pronunciamentos publicos,
principalmente a probidade indispensásel à fiel narração louvava, há pouco, o no homem de j0!!1a1, "empregado
dos fatos e à elevação do pensamento, ou emT?regad�r,. que faz = sua profiss�? u;n sac�rdo�lO,

Incompreendido, não raro, por aqueles que não o sentido de etica profissional, a consctencta nacionalista
conhecem suficientemente o que seja a vida de ea alma do educador".
jornalismo, o profissional de. imprensa,' "mendigo de Tal o conceito a que, l!0r sua fez, também os

gravata", como jocosamente lhe chamava o inesquecível jornalistas catarinenses fazem JUS.
Jáu Guedes - dá o máximo de si, dia a dia, para que ao
jornal não faltem as condições de apoio e estima da
coletividade. O equilíbrio emocional, a superioridade de Gustavo Neves
interpretação dos acontecimentos, a elegância no pensar

A visão que

vale a vida
Na reta, a 1 ó'o quilômetros por hora, você vê o carro à frente, � sua.

idéia é: "Todo mundo anda a mais de 80 na estrada, portanto nao há
perigo " Mas quando está "em cima "; você nota que o outro vai deva
gar, e não há mais tempo de parar, e desviar-se é impossível, pois vem

um carro do outro lado. .

Segundo Sebastião Augusto, da Consuitona de Prevenção de Aciden
tes do DNER, esta é uma das histórias mais frequentes que se ouvem

sobre acidentes de estrada. E a causa não é apenas o condicionamento
que o leva a julgar que a velocidade dos outros é igual à sua. E, sobre-
tudo, a sua maneira defeituosa de olhar.à frente. _

__ Os olhos, diz Sebastião, são algo como um centro de todos os refle
xos nervosos do motorista; que, sem pensar, nisso, geralmente recebe
com desagrado a exigência legal de um exame de vista de quatro em

quatro anos para a renovação da Carteira de Habilitação.
Baseado em pesquisasfeitas por cientistas norte-americOf!<!.s, e tam

bém. em suas observações sobre o assunto, ele afirma que � causas

pessoais de falhas na direção de veículos e consequentes desastres locali
zam nos problemas de 'visão uma origem quase tão devastadora quanto
o motorista bêbado ':

O JEITO DE VER
- Quando um homem está dirigindo - diz Sebastião Augusto -,

seus olhos passam a ser exigidos das formas mais diferentes possíveis.
Se, em primeiro lugar, o aparelho de visão precisa e�tar funcionando
perfeitamente, .hâ também a necessidade de saber utilizá-lo de forma
correta, dando-lhe uma proteção adequada. ,

O DNER acaba de publicar uma série de conselhos de Sebastião
Augusto sobre a importância da visão ao dirigir. .

Quando se está dirigindo um carro, ele explica, os olhos vão cap
tando os objetos e situações que surgem à frente. A cena obtida pela
visão, enviada ao cérebro, é reproduzida como se fosse uma foto, onde
o ponto de interesse surge claro � fixa to, enqua�tc: o que está em volta

aparece indeterminado, fora de=: O que fOI ViStO d� !!,-odo. cla�o e

exato foi a visão central, e o que esta em volta forma a.vlsao periférlca.
A visõo secundária capta os objetos e situações secundários, e, de

acordo com o grau de importância, leva o motorista a mover os olhos

paro. identificd-los de modo claro e exato pe� visão central: . _

.

A medida que o veículo aumenta a velocidade, a capacidade da visao

periférica de captar objetos e situações nos campos superior, inferio_r.e
laterais da visão se toma mais diftcil, uma vez que o tempo necessano

de reconhecimento diminui drasticamente, ocorrendo, então, uma res-,

ponsabilidade total para a visão centr�1. . _ .

Isso torna necessário que o motorista eduque a vlsao. Omais aconse
lhável é aplicar o chamado. Método Smith: antes de ligar a chave, traçar,
por antecipação, a rota a seguir. Enquanto a velocidade for aume,:tan
do, levantar a focalização dos olhos, pois eles passam a se valer mais da
visão central.

- Um motorista que está dirigindo a 90 e a focalização está 30
metros adiante - diz Sebastião Augusto -- tem toda a condição de se

acidentar, se surgir de imprevisto na pista, pois vai precisar de 59 me

tros, desde o momento em que o vê o obstáculo até que, o veículo pare
completamente. O mesmo não aconteceria se ele estivesse com a focali
zação visual a 90 metros de distância.

O mais seguro, quando se dirige na estrada; é focalizar 300 metros'.
adiante, pois a visão central - abrange 16 metros de largura, e isso
.significa uma visão clara e exata das pistas nos dois sentidos, dando ao

motorista condição de planejar sua defesa, numa situação de emergén-
cia.

O JEITO DE SENTAR
Um motorista de- visão baixa é facilmente reconhecível à primeira

vista' dirige colado ao volante. A correção desse defeito leva automa
ticamente a uma melhor focalização visual. A posição certa é a de
segurar o volante com as duas mãos formando a posição que, num

. '.

relógio, seria 10 para as duas ou 1,5 para as três. O braço e o antebraço,
,

nesse caso formam um ângulo de 120' a 150 graus:
O motoristil;l1'k"�?sáo baixa, segundo as observações, dirige sempre à

-

mesma velocidade, embora em condições atmosféricas adversas, como
chuva, neblina, nevoeiro e outros problemas, permanecendo colado ao

veiculo da frente e não mantendo a distância segura de acordo com a

velocidade.
- O ideal - afirma Sebastião Augusto - é o motorista ver a cena

toda a 300 metros de distância.
Um bom método para o cálculo dessa distância é o chamado dos 12

. segundos. Na reta, seleciona-se um ponto de referência - como a entra
da de urna ponte. por exemplo - e se começa a contar o tempo: um mil
e um, um mil e dois, etc., até um mil e doze.
A maioria dos motoristas, ao fazer esse teste, passa pelo ponto de

referência ao contar um mil e oito, e isto significa que a focalização
!Ji�ual está baixa. Caso a contagem dos doze segundos seja atingida antes
de se chegar ao ponto de referência, é sinal de que a visão está alta em

excesso, o que também não é bom. Obrigando-se a um treinamento
sistemático, o motorista corrigirá o defeito. ,

Na cidade, diz ainda Sebastião Augusto, o cidadão que tem o hábito
de dirigir colado ao da frente não vê a cena toda. O ideal é seguir o
método dos dois segundos: quando o carro da frente passar por um
ponto determinado, conta-se um mil e um, um mil e dois. Ao terminar a
contagem, deve-se estar passando pelo ponto escolhido. Se for antes, é
sinal de que a distância está curta demais e deve ser aumentada.

- Essa regra - aconselha Sebastião Augusto -- deve ser ajustada
automaticamente a qualquer velocidade. Em caso de chuva, neblina,
vento forte' ou outrasadversidades, ou em locais onde a pista estiver em
obras, a distância deve ser acrescida de mais dois segundos.
Ao volante, dizem os experts, ver é o mesmo que viver - e quanto

mais, melhor. fAJB)

. Uma educação sem escolas
I

A Educação, como a Religião, como a Indús
tria, como (, Comércio, são abstrações que ne

cessitam de concretizações. Sao Filosofias que
necessitam de Praxis! (Padre Bianchini não deve
concordar com esse . posicionamento. Ele é nos
so fílõsofo-teõlogo. E federal. Quanto a mim,
pobre elocubrador de idéias sobre Educação, e
:municipal, é a formai qu� descobri, para hones
tamente, situar-me um pouco melhor nessa con
fusão terrível, que é a Educação, - em todo o

mundo - nesse Ano da Graça de .Mil Nove cen

tos e Setenta e Três).
A Educação se concretiza através da Escola.

A Religião, com a Igreja. A Indústria e o Co
mércio, pela Fábrica e pelo Supennercadol•

A Educação precisa da Escola. Da Escola e

do Ensinú. Numa espécie de Patenúdade Res·
ponsável. Ou de Trindade Educacional. Onde o

Pai não é o· Filho. Onde o Filho não é o Pai.
onde Um não é o Outro. Mas onde os Três deve·
riain ser Um.

Para o Concílio Vatkano II "por meio de
religiões diversas; os homens procuram uma res

posta aos enigmas da condição humana, que ho
je, como ontem, afligem intimamente o espírito
humano".

E a minha Igreja Çatólica que durante sécu
los se considerou a. Unica e a Verdadeira, passa
a respeitar, a admitir e a dialogar com religiões
as mais diversas. Isto porque .deu-se conta de
que "muitps são os caminhes que levam a

Deus".
Praticamente com o meSmo pensar, quase to

dos os paises do Mundo Ocidental andam às
voltas com novas Leis sobre Educação. Com Re
fonnas na Educação. E não é raro encontrar,

.

nessas leis, o pensamento mais recente dos ideó
. logos da Educação.

Dentre todas as modernas correntes uma é
constante: a educação é assunto por demais sé
rio para ficar na mão, apenas, de educadores.

Algumas Leis Gerais chegam a dizê-lo sem

meias medidas.
Pela Lei 5/73 de 25 de julho passado, Por

.tugal entende que "a educação compreende não
só as actividades jntegradas no sistema educati
vo, mas quaisquer outras que contribuam para a

formação dos indivíduos, nomeadamente as que
se desenvolvem no âmbito da família e das de
mais sociedades primárias e outros grupos so-

ciais ou profissionais". .

O artigo 10. do Decreto-Lei 19326 de 21 de
março de 1972 estabelece que "la presente Ley
General de Educación. (do Peru) se reflere a la
educación como um processo integral que abar
ca tanto las accions que se cumplen en los cen

tros educativos como aqueDas que se realizam
en la familia y la comunidad. Lo que tipifica
uma actividad como educativa es su naturaleza.
y no la persqna o entidad que la realiza".

E nossa Lei de Diretrizes e Bases da Educa

ção Brasileira (que ainda está em vigor, senhores
.

educadores) propõe no seu artigo 20. - "A edu
cação é direito de todos e será dada no lar e na
escola".

Ora, o que é isto, senão a morte da Escola}
O desaparecimento de um instrumental nao

adequado aos propósitos e necessidades da Edu
cação.

Em Portugal, percorremos, a Terezinha e eu,
os mosteiros dos Jerônimos, da Batalha e da

Alcobaça. Mosteiros fantásticos que durante sé
culos foram o centro de toda a atividade huma

.

na. E hoje, seus imensos corredores góticos, que
outrora viam misturarem-se as vozes dos frades
com os fuxicos dos nobres da Corte, escondem

a centenas de turistas bobocas e cansados, toda
a mágua de uma Igreja que se transformou. Que
trocou a brutalidade das pedras imensas pela
sensibilidade de cada coração humano.

Ora, o mosteiro da Igreja da Idade Média, se
chama .hoje Universidade. E a Universidade e a

escolinha rural que ainda são o centro das aspi
rações de pais e filhos dentro de poucos anos,
passarão a s�r ... roteiro de turistas. E precisando
de guias altamente experimentados ..

Parece que estou vendo os bisnetos de meus

filhos (este dia não está tão longe como se pen
sa) a percorrerem corredores, salas, laboratórios
e bibliotecas, com o expert em história falando:
"Esta era uma sala de aula. Aqui na frente fica
va o professor com mesa e quadro-negro. Ali as
cadeiras onde os alunos se sentavam durante
quatro, seis e até oito horas, para ouvirem {)

professor falando,' falando. Falan40 e escre-

vendo".
'

At, uma jovem faz a pergunta cretina (em
todo grupo de turistas há sempre uma! )

- Ah eu já li isto. O professor se chamava
Padre Anchieta. E s eus alunos se chamava ín
dios. Isto foi em 1573.

E o guia, com aquela apressada e burra sabe
doria de todos os guias de turista, retifica:

- O professor se chamava Celestino Sachet.
E o ano era 1973.

Tenho pl!ra mim, quem está em crise não é a
Educação. E a Escola. Que, através dos tempos
se demonstrou incapaz de dar conta do recado.
Porque ela parou no tempo. A escola 'está em

crise, aguda e irrecuperável, porque é incapaz de
acompanhar, na velocidade desejada as trans

formações. O que automaticamente leva à cha
mada crise de validade ou de adapta�ão, geran-

do o desequilíbrio entre o nivel do recurso hu
mano treinado e as reais necessidades da comu

nidade. (Este, o pensamento do Ministro Jarbas
Passarinho). .

Enquanto a Igreja aboliu o latim, a Escola
ainda com ele está preocupada (Bélgica). En-

.

quanto o padre, agora, celebra voltado para o

público e .com o público, o professor ainda ocu-
,

pa a mesma postura de 2.000 anos: na frente dos
alunos e muitas vezes voltando-lhe; as costas por
causa do quadro-negro,

O supermercado de hoje, com o sistema pe
gue-pague, acabou com o armazém de esquina.
Com as compras a caderno. Com o "seu" Zé,
atrás do balcão esperando sempre os mes�os
fregueses e comprando sempre as mesmas mer

cadorias.
A escola continua como o annazém de on

tem. Com o professor, esperando pelos alunos,
para oferecer-lhes os mesmos produtos.

E enquanto no super-mercado você entra pa
ra comprar um não-importa·o quê e sai com três
ou quatro não-sabe-como, na Escola, você entra'
a muque, sem saber Como. E sai levando não
importa o quê para muito pouco.

A Escola está morrendo. Não só porque não
sabe criar necessidades, como porque empurra
um produto gasto' e rançoso. E muitas vezes
fora de uso. E produto que o aluno aceitava no
faz-de-conta da nota implacável e da reprovação
temida. Hoje, com o sistema de promoção pro
gressiva, o aluno se defende. Se não lhe interes-
sa, ele se recusa a aprender.

.
, '

_

.

Se recusa a perder tempo cotp a deseducação "
compulsória.

Celestino Sachet
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MDB ainda não sabe COIIIO poderá
:reivindicar o uso do rádio e TV

\

-:

o MDB ainda não sabe como pode
rá reivindicar o uso de programas elei
torais no rádio e na televisão com base
no que estabelece o art. 250 do Código
Eleitoral, e nem mesmo se irão protes
tar "contra a discriminação havida na

transmissão do discurso de Ulisses Gui
marães na convenção nacional".

O secretário-geral do partido, depu
tado Tales Ramalho" por exemplo, pes
soalmente é favorável a uma consulta
ao Tribunal Superior Eleitoral para'
saber se em pleitos indiretos os parti-

Correrias, atropelamentos, crianças per
didas, eis o retrato da pobreza na busca
desesperada de um saquinho de balas e do
ces para "forrar" o estômago faminto -

esse é o resultado das comemorações do dia
de São Cosme e Damião, no Rio, observado
por seis estudantes de' antropologia, que
passaram o dia nos arredores da Igreja dos
Santos Gêmeos, estudando o comporta
mento da população.

Nesse ano, os médicos do HospitalGetú
lio Vargas, tiveram um trabalho dobrado: o
número de menores acidentados e atrope
lados superou todas as estatísticas anterio-

res. Na Igreja, no bairro de Andaraí, quatro
policiais guardavam a porta de entrada, im
pedindo o ingresso de mendigos no templo.
Do lado de fora da igreja, entretanto, a

multidão começou a acampar desde a ma-

I •

;

Lembrou, contudo, que pela moção
Nelson Carneiro-Aldo Fagundes,
ocorrendo qualquer fato que impeça o

uso dos meios de comunicação nova

convenção será convocada, para reexa

minar a posição do partido na suces

são presidencial.

dos têm ou não direito aos programas
de rádio e' TV, previstos na lei, enquan
to vários deputados do .antigo grupo
"autêntico" e o próprio presidente
Ulisses Guimarães são contra a consul
ta. "Consulta pressupõe dúvida" - ale-

gam.
'

Ulisses Guimarães evitou declarar,
ontem, se as candidaturas do .partido
ao pleito presidencial estão condicio

,

nadas, realmente, ao 'tesso aos meios

de comunicação nos termos do Código
Eleitoral "oportunamente";

drugada. Domingo ao relento, mulheres e

crianças a espera do "dia em que tem doces
de graça", quando os fiéis, compadecidos e

emocionados com a miséria humana, distri
buem alguns trocados aos pedintes.

,
O pároco da igreja reclamava do tumul-

to em frente e justificava o policiamento:
"ainda há pouco bateram a bolsa de uma

senhora. A polícia não conseguiu pegar o

ladrão, que sumiu no meio da multidão. Se
nos permitirmos a distribuição de doces
aqui, o tumulto vai ser tão grande que fa
talmente fugirá ao nosso controle".

Na rua, carros com senhoras bem vesti

das, eram-Invadídos pela multidão: "moça,
tem um trbcado? ". Um deles, trazia vários

saquinhos i de doces na parte traseira. As'
crianças pediram ao, motorista, mas ele ne

gou. Eles subiram no carro e bateram no

teto até amassar.

I,

Congresso feminino impede Léa de

.'

f

:'
"

Léa Alencar Antony, deputada estadual

pela Arena do Amazonas, está ameaçada de
não poder participar do I congresso femi
nino sobre a participação da mulher na vida

pública, que se instalará amanhã à noite em

Porto Alegre e nem sequer de defendera
'tese que trouxe para o Encontro, com a

qual pretende provocar um movimento de
solidariedade humana e cristã em favor das
prostitutas.
V ít ima de um distúrbio, circulatório à

sua chegada na capital gaúcha, a deputada
-amazonense foi do aeroporto Salgado Fi-

'-
I

lho, removida diretamente para urro'
clínica d� socorro de urgência, de onde,
após medicada, obteve alta sob a promessa
de guardar o leito no hotel em que está

hospedada. A tese, que lhe custou 15 dias
de t r a balho, incluindo entrevistas pes-

,sof!.is com várias prostitutas, após se referir
a.' dramática miséria das "mulheres da vi- \,

da", propõe, ao I congresso feminino o en-\
ca minhamento de uma indicação ao Con- J

gresso Nacional visando agravar as sanções
'penais já "previstas para os crimes de rufia-
nismo e a exploração do I e nocínio.

Diário Oficial do Ceará reduz
e

,

,

I
sua tiragem por falta 'de papel

.;.
"

"

As edições do Diário passaram desde
ontem de 32 para apenas 16 páginas. A ti

ragem também foi reduzida, com a suspen
,

são de 50 por cento das assinaturas, medida

Havendo a recusa - é a opinião pes
soal de Tales Ramalho O MDB bateria
âs portas do Supremo Tribunal Fede

ral, e no caso de outra negativa; seria
apresentado um projeto alterando o

Código, esgotados todos os recursos,

seria então examinada a hipótese da re

tirada das candidaturas.
Os antigos "autênticos" não têm

opinião uniforme sobre a questão. Uns
acham que o partido deveria solicitar
ao TSE a regulamentação do art. 250

e, outros, entendem mais conveniente

indagar ao Tribunal se nos termos do

dispositivo, o pleito de 15 de janeiro
será geral e de âmbito nacional. Em
caso' afirmativo, os partidos terão aces

so aos meios de comunicação.
A esta altura já surgem opiniões de

fendendo a manutenção das candida
turas Ulisses Guimarães - Barbosa Li
ma Sobrinho "com ou sem programas
de rádio e televisão", tendo em vista,

, \

alega-se, a enorme repercussão dos de-
bates e dos pronunciamentos da con

venção nacionaL

Resta saber se o escritor Barbosa
Lima Sobrinho concordará em perma
necer na disputá sem acesso aos meios
de comunicação e, saindo, se o MDB
indicará outro nome como candidato a

vice-presidente.
O vice-líder Alceu Colares, por sua

vez, disse que a euforia de seus compa
nheiros durará pouco:

"Logo, logo, a convenção e suas

consequências publicitárias ficarão em

segundo plano e voltaremos ao jogo do
faz de conta".

O ex-governador Negrão de Lima for
malizou ontem sua filiação ao MDB, onde
foi inscrito sob o número 1.752, no Rio,
r ecebendo do presidente regional do Par
tido, deputado Reinaldo Santana., o Esta
tuto, o programa e o Código de Etica da

agremiação.
O escritor Barbosa Lima Sobrinho,

candida to à vice-Presidência da Repú
blica, formalizará sua inscrição hoje à tar- '

de, em solenidade que terá a presença da
executiva nacional.

Durante a solenidade de inscrição de

Negrão de Lima, o deputado Reinaldo
Santana disse que há muito tempo o ex

-governador da Guanabara já é consi
derado membro do MDB, Partido que o

apoiou quando governou o Estado e de

cujas fileiras convocou vários de seus au

xiliares de governo. O embaixador Negrão
de Lima divulgou, na ocasião, um éomu
nicado em que justifica sua opção em in

gressar no MúB, atendendo a convite do,

governador Chagas Freitas.
Um aviso de inscrição de Negrão de

Lima foi afixado no quadro do diretório,
onde ficará exposto durante três dias,
conforme determina a lei, com a finali
dade de dar ciência ao eleitorado que)
neste prazo, poderá ou não impugnar sua:
inscrição à 4a. zona eleitoral do TRE da

Negrão de Lima: agora

definitivamente no MDS

I

Negrão de Lima: a caminho do Senado

Guanabara, quando então será consoli
dada sua-rilíação ao MDB.

Lembrando que em política deve exis
tir uma hora certa para se decidir e que
essa ainda é a hora, Negrão de Lima afir
mou que sua inscrição não significa que
seja ele candidato ao Senado, acrescentan
do ser ainda muito cedo para tomar ess�
decisão.

-

Comportamento: a difícil, tarefa

de "forrar' um estômago faminto

. .. .

defender tese sobre prostituta

E a permissão ou a recusa o MDB só

poderá conhecer dia 13 de novembro
- 60 dias antes do pleito, levando em

conta o disposto no' art. 250 do Códi

go Eleitoral..

Abertura política:
com Geisel, Peixoto
diz que é possível

A tão almejada abertura política será um fato durante
o governa do general Ernesto Geisel, cujo passado, se

gundo afirmou o deputado Peixoto Filho (MDB-RJ),
"nos autoriza a admitir que a futura administração se

identificará com os anseios populares, cuja maior expres
são se encontra nos mandatos parlamentares.

Disse entender que o futuro Presidente da República
"é um homem aberto ao diálogo e ao entendimento" e

que são alvissareiras as notícias de que o general Geisel
vem mantendo encontros com políticos. Frisou, tam
bém, ser alentadora a esperança de maior âproximação
entre os poderes legislativo e executivo, cujos prenúncios
já se fazem.notar.

O parlamentar carioca disse que o motivo da repercus
'são desses encontros está no fato de que a classe política,
de 196� para cá, foi levada em quase toda a totalidade
de ao ostracismo.

Lembrou fato ocorrido com o então governador Lou
rival Baptista (hoje senador) que, perguntado por um
jornalista sobre os rumos da política respondeu: "Eu não
sou político, sou técnico".

O deputado Peixoto Filho a centuou que, com o

passar do tempo, o gelo foi derretendo e a notícia dessa
abertura ampara nossa esperança d� uma aproximação
mais estreita' com os detentores de mandatos parlamen
'tares ".

( NOTICIARia FORNECIDO PELA AJB ).

Você nunca viu coisa
igual. Carros andando

e dançando em

apenas duas rodas.
Sensacionais

demonstracões
de acrobacia e

derrapagem
controlada.

II
Ford Corcel, Selina e
Ford F-100 voando
vários metros

por cima de outros
carros. Um
espetáculo de cinema,
realizado ao vivo
por Jota Cardoso e

sua equipe de
Volantes Voadores.
Não perca.

J

F LO R I 5A
REVENDEDOR

..._
. ,AV. BEIRA MAR NORTE

O Diário Oficial do Ceará, anunciou oh- '

que a direção do órgão afirma ser necessá

tem a redução do número de p�gin�s nas ria '��a.ni evit�r. o c<;,lápso total" I?nqu�t�
suas edições, por tempo indeterminado, de- o Diário Of lCIaI limita a sua distribuição
vido a crise de papel, já que os fornecedo- aos órgãos do governo, os jornais também
res não estão em condições de cumpri! os começaram a sentir o efeito da crise. O ves- ,

pedidos de estoques feitos pela autarquia. pertino "Correio do Ceará está circulando
com apenas 12 páginas - sua tiragem foi
reduzida praticamente à metade - e outros

jornais foram informados ontem pelos for
necedores de papel que não receberão mais'
suas cotas normais de bobinas.

Jota Ca rdoso
El/0S
Volantes Voadores

DIA 30 · DOMINGO · ÀS 10,00 H
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Itajaí e Lages (Sucursais) - O médico Luiz Arnaldo

Braga Tenius, do Hospital Marieta Konder Bornhausen,
de Itajaí, disse ontem a O ESTADO que o uso de
antibióticos como analgésico para dores de cabeça ou da
nuca, pode, em muitas ocasiões, provocar a morte de

pessoas portadoras de meningite, que reúnem mais de
70% de probabilidades de cura caso sejam submetidas a

um diagnóstico completo. Explicou que o antibiótico

prejudica o quadro clínico do paciente, impossibilitando
ao médico de chegar a uma conclusão a respeito dos
sintomas do paciente. Acrescentou que somente após os
efeitos do antibiótico é que o mal pode ser

diagnosticado, mas que poderá não haver tempo
suficiente para salvar o paciente.

Esclareceu o dr. Luiz Arnaldo Braga Tenius que
quaisquer dores de cabeça 'contínua, ânsia de vômitos,
febre, rigidez, na nuca e dor na coluna, constituem
motivo para uma pessoa pr<,>curar imediatamente um

Hospital e não um farmacêutico, "cuja preocupação é

solucionar momentaneamente li dor do cliente e não

diagnosticar", Acentuou que são nas farmacias que
muitas pessoas recebem antibióticos, quando deveriam
ser: medicadas num hospital.

C1NCO CASOS
Nos últimos cinco dias foram registrados no Hospital

Marieta "Konder Bonrhausen cinco casos de meningite,

Dnpvn confirma: obra
em Laguna não pára
O engenheiro Martius Penna Firma, Diretor Regional do

Departamento Nacional de Portos e Vias Navegáveis, em Porto
Alegre, confirmou ontem à imprensa gaúcha as palavras do
Prefeito de Laguna, Sr. Francisco Assis Soares, publicadas em O
ESTADO, segundo às quais as obras de construção do porto
pesqueiro da cidade não foram paralisadas, embora tenham
sofrido uma redução no seu ritmo, sem que isso implicasse em

prejuízos para o prazo global de execução, que é de 12 meses.

Explicou o titular da 8a. DNPVN que, iniciadas as obras, a

firma encarregada da construção civil, COBE-Rossi-Servix,
verificou que as condições de resistência do solo poderiam ser

consideradas melhores do que as estimadas pelo projeto inicial
do DNPYN. Numa atitude louvável - explica - a firma
,empreiteira propôs ao DNPVN um maior detalhamento dos
projetos das fundações, o que foi aceito, tendo em vista que o

,retardamento não prejudicaria o prazo legal, condicionado pela
'fabricação e montagem de equipamentos da fábrica de gelo e do
entreposto frigórífico. O reestudo foi feito e a economia será
obtida, o que vem em abono do consórcio empreito, de vez que
o contr a to é por "empreitada de preço unitário" e o mesmo

propôs a redução. Nos dias em que se reestudou o problema -

continua - os serviços estavam restritos, no local, à urbanização
enquanto em São Paulo a Mayekawa fabricava os equipamentos
do frigór ífico e da fábrica de gelo.

- Portanto, de forma alguma, os serviços sofreram
paralisação. O que aconteceu foi isto: paralelamente às
providências acima enumeradas, o Consórcio ÇOBE-Rossi-Servix
deu entrada no DNPVN a um pedido de reajuste dos preços,
superior ao de evolução dos negócios segundo a Revista
Conjuntura Econômica, que serve de base a cálculos como

referido. Alega o consórcio que os materiais de construção
subiram a níveis superiores aos dos reajustamentos oficiais e que,
pela demora de validade do contrato (6 meses) os prejufzos
seriam no seu ponto de vista, inevitáveis, revelou,

Concluiu o engenheiro Penna Firme, acrescentando que, no
entanto, esse pedido de reajuste não significa que a obra venha a

ser paralisada, enquanto se aguarda decisão. Existe um contrato
em vigor que dever ser cumprido e está sendo cumprido.

Fato dos mais estranhos é a infiltração da ,CcPL
numa área leiteira que dispõe de três grandes
cooperativas, irmamente trabalhando e servindo com

muito carinho e cuidado os seus associádos, dentro do

mais elevado espírito cooperativista.
Isto acontece nos municípios de Campos, Bom

Jesus e Itaperuna, municípios estes que têm suas

cooperativas devidamente autorizadas a funcionar

pelo INCRA, em ótimas condições' de atender

plenamente aos preceitos cooperativistas" dando aos

seus associados, de perto e com o mais digno interesse
de servir à classe, todo o apoio neçessário ao seu

fortalecimento econômico, financeiro e social.

Portanto, não se explica a razão por que a CCPL
vem de colocar um funcionário neste área para aliciar
associados individuais, minando a união que é o

verdadeiro espírito cooperativista, prometendo em
, troca aos pecuaristas procurados elevados preços para
o seu produto, quando é claro e óbvio para todos que
conhecem o sistema de comercialização leiteira que a

CCPL está fazendo um jogo desprimoroso, pois que a

manter as suas promessas, passaré a descumprir os

seus objetivos sociais que são o de igualar as

'condições de todas as suas filiadas, sem abrir qualquer
tipo de precedentes.

'

Assim procedendo, essa desvirtuada Central

Leiteira, está infringindo a legislação cooperativista,
senão vejamos. Diz a Lei no. 5.764, de 16-12'-71, que
definiu a nova política cooperativista do Governo

Federal, na secção de classificação das Cooperativas e

em seu. art. 60., item II: "Cooperativismo Central ou

Federações de Cooperativas,.as constituídas de, no

dos quais apenas um foi identificado como purulenta. A
direção da unidade hospitalar explicou que não pode,
por enquanto, basear-se nestes cinco casos para
considerar urna epidemia de meningite na cidade, mas

que também não pode garantir que não hajam outros

casos na cidade, já que não há uma equipe ambulante
realizando levantamentos nos bairros e centro.

De acordo com a informação prestada pelo dr. Luiz
Arnaldo Braga Tenius, o Hospital Marieta Konder
Bornhausen deverá enviar materiais para serem

examinados no Laboratório Central do Iepartamento
Autônomo de Saúde Pública, com o objetivo de
constatar as verdadeiras características da meningite que
causou o internamento de quatro dos cinco pacientes.

OITO CASOS EM LAGES
Nos últimos meses foram registrados oito casos de

meningite em Lages, dos quais três foram fatais. Médicos

explicam que não há surto de meningite em Lages, mas
que muitos outros casos semelhantes poderiam ser

registrados em Lages, principalmente na zona rural, caso
fosse feito um levantamento em todo o município.
Destacaram a necessidade de ser promovida neste

município uma campanha visando conscientizar a

'população dos principais sintomas do mal e quais as

medidas preventivas.

'Autódromo de Blumenau
fica pronto em um ano

Blumenau (Sucursal)' - Depois de uma campanha de

conscientização, iniciada há cinco anos, o Automóvel Clube de
Blumenau lançou com a presença do Prefeito Félix Theiss e grande
número de autoridades, a construção de seu autódromo, cuja
conclusão está prevista para setembro do próximo ano. O Sr. Darci
Peters, um dos dirigentes do Automóvel Clube, discursando na

ocasião salientou que "a projeção de Fittipaldi no cenário
automobilístico mundial foi o grande e definitivo impulso", ao

empreendimento, acolhido com bastante interesse ,pelo ex-Prefeito
Evelásio Vieira. Ressaltou ainda a boa-vontade dos responsáveis pela
administração municipal, colaborando com, 165 dos 330 mil
cruzeiros aplicados na compra do terreno, localizado na BL4l, no
bairro Fortaleza. Com o seu projeto de pistas já aprovado pela
Federação Catarinense de Automobilismo, Confederação Nacional
de Automobilismo e Cons\1Lho Nacional de Autódromos, os

trabalhos de terraplanagemdô-lõcal terão início brevemente.
.,. 'i'

CAPITAL DO ESPORTE

O Presidente da Federação Catarinense de Automobilismo, ao

saudar os presentes, congratulou-se com o Prefeito Félix Theiss,
"um administrador que acredita no automobilismo com fonte de
renda turística".

Ao encerramento, o Prefeito Félix Theiss destacou a

representatividade de Blumenau dentrb do cenário esportivo
catarinense. Salientou o Chefe do Executivo que o município
alcançará nos próximos anos a condição de. capital do esporte em

'

Santa Catarina, tal o número de obras e emprendimentos
programados para o setor. Citou como exemplos a' construção da
gigantesca Vila Olímpica do SESI, na ROla Itajaí; o Ginásio de

Esportes do Bairro da Velha que deverá estar concluído até 1975,
servindo de sede a Faculdade de Educação Física, a ser Implantada
no próximo ano pela FURE; a implantação da Sociedade Hípica de
Santa Catarina, na Velha e a construção de um complexo esportivo
pela empresa Artex-Garcia, neste bairro. Revelou ainda que a

Municipalidade estuda uma fórmula de aproveitamento esportivo do
Rio Itajaí-Açu, ao mesmo tempo que espera construir nos

próximos anos um estádio municipal, com o objetivo de fortalecer o
futebol local.

•

mínimo, 3

excepcionalmente
(três) singulares, podendo,

( o qrifo é nosso), admitir

- A palavra de ordem é obter mais
cruzeiros por metro quadrado explora
do -lembra Glauco Olinger. E isto só
se consegue cultivando e criando racio
nalmente, com bases nas mais moder
nas técnicas de trabalho e produção.
Sem isto, o lucro é mais difícil de ser

obtido.
ASSI STÊNCIA TÉtNICA E

FINANCEIRA
Contestando as afirmações sobre

graves deficiências na assistência técni
ca, recordou o Secretário da Agricul
tura que, "precisamente na cidade de
Lages concentra-se hoje um dos maio
res contingentes de engenheiros agrô
nomos e médicos veterinários, do Esta
do,'incumbidos de realizar pesquisas e

prestar assistência técnica aos fazendei
ros - afora a Capital, é a área mais
bem servida em todo o Estado, no to
cante ao número de técnic os que ali
trabalham". Estas pertencentes aos

quadros do Ministério da Agricultura,
Secretaria da Agricultura, ACARESC e

,empresas particulares, são em número
aproximado de 20, atuando no muni
cípio de Lages.

"Dando cobertura à assistência téc
nica - continuou Glauco Qlinger - o

Banco do Brasil e o BESC, (principal
rnent e) propiciam fmanciamentos
abundantes para qualquer projeto com
a indispensável viabilidade técnica e

econômica". Lembrou que muitas
vezes fmanciamentos não são concedi
dos por perceberem os analistas que os

recursos a serem fornecidos aos fazen
deiros não destinam-se aos fins arra

zoados, sendo algo comuns esses casos.
"Assim sendo, a nosso ver o proble

ma principal da região está numa to- .

mada de decisão do próprio fazendei
ro, em aceitar 'e lutar por uma radical
mudança nos seus métodos de explora
ção agropastoríl" - concluiu o Secre
tário da Agricultura.

Mortandade do rebanho no Planalto
é provocada p�lo tra_icionalislllq
Antibiótico' usado, como analgésico
dificulta diagnóstico da 'meningite

associados individuais". I

Diz ainda o § 20. do art. 60.: "Os associados

individuais das cooperativas centrais e federações de

cooperativas serão inscritos no livro de matrícula da

sociedade e çlassificados em grupos visando a

transformação, no futuro, em cooperativas singulares
que a ela se filiarão".
Portanto, a excepcionalidade que a lei

cooperativista dá às Centrais para receber associados

individuais se baseia no propósito de, na área onde

não houver cooperativas, agasalhar o produtor
individual, procurando aumentar o número deles

para, futuramente, criar uma cooperativa singular, e
não proceder como a CCPL está procedendo,
recebendo associados individuais numa área onde já
tem a cobertura de cooperativas singulares, onde por

certo o próprio INCRA não irá permitir criação de

nova cooperativa, por ser improcedente e não conter

as disposições necessárias criadas pela Resolução 'no.
3, de 16 de janeiro de 1973, do Conselho Nacional de

Cooperativismo. Que se acautelem, portanto, os

senhores produtores procurados pela CCPl, pois que

poderão amanhã serem privados de enviar seus

produtos àquela Central, perdendo a formação de

cota na sua Cooperativa, pois o INCRA está atuante e

com notável função orientadora, fiscalizadora e

policiadora.
(Transcrito de "A Voz do Povo" e "O Norte

Fluminense", de Bom Jesus do Itabapoana, Estado do

Rio).

"Ao tradicionalismo, e por conse

quência, ao atraso da maioria dos fa
zendeiros da região dos Campos de La
ges deve ser atribuído a mortandade
que vem se verificando no rebanho bo
vino lá criado". Com estas-palavras, o
Secretário da Agricultura, Glauco Olin
ger, confirmou as notícias daquela re

'gião, que registram a morte de 15% do
seu gado, índice que no caso das vacas
criadeiras sobe a 20% do rebanho.

Por outro lado, Glauco Olinger con
testou, firmemente, as acusações sobre Sobre à situação das fazendas, ex
falta de assistência técnica - "lá exis- plicou o Secretário da Agricultura que
te, depois da Capital, o maior contin- algumas delas tem solos de baixa pro
gente de agrônomos e veterinários em fundidade e altamente ácidos; outras,
todo o Estado". Disse ainda serem tem pedras em demasia; em ambos os
abundantes os financiamentos à agro- casos tornando-se difícil um preparo
pecuária, ao contrário do que afirma- do solo. Assegurou, entretanto, que
ram os pecuaristas. E, numa rápida ex- "na maioria das fazendas é possível en
posição, o Secretário da Agricultura contrar-se áreas apropriadas à culturas
analisou a evolução da pecuária esta- mencionadas, que proporcionariam re
dual, bem como as formas pelas quais servas de alimentos ao rebanho". Disse
os problemas atualmente encontrados ser essa a preocupação de "alguns
podem ser solucionados. fazendeiros, apenas, naquela região".
CAMPOS NATURAIS: INADEQUA- Com relação ao carrapato, disse o Se
DOS cretário Glauco Ginger não existirem

Com relação à região, explicou em pastagens artificiais, quando estas
Glauco Olinger que a maioria das pas- são bem cuidadas".
tagens lá existentes ainda são compos- TRADICIONALISMO UM OBSTÁ-
tas por campos naturais, hoje inade- CULO •

quados à pecuária moderna: "A restrição do fazendeiro à intro-
Embora altamente nutritivas na dução de novos métodos zootécnicos

época de brotação (primavera e verão), . que envolvem o conhecimento da agri
as forragens naturais tornam se pratica- cultura é decorrente, se formos anali
mente improdutivas logo que ocorrem sar detidamente o problema, da pró
as primeiras geadas, quando ela se tor- pria tradição", explica o Secretário da
na demasiadamente fibrosa - e quem Agricultura. Os primeiros criadores de
sofre é o gado, com prejuízos para os gado não se preocupavam com a agri
fazendeiros. cultura, "pois devido à vastidão das

áreas disponíveis sempre havia um lu
cro razoável, mesmo que o inyerno ma
tasse parte do rebanho. Hoje, cada me
tro de terra precisa ser explorado, por
que as propriedades diminuiram em

área, e o custo da terra é cada vez mais
alto:

dos animais, podendo-se até mesmo

engordar bois nos Campos de Lages
durante o inverno". A plantação, por
parte dos fazendeiros, de grammeas e

leguminosas durante o verão, para a

formação de feno e silagem bem como
uma estocagem de grãos visando asse

gurar reservas de alimentos a época de
escassez são outras medidas que, se

gundo Glauco Olinger, "evitariam pro
blemas como os atuais".

Afirma o Secretário da Agricultura
ser esse um problema de fácil resolu
ção, mediante a implantação de pastaM'
gens artificiais, "mais resistentes à ação
do frio, mantendo seu alto valor nutri
tivo nessa estação, e assegurando a vida

Jornalistas Catarinenses instalam
amanhã seu Encontro em Jo;nville

Os jornalistas Osmar Teixeira, José gar. tória a ser iniciada com a eleição da
Nazareno Coelho e Antônio Kowalski Os trabalhos a serem inscritos por mesa diretora e constituição das res-
Sobrinho se reúnem às 1 horas de ho- jornalistas ou radialistas militantes na pectivas comissões, seguindo-se o enca
je juntamente com as diretorias dos Imprensa barriga-verde e sindicalizados minhamento de teses, moções e propo
Sindicatos dos Radialistas e dos Jorna- nos respectivos órgãos classistas, deve- síções. A sessão está marcada para o
listas e da Casa do Jornalista para ulti- rão ser divulgados em emissoras ou jor- auditório do Sesi, onde também esta-

. marem os preparativos do III Encontro nais do Estado até o dia 31 de novem; rão reunidas as comissões a partir das
dos Jornalistas Catarinenses. Durante a bro vindouro e' registradas na Secreta- 15 horas.

-

, reuniãoj os promotore do-certame es� ria da Assembléia Legislativa até o últi- A sessão solene de instalação, que
tarão definindo detalhes do conclave mo dia do ano em curso. A Comissão contará com a presença do Governador
cuja abertura está programada para as julgadora das reportagens será consti- Colombo Salles, está programada para
9 horas de amanhã, em Joinvílle. tuída por sete membros dos quais um as 16 horas com a execução do Hino

A exemplo do Secretário Paulo deputado a quem caberá a presidência. Nacional, seguindo-se os discursos do
Müller Aguiar, dos Serviços Públicos, o Os resultados deverão ser anunciados representante da Casa do Jornalista e
Secretário da Fazenda, Sérgio Uchoa 15 dias após ser encaminhado à comis- do Prefeito Pedro Ivo Campos. Logode Rezende, confirmou ontem pela são os trabalhos inscritos e os prêmios após, a Associação Coral de-Florianó
manhã a O ESTADO sua presença na serão entregues no dia 13 de maio em polis fará uma apresentação especial,sessão solene de instalação, quando os sessão do legislativo, para a qual a AL mostrando seu novo repertório incluin
dois assessores do Governo do Estado convidará uma personalidade de desta- do temas do folclore catarinense e na
serão homenageados com o título de que da Imprensa Nacional, a fim de cional, além de músicas populares. A"Amigo da Imprensa". O título tam- proferir palestra sobre "A Imprensa e partir das 17 horas, será realizada a ses-
bém será conferido ao industrial Nil- o Poder Legislativo no Brasil". são plenária do conclave, quando as
son Bender, de Joinville, pelos serviços PROGRAMAÇAO comissões apresentarão seus pareceresprestados aos representantes da Im- Segundo o programa elaborado pe- para debates e conclusões.
prensa joinvillense, facilitando o de- las entidades promotoras do III Encon- À noite, o professor Fernando Mar-
sempenho de suas atividades. tro dos J��n��stas Catarinenses, o cer- condes de Mattos proferirá palestra às
PREMIO ATUALIZADO tame sera iniciado às 9 horas de ama- 19 horas, na Casa da Cultura, discor-

Durante o encontro será anunciada nhã quando os participantes serão re- rendo sobre o tema "Desenvolvimento
a resolução assinada ontem pelo Depu- cepcionados e receberão suas creden- Econômico". Em seguida, um repretado Zany Gonzaga, presidente da As- ciais no Departamento de Cultura, Es- sentante do Sindicato dos Jornalistas
sembléía Legislativa, atúalizando os va- porte e Turismo da Municipalidade. Profissionais de Santa Catarina falará
lores dos prêmios "Jerônimo Coelho" Logo após, os jornalistas estarão visi- em nome da entidade, anunciando os
a serem conferidos às melhores repor- tando o Museu Nacional de Imigração' trabalhos desenvolvidos pela atual ges
tagens sobre o Poder Legislativo Cata- e COlonização, o Camping Clube, a Ca- tão.
rinense. Segundo o ato, serão conferi- sa � Cultura e o Pavilhão da Promoville Durante a sessão plenária será esco
dos prêmios em I dinheiro aos três pri- e a Estação Rodoviária. O programa de lhida a sede do próximo encontro sen
melros colocados, além de uma minia- visitas continua às 11h3Omin na Socie- do que os entendimentosrecaem entre as
tura do busto de Jerônimo Coelho, o dade Esportiva e Recreativa Tigre, oca- cidades de Chapecó, lembrada no ano
fundador da Imprensa Catarinense. Os sião em que os diretores da entidade passado durante o' II Encontro,reali-,
prêmios instituídos constam de Cr$ recepcionarão os jornalistas e convida- zado em Tubarão, e Blumenau, cujos
5.000,00 ao primeiro colocado, Cr$ doscom um coquetel e almoço. representantes manifestam o desejo pa-
3.000,00 ao segundo e Q$ 1.000,00 A tarde, a partir das 14 horas, os ra sediar o IV Encontro dos Jornalistas
ao trabalho cla�sificado em terceiro lu- participantes instalam a sessão prepara- Catarinenses.

-,
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TRIBUNAL DE JUSTIÇA
. DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

O Tribunal Pleno, em sessão de 26.09.73 julgou os seguin-
tes processos: I

HABEAS-CORPUS
No. 5.016 - TIJUCAS - Impte. Dr. Evilásio Caon. Pacte.

Walter Sizinho Ernerim. ReI. Des, Waldyr Taulois - "Prelimi
narmente, conheceram do pedido, por maioria de votos; no
mérito, concederam a ordem, por maioria de votos". Venci
dos, na' preliminar, os Exmos. Srs. Des. Eduardo Luz e Ary
Pereira Oliveira e no mérito o Exmo, Sr. Des. Relator.

No. 5.020 - CRICIÚMA - Impte. Dr. Eduardo Pereira
Rocha. Pacte. Nascimento D. Lucas. Rei. Des. Alves Pedrosa
- "Denegaram a ordem, determinando ao Dr. Juiz a quo que
proceda imediatamente o interrogatório do réu. Unânime".

No. 5.010 - XAxIM - Impte. Dr . .bsé Corrêa de Amo
rim. Pactes. Melchior Moser e Claudina Techio. Rei. Des. .Ary
Pereira Oliveira - "Concederam a ordem para decretar a

extinção da punibilidade pela retratação. Unânime".
RECUROS DE HABEAS-CORPUS

No. 1.150 - RIO DO SUL - Recte. Dr. Juiz de Direito da
2a. Vara, ex-officio, Recdo, Itamar Xavier de Liz. Rel, Des.
Rubem Costa - "Rejeitaram a preliminar da incompetência
da primeira instância para conhecer do pedido e negaram
provimento ao recurso. Unânime",

No. 1.145 - TUBARAO - Recte. Dr. Juiz de Direito da
la. Vara, ex-officio, Recdo. Antônio Martinho Duarte. Rei.
Des. Nelson Konrad.- "Negaram provimento. Unânime".

MANDADOS DE SEGURANÇA '

No. 801 -. JOINVILLE - Reqte, Imobiliária Lagoa
Bonita Ltda, Reqdo. Dr. Juiz de Direito da la. Vara Cível.
Rei. Des. Ayres Gama - "Não conheceram do pedido.
Maioria de votos". Vencidos os Exmos. Srs. Des. Relator e

Cerqueira Cintra.
Nó. 802 - LAGES - Reqte. Remo Engenharia Ltda.

Reqdo. Dr. Juiz de Direito da la. Vara Cível. Rei. Des,
Eduardo Luz - "Negaram a segurança. Unânime". Vencido
na preliminar o Exmo. Sr. Des. Rubem Costa.

A Primeira Câmara Civil, em sessão de 27.09.73, julgou os

seguintes processos:
APELAÇÕES ClVEIS

No. 9.285 - INDAIAL - Apte. Ralf Schulze. Apdo.
WIlson Rodolfo Radtke. Rei. Des, Ivo Seu - "Negaram provi-
mento. Unânime". '

No. 9.293 - BLUMENAU - Aptes. Nilson GreueI. �da.
Carlos Hoepcke SIA - Ind, E Com. Rei. Des. Ivo SeU -

"Converteram o julgamento em diligência para completar a

instrução da causa. Unânime"; Acórdão publicado na sessão.
No. 9.271 - JARAGUÁ DO SUL - Apte. José S. da

Silva.
.

Apda. Jolanda Sanson Rohweder. Rei. Des. Ayres
Gama � "Negaram provimento. Unânime". Acórdão publi
cado na sessão.

No. 9.356 - TIMBÓ - Apte. Amo Bertoldi. Apdo. llde
fonso Jacques. Rei. Des. Ayres Gama -"Converteram o jul
gamento em diligência li fim de que a comarca de origem, o
réu seja intimado da sentença, restituindo-se-lhe os prazos de \

recurso e para contra-arrazoar a apelação do autor.
Unânime",

AGRA VOS DE PETIÇÃO
No. 3.219 - BRUSQUE - Agrte. Arthur Wippel S.A.

Agrda. a Fazenda Estadual. Rei. Des, Alves Pedrosa - "Con
verteram o julgamento em diligência a fim de que Procura
doria Geral do Estado se pronuncie sobre o mérito. Unâni
me". Acórdão publicado na sessão.

N:l. 3.160 - BRUSQUE - Agrte. Arthur Wippel S.A.
Agrda. a Fazenda Estadual. Rei. Des. Ivo SeU - "Negaram
provimento. Unânime".

APELAÇÕES DEDESQUITE
No. 4.209 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Dr. Juiz de

Direito da Vara da Família, Órfãos e Sucessões, ex-officio,
Apdos. Celso Silva e sua mulher. Rei. Des, Ivo SeI! - "Nega
ram provimento. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 4.108 - CAMPOS NOVOS - Apte. D, Juiz de Direi
to da la. Vara, ex-officio: Apdos. João Maria de Jesus Fagun
des e sua mulher. Rei. Ies. Ayres Gama - "Negaram provi
mento. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

Jaime Sprícigo
Diretor

CCPl tenta driblar o INCRA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Artex leva seu teatro

a Pomerode amanhã
Blumenau (Sucursal) - O grupo teatral, pertencente à

Associação Social, Cultural, e Esportiva Artex, estará
encenando, amanhã, em Pomerode a peça de Eurico
Silva "Os Divorciados". O espetáculo, programado para
as 20 horas, será apresentado no auditório Carlos Gomes,
do Conjunto Educacional Dr. Blumenau, responsável
pela promoção numa iniciativa da 8a. série daquele
estabelecimento. Paulo Afonso dos Santos, diretor geral
do grupo Artex, explica que a peça "Os Divorciados"
vem sendo apresentada há mais de seis meses, em cidades
como Joinville, Brusque, Indaial, São José dos Pinhais e

Blumenau.
I i

"Trata-se - informa Paulo Afonso - do único grupo
teatral permanente em nossa cidade", Os artistas
amadores da Artex pretendem excursíonar por todo o

Estado, com apresentações gratuitas, Para isto já
entraram em entendimentos com o Sesi e, ao que parece,
têm assegurada presença em Florianópolis nos prôxímõs
meses. O grupo, com orgulho, através seu diretor geral,
recorda que venceu o último festival de teatro amador

,
em Blumenau, levando à cena "Se o Anacleto Soubesse".

Sudesul apresenta em Laguna e
.Projeto Litoral Sul do Estado

A Superintendência do Desenvolvi
mento da Região Sul -- Sudesul - pro
gramou para o próximo dia 6 em Lagu
na um encontro destinado a apresenta
ção do Projeto Litoral Sul de Santa Ca
tarina, quy segundo técnicos responsá
veis pela sua elaboração, será o princi
pal instrumento que transformará a fi
sionomia econômica do Sul do Estado
e o nível de vida detoda a sub-região.
O encontro contará com a presença do
Governador Colombo Salles, Superin
tendente da Sudesul e outras autorida
des e terá início às 10 horas nas depen
dências do Clube dos 100.

Na abertura do encontro, o Supe
ríntendente da Sudesul fará apresenta
ção do Projeto Litoral Sul de Santa Ca
tarina, expondo o. pensamento do ór

gão com relação ao processo de desen
volvimento do Sul de Santa Catarina
bem como as novidades a serem intro
duzidas visando o aceleramento do

progresso. Em seguida, o Governador
Colombo Salles e o Superintendente
Paulo de Freitas Melro, da Sudesul,
assinarão o termo aditivo ao acordo
03/73 e o contrato dos Planos Direto
res de Laguna e do Distrito Industrial
de Imbituba.
EXPOSiÇÃO .

Ainda durante a reunião programa
da para o próximo dia 6, haverá expo
sições técnicas de planos a serem execu
tados' no' Sul catarinense. Primeira
mente, o arquiteto Antônio Chaves
Barcellos, diretor do Departamento de
Desenvolvimento Local da Sudesul, fa
lará sobre o Plano Micro-Regional e,
em seguida, o General Danilo Monte
negro, presidente da ICC, abordará
aspectos relacionados com a implanta
ção da Indústria Carboquímica Catari
nense. O Projeto Litoral Sul de Santa
Catarina será tema da conferência a ser

proferida pelo economista Luiz Carlos
Zancan, Chefe da Divisão de Industria
lização da Sudesul e o Projeto do Por
to Pesqueiro de Laguna pelo engenhei
ro Martius Penna Firme, Diretor Re

gional do Departamento Nacional dos
Portos e Vias Navegáveis.
O PROJETO

Segundo o Projeto, os estudos si
multâneos realizados pela Superinten
dência do Desenvolvimento da Região
Sul e pelo Governo do Estado, reve

laram as carências e as pontenciali
dades da área litorânea sulina catari
nense, cujas falhas de infra-estrutura
contrastam com as perspectivas apre
sentadas pelos setores de indústrias e

turismo.
Em decorrência, elegeu-se a zona

'como prioritária para ações especiais,
inscrevendo-se entre as áreas contem

pladas com projetos sub-regionais de
desenvolvimento da Sudesul, o mesmo

se verificando, em escala estadual, atra
vés do Projeto Catarinense de Desen
volvimento.

Da mútua colaboração resultou a

celebração, em 26 de junho de 1972,
do acordo no. 03/72, pelo qual a Sude
sul e o Governo do Estado fixaram um

programa de desenvolvimento econô
mico para a região Sul-litorânea de
Santa Catarina, com base no aproveita
mento de suas riquezas minerais.

O espaço físico abrangido pelo Pro
jeto incide sobre 9.553 quilômetros
quadrados, equivalente a 9,95% da su

perfície do Estado. Engloba 32 muni

cípios, agrupados em duas associações
de municípios. São os seguintes os mu

nicípios diretamente beneficiados:
Araranguá, Criciúma, Içara, Jacinto'
Machado, Lauro Muller, Maracajá, Me
leiro, Morro da Fumaça, Nova Veneza,
Praia Grande, São João do Sul, Sideró
polis, Sombrio, Timbé, Turvo e Urus
sanga, pertencentes à Associação dos

, Municípios do Sul do Estado de Santa
Catarina; Armazém, Braço do Norte,
Grão Pará, Gravatal, Imaruí, Imbituba,
Laguna, Orleães, Pedras Grandes, Rio
Fortuna, Santa Rosa de Lima, São
Ludgero, São Martinho, Treze de
Maio, Tubarão, e Jaguaruna, integran
tes da Associação dos Municípios da
Região de Laguna - Amurei.
POPULAÇÃO

A área contém de meio milhão de
habitantes (515 mil, segundo o censo

de 1970), acusando a densidade de 5.3
hab/km2, quase o duplo da taxa esta

dual, que é de 29 habit/km2.
-

Propõe-se o Projeto desenvolver a

sub-região mediarite subprojetos espe
cíficos, em setores estratégicos, com

alto poder multiplicador, capaz de in
duzir mudanças na estrutura do produ
to e do emprego. A instalação do Com
plexo Industrial na cidade de Imbituba
apresenta como fator limitante a escas

sez de água potável e industrial. A fim
de levantar as determinantes da carên
cia de água, contratou-se com, o Insti
tuto de Pesquisas Hidráulicas da -Uni
versidade Federal do Rio Grande do
Sul a elaboração de estudo hidrológico
visando definir o melhor manancial
para suprir a região de Laguna, Imbitu
ba e- Imaruí, cuja demanda prevista,

Replica sobre o que publicou a Gazeta do dia 18 de setem\ '

.

bro, página 5, coluna Ponto e V(rgula, de Gilberto Nahas. '

O articulista fala do P,efeitó Municipal de 8raço'1:t_0 Norte,_
Sr. Lady Fornazza dizendo, "que o Munidpio não apresenta
progresso algum, situação' financeira Pássima, e o que é pior, o
Senhor Prefeito, que a bem da verdade não conheço, envolvido
em casos de "Paqueras" com muitas belezas de lá, etc. etc ...

O Prefeito Municipal de Braço do Norte de cabeça erguida
responde; não com ataques pessoàis, ou tão pouco na vida parti
cular de adversários potjtlcos, dizendo o que já realizou nestes

7 meses de Governo no Munic(pio.
Diz ainda que o Munic(pio apresenta .proqresso e a situação

Finance'ira não é péssima.
Pergunta o Sr. Prefeito, quem realiza obras públicas, não faz

despesas, ou não enfrenta dificuldades a ultrapassar, mas elas

serão resolvidas com dignidade, como poderão verificar o que
vou relatar a segu ir.

, As duas pessoas residentes em 8raço do 'NOite, que contaram

um bocado de coisas ao respeitável Gilberto Nahas, devem ser

pessoas da oposição e' que estão com bastante inveja do que

estou realizando em 7 meses de Governo.
'

Pois em todas as áreas �stamos encontrando apoio, e todos

trabalhando em harmonia para o engrandecimento do nosso que
rido Munic(pio.

Não descuidei, reivindicando para Braço do Norte as obras dei

infra-estrutura, perante o Sr. Governador do Estado, Engo. CO·

lombo Machado Salles, e seus <;Iignos Secretários. ,

E;m companhia de elementos do Munic(pio, fiz 16 viagens a

Florianópolis, e mesmo antes de tomar posse conseguimos enca

minhar obras de que 8raço do N,orte tanto necessitava,

Setor de 'Comumcaçâo .

É com orgulho que passo a anunciar que está em fase final I a

implantação do telefone automático pela Oltesc com 169 apare'
lhos, e já foi doado uma área de terras na Rua Senador Raulino
Horn com 540 metros quadrados de acordo com a Lei No. 128

aprovado pela Câmara Municipal.
'

SAÜDE
.\ instalaçâo de água já está sendo iniciado, houve a licitação

dos materiais pela Casa", e o 8anco Nacional de Habitação já
liberei! toda a verba necessãrla, e a Câmara Municipal aprovou o

pf'";!]clt'J de Lei de autoria do O,ef-a do Executivo autorizando'a

de",,�mpriaçiio de terras por utilidade Pública para a construção
j[j (:'3ix.J D 'água e dfl Captação.

G �\!il...nic(p;o ainda Patrocinou e hospedou com grande êxito

l(Í u"iversitários do Projeto Rondon do Pará e do Rio Grande
dp Norte, qu�e atenderam milhares de pessoas pobres do Munic(·

pio, tanto na medicina como odontologia e assistência -;oci�1.
ENERGIA

Está em estudo junto ao Sr, Governador a Subestação de

Energia Elétrica de 44Kwa em 8raço do Norte, que irá atender aS

necessidades energéticas de ,11 Munic (pios desta Região.
Estão ainda em estudo na Secretaria dos Serviços Públicos a

cons:trução de diversas redes elétricas entre elas a de Rio Bonit'o e

Rio Santo Antônio (CoruJas), Rinheral, São 'José e Rio Amélia e

lado esquerdo do Rio Pequeno (Vila Alegre).
O:>nstru(mos 1500 metros de Redes de Alta 'Tensão e 3500

metros de Baixa Tensão que serve a iluminação pÚblica da Cida·
de .•

ESfRADAS
Por determinação do Sr, Governador E ngo. Ollombo Macha·

do Salles, o as'Falto de Tubarão a Gravatal, se prolongará até a

Odade de 8raço do Norte.
Re.ivindicamos junto ao Secretário Paulo Aguiar, para breve a

retificação da estrada Braço do IItlrte a Rio Fortuna.

E;m br�ve se tornará em grata realidade a estrada da
Serra do Olrvo B r anca, q ue ligará nosso vale com o planalto e,

par a essa finalidade estão sendo realizados Convênios com os

Munic (pios de Grão Pará e Urubici.
Reivindicamos junto ao Diretor do DER de Tubarão Engo.

Jacob Teixeir;> Tasso um tratar de esteira pelo periodo de 30
dias para alargamento de diversas estradas Municipais e ainda

para a abertura de novaNlwis na Cidade. Essa máquina em breve
dias estará aqui'fazendo esses trabalhos,

Tivemos contatos çom o General Alvaro Veiga Lima, ·Ol,orde·
nadar Estadúal de Defesa Civil ao qual apresentamos relatórios
dos weju (zos causados pelas tempestades de julho pedindo aux(·
lio para reconstruir aquilo que foi destruido pelas chuvas. Em 18
de agolto expedimos decreto que orgeniza a OlmislMio Municipal'
de Defesa Civil (Olndec) e 'Portaria indicando a ():Jmissão da
Condec.

_

�o Setor Rodoviário const,uimos uma'balsa no Rio B'raço do
liÓrte na Localidade de São José, uma ponte penci! com cabos
de aço com 115 metros de comprimente isto sobre o Flio Braço
do Norte na localidade de Li(1ha Uruguaia (Represa), reforma
mos outras ppntes de arame em R io Pequeno com 100 metros de

comprimento, foram constru(das 6 pontes de madeira na qual

quando da instalação do Complexo,
alcançará aproximadamente 12 metros
cúbicos por segundo. Para solução do

problema a curto prazo, face 'à entrada
em operações da Indústria Carboquímí
ca Catarinense, determinou-se a exe

cução de estudo de viabilidade de adu
ção, captação" tratamento e distribui
ção de água potável, a partir do rio
D'Una, bem como sua implantação
'para suprir, a começar de 1975, cerca
de 0,4 metros cúbicos por segundo.
COMPLEXO CARBOQUIMICO

O complexo Carboquímico objetiva
criá! um polo industrial com base no

aproveitamento de recursos minerais

disponíveis no Estàdo - carvão, flnorí
ta e bauxita, transformando-o em ele
mento indutor do desenvolvimento in
dustrial de Santa Catarina. Em razão

disso, procedeu-se o estudo visando o

dimensionamento das unidades que in
tegrarão o Complexo Industrial, as

quais serão objeto de estudo de viabili
dade técnico-econômica, a serem opor
tunamente colocados à disposição do

empresariado nacional. Foi assim esta
belecida a seguinte ordem de priorida
dê: Fertilizantes NPK e DAP, Sulfato
de Cobre, Bloquete de Gesso, Coque-.
ria, Alumina, Criolita Artificial, Acido
Fluorídrico, Flúor Elementar, Fluore
to de Alummío, Proteína Artificial,
Siderurgia, integrada ou não. Quanto a

'

esta última unidade, o Estado já criou
a Siderúrgica Sul Catarinense S/A -

Sidersul.
.

Paralelamente, está sendo acionado
um estudo sobre a infra-estrutura urba
na e viária de Imbituba, buscando ade
quar aquele núcleo às necessidades
vitais do. Complexo em instalação. O
estudo envolve basicamente dois pla
nos: Plano Dretor da cidade de Irnbí
tuba e Plano Diretor da Área Indus-
trial. ,I

AGRICUL.TURA
O projeto de abastecimento de pro

dutos agropecuários visa adaptar o se

tor às exigências. que resultarão do in
tenso processo de urbanização decor
rente da concentração populacional na
área.do Complexo Carboquímico, bem
como evitar um processo de urbaniza
ção artificial, consequente à atração
que os núcleos urbanos industrializa
dos .exercerão sobre as populações
campesinas. O início dos estudos está
vinculado à conclusão do projeto semi
detalhado de solos, ora em execução,
com término previsto para fins do cor

rente ano.

·Prefeft·ura'Mlaflicipal de Braço do Norte'

NOTA OFICIAL
foram colocados 40 vigas de eucaliptos e canela de 8 a 9 metros
'de comprimento, 25 boeiros nos quais foram aplicados 160 tu'
'bos de Cimento, a maioria com 5Q ce'lf(metros de diâmetros.
Para o rápido andamento nos trabalhos rodoviários adquirimos
uma Motoniveladora, Um Caminhão 8asculante e um carro Che-
vrolet Opala.

'

-

EDUcAçÃO
Recentemente em audiência que tive com o SR. COLOMBO

MACHADO SALLES e o Secretário da Educação, os mesmos

optaram pela construção do Ollégio Agricola (Federal; para Bra

ço do Norte, ea Clmara Municipal já aprovou o projeto de Lei que
autoelza o o,efe do Executivo a desapropriação de terras por
utilidade pública, para a construção do Colégio Agr(cola.

O Prefeito Municipal de Braço do Norte assinou convênio
com o Mobral, e já estão funcionando 4 salas de aulas com 141
alunos.

Na Secretaria da Agricultura o Sr. Prefeito conseguiu
p ar intermédio do Dr. João Maria Cavallazzi, que o prédio do

� antigo Posto do Leite, onde funciona o Jardim de Infância fosse
doado para o Patrimônio Municipal.

A nosso pedido a Indústria Luchsinger Mandoim S IA, adubos
Trevo distribuiram aos 30 estabelecimentos de ensino 4.065 ca

dernos escolares.
Estamos providenciando um bom trabalho com o nosso-De

putado Milton Carlos de Olivei�a.Asverbasparaaconstruçãodas
escolas de Rio Santo Antonio (Olrujas) e a reconstrução da escoo

Ia Reunida de Rio Bonito, e demos andamento dos documentos
para a construção de novas salas de aulas nas escolas básicas de
Pinheral, Travessão, e salas das Escolas Isoladas de Avístoso e

Linha Uraguai ,São Maur(cio. Assinamos Convênio com a msren

da Escolar atendendo assim todas as Escolas Municipais e Esta
duais.

O Prefaito Municipal contratou um técnico para conservar

sempre em dia as torres da T.V, do Canal 3 de 81umenau e 6de

Florianópolis.
Olm muito entusiasmo foi recebido o fogo simbólico da Pá·

tria pelas autoridades MuniciRais no dia 11 de agosto de 1973 e

foi enviado um amplo relatório com fotos e discursos, ao Tenen
te ao Serviço Militar de Orleans.

Na Coordenadoria Local de Educação ancontra-se um pro",
cesso de construção do Ollégio Integrado de 8raço do Norte,
providenciado através da lei a desapropriação por utilidade públi·
ca área de terra para a referida construção, assim corno tarrbém

por Lei fui autorizado realizar um empréstimo ner::essário para o

pagámento'do terreno
O Prefeito Municipal contratou ainda a Cia de Teatro da

Roberto Menghini, para apresentação em Braço do Norte das

Peças A Próxima Vitima e Dona Patinha Vai Ser Miss, que foi
um syceSSQ total.

Estamos providenciando junto ào Departamento de Educação
Fisica e ao Deputado Federal Dr, Ademar Ghisi a documentação
para construção de um Ginásio Olbertode Esportes,

Damos apoio e designamos uma funcionária Municipal para
colaboração na Procarta, Foi construido um poço de 12 metros
de profundidade que fornece água para o Grupo Escolar Annes
Gualberto.

Em prêmios fOlllm dist,:ibuidos Cr$ 3,200,00 a escolares e

outn;s festividades na Semana da Pátria, Festas Esportivas e Sema·
na da Saúde,

SERVIÇOS URBANOS
No perimetro urbano além de melhoramenfos em diversas

pontes e boeiros foram colocados 350 metros de meio fio; 1.358
metros quadrados de calçamento com paralelep(pedcs na Rua
Presidente Nereu; a Rua Jorge Lacerda teve seu prolon!Jilmento
com mais 50 metros em consequência foi indenizada uma casa de

madeira; foi realizado um trabalho de esgoto na Rua Jacó Batista
Uliano e outro saneamento de grande utilidade 'está sendo exe·,

cutado em Frente da Praça Padre Roher que levará toda água
pluvial direto ao Rio 8raço do Norte.

Estamos realizando uma reforma no Cemitério que era parti·
cular mas esse ano passou aoS cuidados da Prefeitura Municipal.
Fixamos o número de Táxi, por habitante, ,antes não existia lei

,municipal nem reguiamentação, os proprietários vendiam pontos
,de táxis sem concentimento da Prefeitura.

Está em fase final a construção de um'mictório
público ao lado da Prefeitura a junto uma bel (ssima e mui apre'
ciada fonte. Olnseguimos com feliz intervenção do Vigário Va'

:entin Oenning da firma Trans -Portes S/A de �o Paulo a doa·

ção pelo Sr. João Machado um Poste de 25 metros de Altura

com a luminárias que iluminará toda a Praça Padre Roher.
,

Realizamos um projeto para e calçamento com paralelep(pe'
dosdaspr.incipais Ruas da cidade e com base em lei aprovada
estamos providenciando empréstimos na Caixa Econômica. O

Projeto atinge Cr$ 600.000,00 propomos �mpréstimos de

0'$ 300,000,00.

,.- !fJi'
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REFOItMA ADMINISTRATIVA
Realizamos a reforma administrativa criando dois cargosde

confiança (Secretário e Serviços de Obras Ur banaslnão existiam
cargos de cõiifiança na Prefeitura, o Secretário fora candidato a

Prefeito, Opositor ao Atual. Não ficou ali só a reforma, foi refor
mulada o quadro de funcionários Estatutários e da CLT inclusi-
ve classificando os vencimentos. Organizamos os departamentos
dividindo as responsabilidades nas diversas divisões admlnistrati
vas e para isto realizamos uma reforma no prédio da Prefeitura
dando possibilidedes de organizar o Gabinete do Prefeito, salas
para arrecadação,. recepção, lançamentos, contabilidade, serviços
e obras Lrbanas, uma sala ampla para a Câmara Municipal, cozl
nha, arquivo, serviço militar, Anof, Mobral, etc. dando a todas as

áreas condições de trabalho.
'

INCENTIVOS A NOVAS INDÚSTRIAS
Para atrair novas indústrias para o Munic(pio foi realizado

: uma grande campanha para aproveitar os incentivos fiscais que a
.

Lei Municipal oferece, isso pelos jornais, rádios e instalamos uma

grande placa na SC 54 (asfalto Gravatal).
,

Fomos bem sucedidos pois diversas indústrias já começam a

se instalar em nosso Munic(IiJio, o Sr. Ivan Cascaes do vizinho

Munic(pio de Orleans está Transferindo a sua indústria para o

nosso Munic(pio; Ollaboramos com 0'$ 7.000,00 e assim a in

dústria esta instalando-se de imediato. Assim temos diversas in

dústrias que estão interessadas a se instalar aqui; devo aqui ressaí
tar o trabalho benéfico do Secretário da Fazenda Dr. Sérgio
Uchoa de Rezende que por duas ocasiões aqui esteve animando e

colaborando com nossas indústrias que' estão dobrando a sua

produção nesse exercfcio de 1.973; dirigimos ao Sr. Secretário
um novo ccnvite na qual novamente será realizado uma grande
reunião com os indústrias desta região, por especial convite desta
Prefeitura pois Povo e Poderes Públlcos devem estar reunidos

para o progresso, e nesse particular a iniciativa nunca falhou em

Braço do Norte.
'

Por duas vezes o Governador Engo. Ollombo Machado Salles
havia programado visita <. 8raço do Norte; a primeira foi impedi
do pela morte do Ex. Governador Heriberto Hulse, e a segunda
visita foi imped ido por um temporal, mas apesar disto aqui estive'
ram por duas OCAsiões a maioria dos Secretários do Governo. Em
9 de junho de 1.973 estiveram presente em 8r�ço do Nort.e o

Secretário da Saúde que fez a abertura da primeira Semana da

Saúde ladeado pelos Secretários da Justiça, da Fazimda, da Edu·

cação, do Planejamento, do Transporte e Obras�
Para Promover- o Munic(pio publ'icamos diversas reportagens

em revistas e jornais e estamos pagando a rádio Tubá Cr$ 200,00
mensais para publicação 'de assuntos do interesse do Munidflio,

Realizamos reuniões na qual instltu (mos comissões Munici�
.

Jais cama seja de Desportos, da Saúde, da Agricultura, da Juventu·

de, etc. realizamos reuniões no in,terior do Munic(pio ver�ndo
sobre a construção de Escolas, Redes Elétricas, MObral, 4 S,
Escola Modelo, Campanha do Milho, Reflorestamento e ainda
tivemos atento aos chamados dos Sindicatos Rurais que são bas·
tante atuantes no Munic(pió, Prestei constante assistência a co·

operativa.de Eletri,ficação Rural colocando a sua disposição ope·
rários da Prefeitura colaborando em novos levantamentos topo·
'gráficos e construção de novas redes. (llm referência a ampliaç;!io
do campo de Futebol Municipal criamos o departamento de fute·
boi ao eficiente cuidado do Sr. Antoninho qúe tem o apoio da
iniciativa particular que irão colaborar e cercar o campo sem

despesas para o Munic(pio. Lei Municipal aprovou empréstimo e

compra do terreno.
'

Tomamos parte na concentração em Florianópol()s dbs Pre·
feitos eleitos na qual recebemos ampla instrução de' 3 dias pelo
18AM, tomamos parte nas reuniões da AMUREL em Tubarão,
Tivemos·o cuidado de enviar 274 certidões de dívida ativa ao

Dr, Promotor Público para cobrança amigável.. Reivindicamos a

instalação da Caixa Econômica, da Olnstrução do Forum çla
Olmarca, ernpréstimo para o fundo de pavimentação Urbano,
Olnvênio com a L8A. E_stamos colaborando na Impressão do
Livro Vale do, 8r aço do Norte de autoria do Pe·. João a ser

publicado em breve em homenagem aos Colonizadores Alemães
cujo Omtellário será iniciado em breves dias e terminarão em 25
de junho de 1974, com a inauguração do monumento ao Golono
,eaos fundadores de 8raço do Norte a ser construido na Praça Pe,
Roher. O Munic(pio contratou o SR. Beno Felipe universitário
da !Jniversidade de Pelotas, que nas férias de julhO vacinou 768
cães numa campanha anti-rábica,

APROVAÇÃO DE LEIS
,

No per(odo de sete meses de meu Governo foram aprovados'
26 Leis Municipai&, todas elas da Autoria do Executivo menos

dw;s que foram apresentadas por Vereadores; Isto supera as aproo
vaçÇíes de Lei no período 71 a 72, pois em 1,972 a Câmara
Municipal apenas aprovou 12 Leis.

Para conhecimento e importância destas Leis devo aqui inu
m'erá-Ias demonst�ando, a sua importância para a administraç;3o
Municipal: "Lei 117 dispensa juros e multas da d (vida ativa; Lei
118 alltoriza empréstimo de Cr $ 100,000,00 por antecipação do

Técnico do MEC visita
/

Carlos Magno quer/em
Blumenau o Encontro

Nacional de panças
Blumenau (Sucursal) - Ó escritor e teatrólogo

Paschoal Carlos Magno, durante visita realizada a

Blumenau afirmou que está empenhado que o

"Movimento de Albergues para a Juventude" venha a ser

estendido até o Estado de Santa Catarina, e mais

especificamente a Blumenau, onde, no seu entender, o
prédio de alojamentos da Comissão Municipal de

Esportes poderia preencher essa lacuna. Nos contatos
que manteve com o Prefeito Félix Theiss, Paschoal
Carlos Magno revelou que "no próximo ano 'pretende
concretizar um antigo sonho", trazendo para Blumenau
o IV Encontro Nacional de Escolas de Danças, que este
ano será realizado em Niterói.

- É um acontecimento da maior relevância cultural,
pois durante 4 dias, culminados com uma apresentação
ao ar livre de todos participan�es, o povo de Blumenau
poderia apreciar um espetáculo de rara beleza, comentou
o escritor.

'

Ao mesmo tempo em que reafirmava a importância
do teatro brasileiro atual ("vencendo toda a espécie de
dificuldades"), Paschoal Carlos Magno lamentou a falta
de um grupo de teatro em Blumenau.

"Há grupos neste Estado '- salientou - de al a
qualidade e há mesmo grandes diretores, como Sérgio
Lino e .hson César e outros mais, que dá pena saber não
serem devidamente valorizados. Ora, Blumenau que é
uma cidade de tantas galas da natureza, de urna

arquitetura belíssima; Blumenau que é uma das poucas
cidades do interior que possui uma galeria de arte e um

teatro dos mais completos, além de um coral e orquestra
de câmara, essa cidade é capaz - por que não? - de
manter um elenco permanente de artistas novos para
enriquecer sua vida cultural",

Laguna para entregar
isenções do Inps

O Professor José Vitorino Lima, vice-presidente do
Conselho de Serviço Social do Ministério da Educação e

Cultura, após entregar certificados de isenção do Inps a

várias entidades filantrópicas do Estado, esteve em Lagu
na como convidado especial do Governo estadual. Após
conceder entrevistas a dirigentes de entidades sociais no,

Laguna Tourist Hotel, o professor Vitorino Lima efe
tuou visitas a estabelecimentos assistenciais, dando-lhes
orientações necessárias a seu funcionamento. Durante
sua estada naquela cidade, o professor Vitorino Lima, ao
procurar conhecer as obras sociais do municípic, tratou
de atender especialmente às instituições mais carentes de
recursos.

Em visita ao Asilo Santa Isabel, que abriga cerca de
60 velhinhos de ambos os sexos, Vitorino Lima prestou
esclarecimentos e efetuou recomendações à direção da
entidade, visando melhorar o atendimento aos internos,
além de proporcionar orientação para umamelhor forma'
-de obter recursos e ampliar a faixa de assistência. Apre
sentou também sugestões sobre o aspecto de regula
rizaçãodo processo de funcionamento de asilo. Em segui
da, o vice-presidente do Conselho de Serviço Social do
MEC inspecionou as obras de construção da Casa da Es
perança, que deverá atender a aproximadamente 100 me-

...nores do sexo masculino, nos moldes da Promenor de
Florianópolis. A obra, com uma área total de 10 mil
metros quadrados, deverá ter uma área coberta de 600
metros quadrados e os recursos financeiros foram obti
dos através de auxílio do Conselho Comunitário Lagu
nense.:

Furb constrói novo

bloco ainda este ano
Blumenau (Sucursal) - A Fundação Universidade

Regional de Blumenau deverá iniciar, ainda este anõ,' as
obras de construção de um novo bloco destinado à
localização e ampliação da Biblioteca Central: Segundo o

Diretor da Biblioteca, Sr. Bráulio Schloegel, as novas

dependências, num total aproximado de 2ÓOQ metros'

quadrados ele. área, contra os 800 metros atuais, "abrirá
condições de triplicar o acervo", atualmente em 26 mil
volumes.

A construção do novo bloco, além de dar maior
1110bil idade e dinâmica aos serviços, permitirá a

implantação de setores que vêm funcionando
precariamente ou de outros até agora inexistentes por
falta de espaço, como é o caso de um auditório para
projeções de audio-visuais e filmes; Além da implantação
do auditório de 100 -Iugares, o projeto do prédio
destinará espaço a um setor de periódicos e a um salão
de exposições.

As atuais dependências da Biblioteca Central da
FURB serão aproveitadas para a ampliação da sala de"
leituras e pesquisas, numa proporção de 10% de lugares
sobre o total de alunos matriculados na Universidade,
que atualmente é superior a 2000 e deverá se tornar
ainda maior no próximo ano com a implantação dos
cursos de Educação Artística e Serviços Sociais.

I ClVI; Lei 119 autoriza a compra da uma motoniveladora pelo
PASE , Banco do 8rasil no valor de Cr$ 220.000,00 a ser pago
em 4 anos, (um ano de carência); Lei 120 autoriza venda da

protraia velha, pelo preço minimo de Cr$ 30.000,00'
Lei 121 cria o fundo de pavimentaação apresentado pelo Verea
dor Celso K indemann; Lei 122 reformula as Leis de No. 9.69 e

79 (71 e forma novo quadro dos funcionários públicos Munici·

pais; Lei 123 reforrnula a Lei No. 10.69 e 98nl que regulamén'
ta as referências salariais do pessoal do CLT; Lei 124 dispõe
sobre a venda deuma camioneta Rural Willys; Lei 125 autoriza a

aquisição de um carro marca Çhevrolet Opala; Lei 126 autoriza á

aquisição de um caminhão basculante: Lei 127 deciara de ut ilida
de pública o Sindicato dos Trabalhadores Rurais de 8r�ço do

Norte de Autoria do Vereador Tarc(sio 8uss; Lei 128 autoriza o

'Chefe do Poder Executivo a, doar área de terra a Cotesc: Lei 129
autoriza a celebrar convênio com os Municípios da região; Lei
130 fixa o limite do Táxi do Munic(pio de Braço do Norte e dá'
outras providências; Lei 131 autoriza a desapropriação de terras

por utilidade pública para completar a construção do Estádio

Esportivo Municipal; Lei 132 declara de utilidade pública terre

nos e benfeitorias para aberturas de novas F!uas; Lei 133 autoriza
'assinar convênio com a LBA em Florianópolis, para aquisição de
medicamentos e aux(lios aos pobres deste Munic(pio; Lei 134
autoriza a desapropriação de terras por utilidade pública para a

construção de prédio do Forum da Comarca: Lei 135 autoriza a

construção na Pr aça Padre Roher de um Monumento ao Colono
e Fundadores de Braço do Norte; Lei 136 aprova diversos decre

tos do exercfcio de 1972; Lei 137 autoriza o Poder Executivo a

contrair empréstimo de 0'$ 200,000,00 junto ao Banco do Bra

sil S IA, dentro do programe de formação do patrimônio dos

Servidores Públicos PASEP; Lei 138 reforma a Lei 102 de 1.971
do código Tributário referente a taxa de Televisão; Lei 139 que
autoriza desapropriação de terras por utilidade pública, para a

construção do Ollégio Agricola; Lei 140 que cria oserviço de

obras Sociais da Pr'efeitura Municipal; Lei 141 que autoriza a

desapropriação de terras para a construção do Colégio Integrado;
Lei 142 'que autoriza desapropriaçiio de terras por utilidade pú
blica, para a construção da Caixa D'água e da construção da

Captação D'água.
CONTAS A PAGAR DA DIVIDA INTERNA DE EXERCI:

CIOS ANTERIORES:
Relacionadas pelas presta ções de contas do exercício de 1,972

,

Cr$ 118,582,76
Relação das prestações ,de contas do mês de janeiro de 1.973

13,6'57,41
Contas não relacionadas: 11 prestações da carregadeira de
setembrodel,972ajulhode 1.973 44.561,00
Desapropriaç.ão e indenisações de terrenos na Rua Felipe
Schmidt, Wilson Macieski e Vendelino Oenning (Forum)

I \ 19,000,00
Calçamentos da Rua,l?residente llereu (pedras) . . 1'2.210,00
Notificações do I NPS de 1.968 e 1.969 (prest.) ,'. 10.000,00
Outras contas em Tubarão, Criciúma, Porto Alegre, etc.

25,000,00
6.000,00
500,00

25§.511,17

Arlindo Niehues ( Serviço Tratorl
Tobias Philipi (Serviço Pedreiros)
TOTAL. . .. , ... ,

Fundo de garantia de diversos exerc fcios
Idem ,INPS .

Idem PASEP .,:" .

Gregório Kuntz (guarda) 1.972 , ; , ,

Martinho Rech (refeições) 1.972 ...

Sul América Seguros 10 - 11-12/72
Oiversos pagamentos de exercício de 1.972
Agenor Dlufembai::k (serviço trator 1,972 ,

Empresa Braçonortense (jogos abertos Rio do Sul)
'Indenização Wilson Macielski (la, prest.) .

Italo Tramontini Ltda ( Material Elétrico 1,972)
Prestação da Carregadeira (4/1.972)
Pessoal de obras serviços Urbanos (ja", 1.9731
'Pessoal de obras serviços transporte, Oan. 1,973)
Fundo de garantia mês de jan, 1,973 . . ,

I NPS jan. de 1.973 . , . . ,. .

Nicolau M. Machado e outros (paralelepípedos)
,Loreni Coan custas processuais .....
Valmor Nicolau Kock (Material T.V.)
Werner & eia fornecimento de combustível)
Gaidezinski Wessier (combustivel)
Getúlio Rodhen ,(combustivel)
José C. da Silva (0180 lubrificante)

Werner & Cia (Peças) . , , .

Oliveira & Filhos Lt'da
TOTAL pagas de exerclcios anteriores
Recebi' em Caixa e em Bancos em 31 de jan, 1973
'Arrecadàção nos 7 meses do meu Governo

Cr$ 21.776,84
. 30,842,08

4,784.86

'': 544;00
. 4.188,73

512,01
791,75

3.595,00
1.500,00
1,159,08
862,20

16.204,00
1,708,12
7,356,44
1,733,95
3,327,39
6,210,00
503,42

1,246,00
5.993,50
5,051,60

, 2.445,10

1,436,20

50/8,30
4.523,66

128.804,22'
31.445,37 "

569.078,21
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Com tambores, pipocas, balas e guaraná, milhares
de umbandistas de Rorianópolis comemoraram

durante toda a noite deontem, o dia dos santos Cosme, Damião e Dom Üm,
que quando baixam fazem adultos se comportarem como crianças.

,

"se não aderem a seita, pelo menos não ficam
pensando que nossos ritos são apenas manifesta
ções sem nenhum sentido ":E a tendência é a seita

.divulgar-se ainda cada vez mais, incorporando
desta vez tanto a pobre como in/llectuais e pes
soas de elevado nivel econômico, como se pode
observar pelo número de automóveis de luxo'pa
rados defronte aos centros.

E da mesma forma que na época colonial,
quando a populaçõo era preponderantemente
africana, o candomblé e a umbanda continuam
sendo as seitas religiosas -mais populares do pats.
Mistura de espiritismo eumbanda, a seita conti
nua exercitando-se através de roupas brancas, pre
ferentemente de rendas, tambores e adornos colo
ridos.

Existem em Florianópolis aproximadamente
quinze centros de umbanda reunindo milhares de
adeptos. O cerimonial e os cânticos sagrados "ne
cessários para formar a corrente que, traz os san

tos" é realizada da mesma forma em qualquer
centro umbanda do Brasil. 'O idioma usado é o

português, mesclado com expressões africanas.
Mas é comum e frequente que pessoas analfabetas
e sem qualquer conhecimento linguistico, falem
correntemente outros idiomas quando "recebem
o santo". Umbanda significa grão-sacerdote ou

então lugar onde é praticado f) culto.

Cosrne eDamião. dois santos
\

'

populares entre as criancas

Junto aos tambores também usados para espantar maus espíritos, a mãe de santo reza.

Durante toda a noite e até as primeiras horas
da madrugada de hoje, centenas de umbandistas
dançaram, entoaram cânticos e pediram graças
aos santos Cosme e Damião recentemente "cas
sados" pela Igreja Católica mas ainda fervorosa
mente venerados por milhares de religiosos em

Florianópolis. ,

Os dois santos,frequentemente reconhecidos
apenas pelos nomes Cosme e Damião, foram, se.

gundo a lenda, médicos palestinos que curavam

os enfermos gratuitamente e que finalmente [o
'f am presos, torturados e queimados. Quando
"baixam" nos religiosos umbanâistas, encarnam o

espirito de três crianças.
FESTA INFANfIL
A seita umbandista homenageia anualmente a

vários santos, entre eles Xangô, Iemanid e Oxalá
porém as comemorações de Cosme e, Damião e

Dom Um _ este, tipicamente umbandista .: s ão
as únicas que se revestem de caractertsticas infan
tis. Quando os santos "baixam ", os religiosos
"encarnados" comportam-se como verdadeiras

crianças: jogam bolas, brincam com balões, chu
pam bales e chupetas e choram e balbuciam como

se representassem crianças de pouca idade.
No centro Espfrita &10 Jorge, situado no bair

ro de Fátima e considerado o mais amplo e me

lhor equipado de Florianópolis, a chefe do cen-

tro, Malvina Airoso de Barros deco�ou um peque
no altar com os três santos. Como oferendas, as
religiosas dispuseram junto das estatuetas de bar
ro harmoniosamente pintadas, garrafas de guara
ná, pacotes de pipocas, balas e cocadas. E ao mes

mo tempo em que as oferendas permanecem aos

pés aos santos, elas são por eles abençoadas e

posteriormente distributdas para todas as crianças
que visitarem o centro religioso.

Mãe de Santo desde 1942, Malvina Airoso de
Barros, viveu vários imos na Bahia, "onde ao con

trário daqui se pratica muito candomblé"; e de
pois mudou-se para o Rio de Janeiro. Quando
numa noite, praticava umbanda nesta última cida
de, em homenagem a Cosme e Damião o cerimo
nial foi interrompido por um padre católico que
sem pedir licença para ninguém foi até ao altar,
tomou os santos de barro e batizou-os. Quanto ao
terceiro santo, Dom Um, o padre cometeu, um
ato que ninguém entendeu: tomou o santo forte
mente com a mão e estilhaçou sua cabeça de en
contro a uma mesa. Segundo explicou depois o
padre, ele quebrou a imagem de Dom Um porque
ao contrârio de Cosme e Damião, que foram in
justamente assassinados, "estava provado que O'

santo tinha sido mesmo curandeiro ".
Mas apesar das crenças que sempre tentam di

famar os santos umbandistas e apesar da imagemEm vez de cerveja e vinho. os santosganharam guaraná.

o laboratório do INPS já funciona ;10 novoprédio do Instituto.

, ,

.

Nova agência do Inps se
. I

aparelha aos poucos e

terá 400 funcionários
A partir de ontem o setor de laboratório

do n-ws passou a atender no novo prédio
da agência do Instituto para a Grande FIo

ríanópolis, situado na rua Esteves Júnior,
fazendo parte de todo o processo de mu

dança que visa o estabelecimento de todos
os setores num prédio, único e amplo, pre
visto até fins de outubro.

Compreendendo l2000m2 de área, o

novo prédio, a maior agência do fNPS em

Santa Catarina, centralizará todos os sete
res tanto do serviço de atendimento ao pú- .

blico como da parte burocrática e executi
va da agencia, permitindo maior fluência e

rapidez n03 serviços.
A MUDANÇA
Dizendo que "visando evitar maiores tu

IlJUltOS, as mudanças ocorrerão paulatina
mente", o agente local do INPS Valdemiro
Luis da Silva também afirmou que a partir
de 2a. feira próxima começará, a funcionar
a sessão de concessão de benefícios, perícia
médica e tesouraria e no dia 6, de outubro,
Isábado, estará sendo instalado o Serviço de
Pronto At endimento prevendo-se para fins
de outubro a mudança de todos os seto

res" .

o novo prédio, diz o agente local, foi
projetado e construído de maneira a permi
tir um serviço extremamente funcional que
não obrigue aos beneficiários deslocarem-se
a longas distâncias, ou de os acidentados
terem que subir escadas e cumprirem um

complexo sistema burocrático;
',- Todo o serviço de Pronto Atendimen

to, incluindo salas de cirurgia e radiología,

bem como o centro odontológico contando
com 10 gabinetes, ficarão situados no sub
-solo do prédio e assim todos os que tive

rem necessidade de serem medicados, no
mesmo pavimente também desfrutarão do
funcionamento do ambulatório.

O ATENDIMENTO.
Cerca de 400 funcionários deverão consti
tuir no futuro todo o dispositivo de atendi,
mente da agência, porém no momento só

serão empregados os que já exerçam ativi
dades no Instituto e que operarão com um

moderno aparelhamento técnico tanto 110

setor de assistência, que já está sendo 'ad

quirido, e na parte de instalações imobiliá
rias, que será adquirido no próximo ano.

"Tentamos estabelecer um serviço da
melhor perfeição possível porém aceitare
mos as críticas que aparecerem pois falhas

sempre irão existir, diz Valdemiro Luis da
Silva.

- Este é o caso das filas embora tais

situações sejam óbvias num local onde se

atendem 500 pessoas- por dia num laborató
rio e cerca de 9600 pessoas por mês nó

Setor de Pr onto Atendimento. O� horários
de funcionamento des serviços continuarão
a ser os mesmos observados até o momen

to, sendolque o ambulatório deve funcio
nar das g às 22 horas sem nenhuma pausa.

"O INPS é a casa do beneficiário, pois é

por assim dizer aqui que a pessoa inicia a

sua vida e prossegue a ser atendido até o

fim de sua existência sendo que assim se

tem o dever de oferecer ao segurado sem

pre as'melhores condições possíveis", con
clui o agente local do INPS.

,

Diretur diz que briga
de Escolas de Sámba
já é um velho ritual

Para Maurício Amorim, Diretor de Turismo da
Prefeitura, as discussões e os desentendimentos havidos
entre as Escolas de Samba entre si, e todas contra a Diretur,
fazem parte de um ritual que já se repete todos os anos. A
discórdia quase sempre é a mesma: "o auxílio da Prefeitura
é insuficiente".

.

__ o Como todos os anos acontece, as escolas buscam
somente o auxílio da Prefeitura ..Os seus diretores acham
que é pouca a contribuição que recebem dos órgãos
públicos, tomando por base os anos anteriores, e que Q
auxílio recebido nem consegue cobrir os gastos iniciais. O ,

que precisa ficar bem claro é que a Prefeitura dá uma

contribuição inicial às escolas e os prêmios para os melhores
colocados flPÓS os desfiles oficiais. Mas o que eles
reívíndícam é a contribuição total, sendo a Prefeitura
confundida com banco de investimento e que, no caso, seria
a patrocinadora total, comenta Maurício.
'REAJUSTE
O Diretor da Diretur revelou ainda que a parcela inicial

ainda não foi estipulada por causa do orçamento, mas que a

Prefeitura vai reajustar na mesma proporção do
reajustamento do orçamento.

Na reunião estiveram presentes todos os diretores ou

representantes de entidades, enclusive o Rei, Momo' do
carnaval florianopolitano "Lagartixa". A escola de samba
"Filhos do Continente" manifestou seu desejo de não mais

participar das festividades carnavalescas na cidade. São
ainda desconhecidas as causas que levaram a direção
daquela escola a tomar tal atitude. Por isso, no próximo dia
3 de outubro enviará ofício à Diretur, especificando todos
os motivos de sua não participação.

.

Os diretores que participaram na rápida reunião foram
convocados pelo Diretor da Diretur a participarem da
próxima reunião marcada para dia 3 de outubro, onde
haverá uma melhor definição e onde serão resolvidos os

vários problemas atinentes a cada sociedade. "Só assim

chegaremos a um denominador comum, que terá
consequências de teor altamente positivo, e que tornará o

próximo carnaval muito mais eufórico que o deste ano, que
aliás, foi um dos melhores' dos últimos tempos. Até agora
não há uma motivação maior, subindo proporcionadamente
a medida que nos aproximamos do final do ano e começo
do próximo, quando as escolas dão ,início aos ensaios..
Ai:mÍlmente só estamos numa fase de estruturação, com a

definição, de' todas as atividades a serem. desenvolvidas",
revelou o Diretor da Diretoria de Turismo da Prefeitura.

Jlo�Oft-----------

Como numa festa infantil, as crianças recebem o melhor presente:' os balões.

de Dom Um ser de menor tamanho que as dos
dois outros santos, os umbandistas acreditam
igualmente na virtude milagrosa de todos os três.
E durante as comemorações realizadas durante
toda a noite de ontem, os santos foram solici
tados para curar enfermidades tanto de crianças
como de adultos assim como também sua bênçdo,
em termos mais gerais.

Já para a Ialoxixa da Tenda Espirita São Ge
rõnimo, situada no Saco dos Limões, os três san
tos foram mais que simples médicos martirizados
injustamente. Segundo disse, "eles eram pobres
como a maioria do povo e aplicavam seus conhe
cimentos médicos de porta em porta, sem nunca

pedir qualquer pagamento em troca". Por isso os

santos representam a medicina para os umbandis
tas da mesma forma que Heródoto para os cien
tistas médicos modernos.

SEITA POPULAR
Tendo como principais centros no Brasil aI

Bahia, o Rio de Janeiro e a maior parte das re

giões situadas junto ao litoral, a umbanda atrai
curiosos de todas as classes.

Conforme disse dona Malvina, inicialmente os

visitantes chegam ao centro apenas para conhecer
um ritual que eles consideram como "extrava
gante". Mais tarde eles começam a compreender
os significados dos cânticos e das orações, e então

Turibio: bons professores e 5 horas de estudo, todos os dias.

Turíbio Santos, um
\

violão erudit.o que
. I

não despreza o popular
Turfbio dos Santos, um dos maiores concertis

tas da atualidade, se apresenta hoje, às' 21 horas,
no Teatro Álvaro de Carvalho, executando ao

violão peças clássicas de Villa-Lobos e de autores

europeus ..

Dizendo que para ele, violão é clássico.. ou
popular, nunca as duas formas juntas _ Turíbio
fez um retrospecto de sua vida como musico, co
mentando que começou a tocar violão com 10
anos de idade, porque "todo mundo lá em casa

tocava. Meu pai sempre gostou de violão."

_ Depois, estudei com Antônio Rebelo, um
português radicado no Brasil e amante da nufsíca,
e com Oscar Cháceres. Estudei também com

-Edino Krieger, que considero um dos melhores
compositores brasileiros da atualidade. Depois
desta fase, passei a estudar sozinho, sendo que o

faço numa média de 4 a 5 horas por dia. E estudo
sempre, seja aperfeiçoando-me, ou renovando
meu repertório, que é só de música erudita. Não
toco o popular, por uma questão de 'incompe
tência. Não sei tocar música popular", confessa o

concertista.

Ele faz algumas divagações sobre sua atívi
dade, e comanda que "quem diz que estuda ló
horas por dia, está mentindo. Mente, porque é
impossível que alguém consiga se concentrar du
rante todo esse tempo".

"SOU MEU PATRÃO"
Turíbio não esconde sua paixão pelo violão, e

diz que deixou o curso de arquitetura no 30. ano,

para se dedicar totalmente à música. Ele observa

que não há nada mais horrível, que ficar a vida
toda sendo mandado, a fazer isto ou aquilo. N>
violão, comenta, "eu me realizo, não' me impor
tando com prêmios, ali apresentações sucessivas
numa mesma cidade. Dou o meu recado, e vou

adiante, pois meu patrão sou ell mesmo". i
Com 20 anos de violão, ele pode fazer um -,

estudo comparativo entre o violão clássico c o

popular, com a segurança que lhe dá sua carreira"
aplaudida pelo povo e pela crítica.

_ Tem gente que pensa que o violão é um

instrumento popular no qual se toca o erudito, É
engano, e é o contrário. E posso p.rovar, comenta
Turíbio. E faz uma análise da evolução áo violão,
através dos séculos, onde mostra a realidade que
considera verdadeira. E pergunta: "quem surgiu
primeiro, o violão ou o alaúde? " Em seguida, ele
comenta que muitos consideram o violão um ins
trumento popular, porque derivou do alaúde.
Para ele, foi o contrário que 'aconteceu: o alaúde
é uma corruptela do violão.

o 10, DISCO
Turfbio Santos não.gosta. de-falar de seus prê

mios. Entretanto, ele já foi vencedor do Concurso
Internacional de Violão, promovido pela Organi
zação Rádio e Televisão Francesa. foi o primeiro
brasileiro a ganhar tal lauréu, em 65.

_ Mas não gosto de citar tal coisa. Para mim,
o mais importante são os discos que gravo, e

dentre eles, tenho maiores recordações do pri
meiro, o LP "12 Estudos de Viiia-Lobos". Minha
maior preocupação é divulgar a mt!'sica clássica,
através do violão. E este instrumento já está
sendo encarado como merece, pois "todo" brasi
loiro o toca. Aliás, é uma tendência mundial. ensi
nar violão. Só há um senão: não existe bons pro
fessores".

Quem gosta de música classícu, poderá ouvir

Bach, Viséc, Villa-Lobos, e outros, hoje à noite,
rio TAC. Os ingressos, numerados já se acham a

venda, na bilheteria do Teatro.
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No começo,
as

plataformas
eram quase
discretas.

Como

tempo,
foram

subindo e

hoje o

I,
limite é

a

imaginação
de cada

um.

Para o médico Mareio Leite,
eles podem causar sérios danos

',-

"O tamanco traz todo o

problema dos antigos sapa
tos altos" ainda mais acen
tuados. Está provado que,
com o advento dos taman
cos, aumentou bastante o

ínlice de acidentes no pé e

tornozelo. Já atendemos
casos com três fraturas e

torção. O problema é que
estes saltos invertem a po
sição anatômica do pé, ele
vando demasiadamente o

calcanhar sem dar equilí
brio para as pessoas que os

usa. Para quem tem pé
chato ou plano, o que já
dificulta o andar, o acíden
te então é quase. certo,
uma vez que a base de sus

tentação do pé fica menor.

Afinal, o pé foi feito para
ser usado inteiramente o

que, com a plataforma alta
de um calçado, não acon

'tece, provocando então

cansaço muscular e defor
mações ósseas, uma vez

que muda a direção das

forças que agem sobre o

pé.
�ora em outubro, par

ticiparei de Um congresso
médico em Buenos Aires
"sobre Podologia e um dos

programas terá como te

ma: "A influência do cal

çado na origem de uma sé
rie de problemas para o'
pé". Com isso pode-se no

tar o índice grande de aci

dentes que os sapatos mo-

demos, com plataforma
muito alta, vem causando.
Há pouco tempo, por
exemplo, atendemos uma

senhora que, por causa de

tamanco, sofreu torção
com fratura do maléolo

peroneiro, fratura, do 50.
metatarciano e avulsão dos

ligamentos do tornozelo.
Ficou no gêsso 40 dias!
Claro então que, do ponto
de vista médico, só posso
ser contra este tipo de cal
çado que predispõe para
estes tipos de acidentes. E,
do meu ponto de vista de

homem, achofeio, pesado,
tirando muito do encanto

do andar feminino, tornan
do-o desgracioso".

'Joyce Bastos já torceu o pé,
mas não deixou de usá-los

"Eu, infeliimente, fuii
das azaradas: quando usava

pela primeira vez meu 'ta
manco, numa noite de Na
tal, torci o pé. A princípio
pensei" ser apenas uma tor
ção muscular até que, no

segundo dia, com o pé
basta nte inchado e dolori
do, .resolví ir ao médido

que, de imediato, me disse:
"Isso é coisa de tamanco".
Batidas as radiografias, fi
cou constatado que real
mente havia fratura e não
houve opção, tive que en

gessar. Claro com o susto e

o desagradável da situação,
durante algum tempo não
pensei mais em usar nova-,

mente tamanco. Agora,
passado um ano, comprei
outro e, em casa foi o meu

marido que me lembrou
do acidente, eu já havia es

quecido. O fato é que eu

gosto de tamanco, apesar
dos pesares, e para certos

, tipos de roupa, é o calçado
ideal. Então, não resistin
do, comprei outro procu
.rando, no entanto, usá-lo
somente quando vou me

lidade para torcer o pé.
Em síntese, nós, as mulhe
'res, somos umas escravas
da moda. Você não acha

que era o caso de eu ter

desistido de tamanco em

vez de comprar outro?"

De repente, eles invadiram o

fechado território da moda, onde prevalece
não o que é mais belo nem o

, que é confortável, senão justamente
o que está na moda. Os médicos

são contrários a eles, os proprietários
de sapataria simplesmente

os vendem e não há mulher que já não
os tenha e esteja usando.

I
, ,

iancouma

moda em debate
Como, uma real e verdadei

ra majestade, a rainha .moda

impera, em todo seu poder
também no setor de calçados.
Não bastou seu domínio so

bre as roupas, os tecidos, os
cabelos, maquilagem, modo
de, viver. Também os sapatos
tiveram de se vergar à sua tira

nia, que exerce total .facínio
sobretudo junto às mulheres:

Os solados, antes' com 2 ou

3 centímetros de altura, che

gam a ter até 6 centímetros.
Por outro lado, os saltos subi-
ram até a exorbitância de

lScm! De qualquer formaé a

moda que impera, é o uso que

importa. Estamos vivendo
,

,

uma época de intensa influên-
cia.'publicitária e os sapatos
nao fugiram à esta onda.

Também eles receberaminflu
ências da época e mesmo que

pareçam exagerados, incômo
dos, feios' ou mesmo propen
sos a. quedas, são os "quen
tes". Uma das características

mais evidenciadas para a esta

ção primavera-verão, é sua

íntima ligação com a moda

do vestuário. Por exemplo,
com a predominância do brim

para as roupas" também os

calçados surgirao bastante

neste mesmo tecido ou em ju
ta.

Serratine acha que eles tiram

a graça do andar das mulheres

"A venda de tamancos

tem sido uma surpresa
gr ande, não pensávamos
que as mulheres aderissem
tanto a eles. Desde seu lan

çamento, durante todas as

estacões, o tamanco é bas-
tante usado. Realmente,

há em diga que ele torce o

pé com mais facilidade que
qualquer outro calçado
mas, apesar disso, as ven

das nunca chegaram a cair.

As mulheres, na minha

opinião, só deixarão de

usá-lo quando a moda cair

e não elas. Eu particular
mente, acho feio o taman

co por ser um calçado pe
sado, nada gracioso. As

mulheres antigamente,
com os sapatos mais deli
cados e fínos, tinham mais

"A moda para sapatos
femininos continua com

salto alto e plataforma. Na
Europa,

.

apesar de alguns
afirmarem o contrário,
também continua se usan

do sapatos, tamancos ou

malícia no andar. Atual
mente vê-se apenas mulher
com andar pesado, mais
atenta a não perder o cqui- ,

líbrio do que a andar com
elegância. Assim, aquela
ginga característica da mu
lher brasileira desapareceu
com os lançamentos dos'
calçados com saltos muito
altos e plataformas que di-
ficultam o andar. Más co
mo são nossas freguêsas
quem mandam e com

pram, somos obrigados a
ter mercadorias atualizada
e forçosamente a entrar na

moda. Para a próxima esta

ção, o verão, os tamancos

e sandálias com platafor
mas bem alta, continuarão
a ser o calçado da moda.
Estamos esperando os mais

modernos que são os ta
mancos de juta ou brim

que, sem dúvida' alguma,
irão predominar. Já o sapa
to social é mais delicado,
com solado mais fmo,e
sem muito exagero. Nova-

mente estarão em pauta o

prateado e algum dourado
para noite e branco será o

forte, no verão. As outras
cores como preto, marinho
e café não caem de moda
nunca. Para as sandálias es-

portivas algumas cores no

vas surgirão mas, podem
ter certeza, as plataformas
altas e tamancos continua

rão firmes ainda este ano,

Até que surjam novos lan

çamentos, a. mulher não

deixará nunca de usá-los!"

Sinézio se rende ao

gosto das freguesas
se tipo de calçado, Eles ti
nham então a planta muito
pequena ,e, por isso, vira
vam com facilidade, princi
palmente se usados por
pessoas que não estavam

acostumadas com saltos
muito altos. Já os de ago
ra, vem com a sola mais

larga, mais aperfeiçoados,
o que evita que se vire o pé
com a facilidade de antes,

Enfim, nossas clientes es

tão por dentro do que se

usa e, com ou sem proble
ma de torcer o pé, conti
nuam comprando taman

cos ti aguardando ansiosas
o s próximos lançamen
tos".

'deslocar de carro para al
guma festa ou lugar onde
não, precise andar muito.
Para o dia-a-dia, eu o evito,
pois uma das causas de
meu acidente talvez tenha
sido que tenho muita fací-

sandálias bem altas, todos
com plataforma. Logica

.

mente que o sapato social
'é mais sóbrio, com sola
mais fina, sem os exageros
do calçado esporte, Pará o

lançamento de verão, as

sandálias virão altas e colo
ridas e tamancos com brim
ou juta,' que serão sem dú

vida, as coqueluches da es

tação. Os solados serão em

cortiça natural, sempre
bem exagerados. Os pro
blemas que' os solados al
tos dos tamancos ou san

dálias podem causar, pelo
que observei e ouvi de mi

nhas clientes, surgiram nos

primeiros lançamentos des-
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Cesar Valente

I ,

dra um- homem triste. Na sua flora intestinal ainda,
não era primavera. Suas mãos - secas ...c pendiam como

se o outono as tivesse 'desfolhado. Seu cabelo era triste,
morto e embaciado, 'cómo os olhos que a terra 'hd dé'
comer. Era u"m homem fundamentalmente, triste, Seus
sentidos não tinham mais sentido.

Era' incapaz de - com o tato - distinguir entre uma
folha de, roseira e uma folha de roseira. Era incapaz de -

com o olfato :- distinguir uma rosa de outra rosa. Era

incapaz de - com a visão - distinguir o azul do céu do
azul mar. Era incapaz de - com a audição - distinguir o
choro de uma criança das . buzinas dos automoveit

(inúteis) de luxo. Era incapaz de - com o sexto sentido
- perceber que as palavras não dizem a metade do que é

preciso ser dito.
Para um homem triste, a maior alegria é a menor

tnsteza.,e a maior tristeza a menor desgraça. Mas para

Pós-graduado QO exterior
o c

. me, porque jamais disse não. 8. os chefes, donos, patrões,
superiores de alguma espécie, qualidade ou ntvel, sempre
gostam de comandar pessoas tristes, sem vontade pró
'pna, que tenham orgânica facilidade de aceitar sem dis

cutir, 'sem' ponderar, sem pensar, sem questionar, sem
encher o saco. Pelo àr até correm ditos: "quem nunca

obedeceu jamais saberá mandar".'E com frases se justifi
ca tudo. Até se dá alguma esperançá.
E ele, de assim seja em faça-se a sua vontade chegou

até onde está( na tristeza completa, absoluta ausência de
motivos para viver, o tédio, a morte em vida, a putrefa
ção enquanto ia para o escritório luxuoso e inútil. Nem a

morte o queria. Era triste demais para morrer. A"vida já
o tinha vomitado há muito tempo. E ele sobrevivia à
custa de agradar a gregos e troianos, jamais querendo
algo justo. Querendo gritar seu sim cada vez mais alto:
Lhe faltavam forças, os ecos das noites insones repetiam

O·Poderoso
Chefão

Darci Costa

r.

Na Máfia, como em

muitas grandes empresas,
--a sucessão é de pai
para filho. (arando e AI
Pacino).·

.

mesmo, por razões não muito diferente daMáfia. O obje
tivo dq_ direção foi reqliza!_um ]ilm�!le profunda critica
social que, ao mesmo tempo reunisse características para

despertar o interesse popular, se"} perder as nuanças de

obra inteligente; oiobjetivo é tranquilamente atingido.D
filme encontrou em Coppoia um diretor de grande habi
.lidade de poder criativo, em roteiro que estuda asperso-

nalidades de Dom Corleone; o padrinho, seu filho Mi

chael; aos poucos envolvidos pela violência e pela corrup
ção, seus outros filhos e afilhados, membros de uma das

5 famüias da Máfia de New York. Embora com destaque
especial para Marlon Brando e AI Pacino, o filme oferece
'todo um grupo de interpretações de alto; num elenco

onde, ao lado de novos, como James Caan e Robert

Duval, brilham também veteranos como Richard Conte e

St erling Haylen. Fotografia de luminosidade funcional e
música também degrande poder de envolvimento, confe
rem, pela direção de Tappola, ao filme, urna eficiente e

incisiva linguagem cinematográfica, com a virtude de

atingir às mais diversas camadas.

Bidú,

, ÔBA! UM •

'TIRADENTES!

Cascão
���-------------

DEVO ADMITIR _

QU_E SUA 'MAGIN�ÇAO
E BASTANTE FELTIL!

É UMA
"-lOTA FALSA!

pesadelos di: crianças. Mandou instalar cortinas nas jane
las" do Mercedes. Detestava ver os olhos que procuravam

,

a sobrevivência nas latas de lixo olharem para ele quando
virava as esquinas: Detestava aqueles olhares. Suava frio
quando sentia, aqueles. olhares consumindo seus ossos já
secos e roídos de cupim.

-'

Suas 'noites nunca tiveram lua. Suas mulheres nunca

foram amadas, Seu mar nunca foi azul. Nem verde. Hoje
não foi trabalhar. Morreu sem que a morte o quisesse,
mas seus ossos tinham sido comidos pelos cupins e seu

corpo devorado pelos vermes. Foi imediatamente substi
tuído. Por outro homem triste, mas igualmente' capaz de
somente dizer sim, louvar e incensar os poderosos. Pós
graduado no exterior.

Horóscopo

ele, restava, sentar-se à direita dos sohhos e acariciar as

desesperanças com as nUlos secas. Seu maior amigo era
um si�'o. Todo dia, à mesma hora, o sino o saudava com
dois toques longos e tristes. Sua boca 'se escancarava.
Não sabia sorrir nem com o sino.

,

Viveu, o homem trirre. sempre ,.em função de-nada,
nada buscando e. nadarexigindo. Reconhecendo a verda
de em qualquer coisa, aceitando qualquer frase bem ela
borada, de bonito som e efeito redundante. Ia e VI'nha

conforme o vento. Conforme os fluxogramas de produ ti
vidade, conforme os organogramas de prazo e preço,
conforme lhe mandavam. E sobrevivia porque na sua tris

teza nunca aprendeu a ade de dizer não. O louvor saía
de seus lábios naturalmente e gratuitamente. Era decidi
damente triste de entranhas tristes e sem primavera naa ,

flora intestinal.
Apesar de triste, incapaz de sentir, jamais sentiu [o-

�
Ôt\JICA! COLA QUE
EM Ar UMA 'MA�AD�'
DE A13EL,I-lA5 1

Cinema

Embora uma história onde aparecem os fatos do coti

diano emfamilia, como casame,!,tos, batisados, namoros,
etc, o filme de Francis Ford Coppola é, antes de tudo

um libelo contra a violência, contra a força do poder,
contra a detenção do poder por um só grupo que, como

o tempo, pode levar a corrupção. The Godfather, a mui
tos, talvez na aparência se afigura como um triste e vio

lento melodrama em torno do comportamento de gangs
ters e sua relação com a policia e com a sociedade; na

realidade, partindo do livro de Mario Puzzo, o filme to

ma dimensões de um enorme painel, relacionado intima

mente com problemas de sucessão nas esferas do crime

organizado do submundo; na opinião do propno Maríon
Brando, os problemas da Máfia são bem típicos de nossa

sociedade e semelhantes ao de qualquer grande empresa,

jd que Dom Corleone, que aos amigos não nega um fa
vor, pensando em cobrá-lo oportunamente, ao' fazê-lo
está na verdade reafirmando a sua força. O seu problema
não é pessoa; as matanças monstruosas estão servindo

apenas aos interesses comerciais da famüia. Diz ainda o

ator que, quanto à matança, muitos governos fazem o

Omar Cardoso

ÁRIES - O fluxo astral,
.

deste dia, muito deverá be
neficiá-lo nos tratamentos
de saúde e de sua beleza
[{sita (cravos, espinhas, va
rizes, rugas, etc). Sua po
pularidade, também, será
aumentada e as chances no
trabalho e ao amor, serão
muitas.

TOURO - Dia propício
para tratar de assuntos re

lacionados com dinheiro.
Pessoa do sexo aposto lhe
trará muita alegria, bem
como às viagens o traba

lho, negócios e seu bom es

tado de saúde. Propício às
reuniões e festas.

campo profissional e na vi-
.

'da sentimental e amorosa.

liBRA - Excelente dia

para tratar de assuntos

amorosos e trabalhos rela
cionados com artes de um

modo geral. Lucrará tam

bém no comércio de pro
dutos para a beleza femini
na e será bem sucedido na

vida sentimental e amoro

sa .

.
ESCORPIÃO - Um mau

aspecto astral, reinante em

seu Horóscopo, é presssa
giador �e discussões e atri

tos em sua vida amorosa e

conjugal. Evite, pois, cui

de, também, de sua saúde,
.

� de sda moral. Êxito no

estudo de ciências' ocultas.
SAGITÁRIO - Procure,
neste dia, não discutir e fa
zer prevalecer seus pontos
de vista. Dê valor as quali
dades alheias também.
Bom fluxo a vida amorosa

'e à sua elevação material,
profissional e sôcial. Via

gens e notícias felizes.

ÇAPRICÓRNIO - Cuide
dos brônquios e de sua pe
le neste dia. Não abuse da
velocidade e tenha cautela
com excessos de um modo

geral. Prosperidade social,
profissional e financeira a

vista. Pode amar, viajar e
fazer amizades,

AQUÁRIO - Suas. dificul
dades serão solucionadas,
graças a ajuda de amigos
influentes. Dia propício ao

amor, às novas amizades

para cuidar de seus interes

ses pessoais, Elevação pro
fissional e financeira. Pode
viajar.
PEIXES - Seja mais ativo,
confiante em si e empreen
dedor, que conseguirá
bons resultados neste dia.

Evite, todavia, acidentes

que possam afetar os seus

pés e pessoas de caráter

suspeito. Êxito nas pesqui
sas e investigações.

A GRANDE VALSA ERAM OS DEUSES

mentário em cores, basea

do no livro de Erich von

Daniken. Eastmancolor.

ÇoraI3-8-10 horas.
CANDELABRO ITA

LIANO, de Delmer Daves

c/Susane Pleshette.
COMO AGARRAR UM

ESPIÃO, c/Kirk Douglas.
Technicolor. Roxy 2 e 8

horas.

O PODEROSO CHE

FÃO (The Godfather) de

Francis Ford Coppola,
com Marlon Brando, AI
Pacino. Technicolor. 18

anos. Jalisco 8 horas.

AS AVENTURAS IM

PREVISIYEIS DO 70.

M_ô,nica

GÊMEOS - Um pouco
mais de atenção aos seus

problemas domésticos aju
da muito na solução dos
desentendimentos conju
gais. Terá, por outro lado'
resultados

_ compensadores
em séus planos. Dia propí-

� .cío.aos. negócios, e ao tra

balho. Pode viajar.
CÂNCER - O dia é dos
mais propícios aos traba
lhos relacionados com ar

tes-gráficas e a compra e

venda de adôrnos de um

modo geral. Propício para
poupar o seu dinheiro a

fim de conseguir a casa

própria. Pode amar e via

jar.
LEÃO - Não tenha muita

, confiança nos outros', pois
há perigo de prejuízos fi

nanceiros. Não assine do

cumento que possa com-
. prometê-lo. O dia é ótimo

às viagens, aos novos em

preendimentos e para lu
crar através do trabalho.
Pode amar.

VIRGEM - O dia é bas

tante favorável' para você.

Mas. deverá ter muita cal
ma e evitar a precipitação
nos negócios. Controle,
também, seu estado nervo-

so. Êxito em viagens, no

os

Distribuidora Biii

UNIVERSO
Dic. Ing. Português.
Corte & Costura

Atividades
Os Imortais

Verdade da Vida

Romance Moderno

Brotoeja
Meio Kilo

. Sacarrolha
Vida a Dois
Seleções
Capa de ROCA

Comunicam aos bancos, fornecedores, clientes e

amigos que, mudaram provisoriamente, até o término
da sua sede própria, para ó Edifrcio APLUB - rua dos

Ilhéus - 100. e 110. andares mantendo, entretanto,
os mesmos telefones a disposição de todos:

4141 -2481 -3950 -4550

ou pela caixa postal no. 451 -,Fpolis - SC

(The Great Waltz). Nova ASTRONAUfAS?, doeu-
versão em cores, tendo co

mo tema a música, a vida e
,

os amores de Johan
Strauss. A versão anterior,
excelente .em preto e bran

co, �irigida por mão de

mestre pelo francês Julien

Duvivier, 193�, tinha Fer

nand Gravey no papel do
compositor, com Louíse

Rainer e a cantora Miliza

Korjus; a' atual tem Horts

Bucholz, Mary Costa, Yvo
ne Mitchel, Rossano Braz

zi. Andrew Stone, conheci
do realizador de thrillers

classe, alguns realmente vá

lidos, discípulo nem sem

pre bem sucedido de

Hitchcock, encarregou-se HOMEM cNittorio Gass

do roteiro, produção e di- mann. Glória 5 e-S horas.

reção. Technicolor, São HELGA E SEUS HO-
José 3-7,45�9,45 horas. MENS c/Ruth Gassmann,

COMO É BOA A NOS; Eastmancolor. 18 anos. a

SA EMPREGADA, comé- ne Rajá8 horas.
dia nacional, com 3 histó- TUDO C9MEÇOU AS-

o

rias e direção de Is mar Por- SIM c/Louis de Funes. Em
to e Vitor Di Melo. l� Cores. Eastmancolor. 10
a nos. C i n e R i t z anos. One São Luiz 8 ho-

5-7 ,45-9,45 h�ras. ras,

I c

C}

'o
,

aJLTURA- CANAL 6 COLIGADAS-CANAL 3

,14:00 - Sala de Visitas;
14:10 - ZOrfO; 14:30 -

vira Sésamo; 15:30 � tine

Vesperal; 11:00 :::_ Seriado
o

de' Aventuras; 17:15 -

Mi;são Quase Impossível;
17 :45 - Paladino, defen-
: .

sor da justiça; 1� :15 -

.Sh az an , Xerife � Cia;
18:50 - Carinhoso; 19:40
- Telesporte; 19:45 - Te-

,le Jornal M. Hêting;C20:J5
- Q Semideous;· 21 :05 -

Chico City; 22:00 - Desta

ques na TV; 22:05-0
Bem Amado; 22:45 -Jor
nal Internacional; Globo

Gente; 24:00 - Sessão Co

ruja.

13:30 - TV. Educativa;
14:00 - Sessão da 'Tarde;
15 :10 - A turma do'baru

lho; 15:35 - Bam Bam e

Pedrita; 16:00 :- Viàgem
"

ao fundo do mar. I 7 :00 -

Celso e a Sociedade; Í 7 :35
.; A Feiticeira; l7:55

Tom e Jerry; 1�:00

Aventuras de" Jerônimo;
1�:30 .- Rosa dos Ventos;
19:20 .- Bola em Jogo..

19:30 - Rede Nacional de

Notícia; 19:50 -Mulheres

de Areia; 21 :00 - Clube

dos Artistas; 24:00 - Últi
ma Sessão.

MICHAEL EDEN

EN'GENHARIA E COMÉRCIO

Departamentos e subsidiarias
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Zu�y Machado
CATIRA

Carmem Silva, Allan
Br aga, Trio Samurai, hoje
e amanhã, estarão dando
show, além de suntuoso

desfile de modas, no salão
de festas do "Catíra".

\.,

MEDICINA

TURIBIO
O internacional violonista Turibio Santos,

depois de receber aplausos das mais exigen
tes platéias do mundo, hoje, com seu recital
no Teatro Álvaro de Carvalho, vai ser aplau
dido pelo nosso.mundo elegante

MARIA TEREZA
O lindo broto Maria Tereza, filha do casal

Neusa e Francisco Evangelista, está em pre-'
parativ_()s_l:'a�� su� festa.. de. 15 anos.

ACONTECIMENTO
Um grande acontecimento social que mo

vimentará o Estado será o casamento da filha
do casal Julio Zadrozni, marcado para o mês
de dezembro, próximo vindouro.

'

CLUBE DOZE .'
Baile da Saudade, uma festa de casais de

nossa sociedade, acontecerá amanhã no salão
de festas do Clube Doze.

DO RIO
Barão Siqueira Junior, do Rio, está nos

informando que Maria de Lourdes Zandrons,
f ilha do Embaixador da Bolívia no Brasil, se
rá uma das debutantes na noite de gala no

Golden Roon do Copacabana Palace, marca
do para dia lO de novembro.

CAPELINHA

Hoje é dia de esticada na boa te Capelinha,
um dos pontos altos da noite florianopolita
na.

DESFILE
As boutiques Art Nouveau e Carrosel,

amanhã, irão apresentar sua coleção primave
ra-verão em desfile de modas, na Sociedade
Recreativa 17 de Maio.

FESTIVAL
Em atividades, a direção do Instituto Es

tadual de Educação, para o 10. Festival In
terno da Canção Estudantil. Além de troféu
os vencedores-do festival, terão prêmios de
Cr$ 500,00, os 300,00 e Cr$ 200,00.

EXPOSiÇÃO
, Logo mais, às 20 horas, no Museu de Arte
de Santa Catarina, a consagrada pintora EH
Heil, sobre o patrocínio da Secretaria do Go
ve rno, dará abertura à sua exposição. .

Agradecemos a gentileza do convite e tudo
faremos para estar presentes ao aéontecimen
to.

Como tudo se sabe em sociedade, estou

sendo informado que o Presidente da Asso

ciação Catarinense de Medicina, Dr. Júlio
Cordeiro e a Dra. Elga Mayer, da cidade de

Blumenau, em novembro próximo vindouro,
irão ao Rio participar da 2a. Assembléia da

Associação Brasileira de Medicina.
CASAL BORNHAUSEN

De regresso de sua demorada viagem aos

Estados Unidos, já se encontra em Blume

nau, onde reside, o elengante casal Dea e Jor

ge Konder Bornhausen.
HAMILTON

Foi reeleito Presidente do Lira Tênis Ou
be, o Dr . Hamilton Ferrari, por unanirnida
de. 'O casal, Ferrari em sua residência, feste
jou o acontecimento.

OOQUETEL
A elegante, sra. Liliani Sabóia, que este

ano foi especialmente convidada pela Direto
ria do Lira Tênis Cube, para madrinha das

debutantes, hoje recebeu as lindas jovens no

salão nobre do 50. Distrito Naval, para ho

menageá-las com um coquetel.

Niete, filha do'deputado
e sra. Aristides Bolan,
um dos brotos bonitos
da sociedade de Criciúma.

Elke e Lindolf Bel!
o casal

que vive da arte.

, n"�'

J(. J(. J(.

D.MIRA
Em sua residência, a

Sra. Mira Petry recebeu se

nhoras de nossa sociedade

para um chá. Durante a

elegante reunião foi assun
to a noite de Biriba que se

realizará no próximo mês,
promoção em favor da
Promenor.

J(. J(. J(.

NA ASSEMBLÉIA
O Presidente da Assem

bléia Legislativa, Deputado
Zany Gonzaga, em seu ga
binete no Palácio Barriga
Verde, recebeu a visita do
Ministro Alfredo Buzaid.
Em companhia do Chefe
do Poder Legislativo, esta
vam presentes os deputa
dos Angelino Rosa, Henri
que Cordova, João Custó
dio da Luz, Massolini, Tei
mo Ramos Arruda, o Se
cretário da Justiça Dr. Epi
tácio Bittencourt e o Con
selheiro Celso Ramos Fi
lho.

Escultura de Elke Bell

que irá para a Bienal
,

Internacional de São
Paulo.

J(. J(. J(.

MODA
Já está recebendo sua

coleção primavera-verâo
para suas exigentes clien
tes, "A Modelar de Mo

das", que está lançando os

arrojados modelos das
mais conceituadas etique
tas do País.

Ji. Ji. J(.

CORAL
Estamos sendo informa

do que virá à nossa cidade,
ainda esta semana para
uma apresentação, o coral
da cidade de Concórdia.

J(. J(. J(.

PREFEITO
Já há alguns dias, en

contra-se na capital catari
nense, o Prefeito da cidade
de Concórdia, Dr. Neudy
Massolini.

C'NEM'A
PARA
HOJE

CINE. RITZ 5 7,45 - 9,45 H
ElA FAZ DETUDO: lAVA.PASSA.COZINHA.ARRUMA A CAMA EAINDA
DORME NO EMPRE.GO! 'E CAPAZ ÔE DANCAR DÓ PRIMEIRO AO UlTIMO TANGO." .

AIZITA NASCIMENTO CARLO MbSSY

CINE SÃO JOSÉ - 3 - 7,45

'EXIBIDORA
CENTROSUl lTDA;

�o(S",,,,.k, '<» :
ACOLFO CELI

'

DANIF.LA BIANCH
BEBA LONCA"

L'Ú'Ci"-NO SALCE

GLORIA 5 8HCINE JALlSCO - 8 H

DEVIDO À LONGA METRAGEM

LEIA O LIVRO
VEJA O FILME

11IDO PODE ACONTfCfR'
QUANDO
1}��'M,fAl
E'TUDO!I OS
BONa'ECOM
roDOg os O EO
E COM TODOS OS 7

VITTORIO 6ASSMAN

o Novo Fenômeno.

"O:l:.J�'O� 10'

lileil � �tl!11
M!IIJ �1�O�(II!�',��lrd lé�í::

õA:'l...oO NA r/Ollu'" t>f_ 1.,uS1CA ct

Mld/f,S Ineli�i:litelll:f,R;;1 it[ll:tnlm

'i;I;�;;;,I�

.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Prlllnldn ale
1sanos

3 '-o 8CINE CORA� lD H

�.Lewgoy � Jor� Doria
Mana Pompeu Neuza Amaral
Edson Silva -Vilma Chagas

Pedro Paulo Rangel

ROXY PROGRAMA DUPLO 2 - 8 H
lQ FilME '2� FILME

,
Fbssano Brazzi Fave Dunaway
Suzane Pleshette Angiê Dickinson

Tecnicolor

A SEMANA DO RITZ
de perder ..

queria gClnhar
se.mpre!

AMANHÃ
l ... i!bpO. ROBERTSúN < GARYCARTWRIGHT & EDWIN SHRAKE
P,,,d�t.rA"oc\ .. do BRUCE GRAHAM· P,.,d".ldo � Cl,lgldo por CLIH ROBERTSQN
0_' ......_ARO�!'!lM' I.sWC'II!1

DOMINGO

,!l, )
--...;..__-___;_---------_._--------------------_------------'---__/

EMCÓRES
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Rua Santos Saraiva, .554 - �ones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCULOS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSOl>EPARTAMENTO DE vnicutos
USADOS OFERECE: • I

Veículos selecionados, revisados, equipados e
com financiamento de acordo com suas posses.

LTD Landau, hidr., c/ar cond., azul 1972
Galaxie 500, mec., turquesa real 1972

(brcel cupé, vermelho 1972
Oircei cupê, branco 1972
Oxrcel cupê, vermelho '

,. 1971
Corcel cupê, pérola. , .

' 1971
Oarcel sedan, marron 1970
Corcel sedan, pérola 1970
Corcel sedan, verde majorca 1969

Opala cupê, prata metálico 1972
Opala sedan, branco , 1972
Opala sedan, branco 1971

Vo!ks sedan, bege '. 1972
VolKS sedan, bege 1971
Volks sedan, vermelho cereja 1970
Volks sedan, laranja 1970
Volk s sedan, azul real

'

1967
Volks 4 portas, bege 1970
Volks4portas,bege 1969
Variant, azul 1971
TC, Vermelho ,. 1970
,Karmann-ghia, verde 1967
Kornhi, pérola 1965

F-75 Pick-up 4x2, azul 1971
F-75 Pick-up 4x2, vermelho 1971
F-l00 Pick-up, bege terra 1965
F--350, cinza 1969
F -350, marfim e verde 1964
F-60(L. gasolina, vermelho vinho 1962

DKIN Vernaq, verde mar _ 1967
DKW Vernaq, gelo 1965
DKW Vemag, gelo , .......•......... 1960

�J!!ASETA.
vuw:. VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.

Departamento deVeK:ulos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO· MAFRA, '28

FONE 31-17

OPALA SEDAN ESPECIAL - Branco Polar 1.970
CORCEL CUPÊ LUXO - Branco cNinil 1.969
CORCEL SEDAN 4 PORTAS -'Vermelho 1.970
VOLKS 1.500 - Azul Diamánte 1.971
VOLKS 1.500 - Branco Lotus . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.971
VO LKS 1.300 - Branco Lótus . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.969
VOLKS 1.300 - Vermelho Mont. 1.972
VOLKS 1.200 - Branco Pérola 1.966
VOLKS TL - Verde 70m
Bugui - Preto. ',' . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.971
K.Ghia - Laranja ',' . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.967

COMÉRCIO DE

AUTOMOVEIS

Ford Maverick Super - Verde Mangueira , O.K.
Ford Maverick Super - Laranja Mandarin O.K,Chevrolet Opala - Laranja Metálico O.K.Ford Corcel Cupê "GT" - Branco Nevasca 1972
Chevrolet Opala - Laranja Solar,

'

1972
Ford Corcel - Branco

.' 1972
Volkswagen TL - Azul Pavão

, 71/72
Variant - Bege Claro 1971
Vol kswagen - Branco Lotus 1970
Chevrolet Opala - Marron Trop. Met 1972
Vol kswagen - Vermel ho Metálico 1971
Dodge Dart - Verde Front. Met. . ' 1971
Variant - Azul Diamante 1970
Volkswagen - Bege Claro 1969
Voi kswagen - Vermel ho Grená : 1968
Ford Corcel - Amarelo Taru rria 1972
D. K. W. -- Verde 1966
Chrysler _, Branco Polar 1968

POSSUÍMOS CAr..ROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habüitação categoria

amador pertencente ao sr. Delmar Roberto Hartungs.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o documento de uma Pick-up Willys ano 1970,

placa ZN--0099 Motor no. B9356983 chassis no. 99321013845,
Angelina -SC, de propriedade do sr. Manoel José Martins. Pede-se a

quem encontrou entregá-lo na Delegacia de São José; Será bem
gratifi cada.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

Amador, pertencente ao sr. Jucrlio de Albuquerque Fernandes.

CARTEIRA EXTRAVIADA
!-Ol extraviada a carteira nacional de Habilitação, categoria

profissional, pertencente ao Sr. Idenio da Silva.
Tubarão, 21 de setembro de 1973

CORRETORES

Necessita-se de corretores (as).
Tratar à rua Felipe Schmidt, 58
Edifício Comasa 40. andar conj. 401"
Horário: segunda a sexta .14 horas às 17 horas.

PREFEITURA MUNICIPAL DE

FLORIANOPOI,.IS·
GABINETE DO PREFEITO

ASSESSORIA OE IMPRENSA
E RELAÇÕES PÚBLICAS
IMPOSTOS ATÉ DIA 30

A Secretaria de Finanças da Prefeitura Municipal
de Florianópolis está comunicando aos contribuintes,
que o' prazo para pagamento do imposto Predial e

Territorial Urbano será encerrado no próximo dia 30
do corrente, e que os carnês de recolhimento, referen
tes ao Exercício de 1973, encontram-se à disposição
dos interessados, em todos os estabelecimentos da re

de bancária de Florianópolis, bem como nas Inten
dências dos distritos do interior da Ilha.

A Secretaria de Finanças soli;�!ta, ainda.idos eontri
buintés, que aprese_!item o carnê do exerc ícío ante

rior, no ato de recolhimento do atual, a fim de ser

feita a identificação através do nome e código, em

virtude do elevado número de contribuintes com o

mesmo nome.

EDITAL,

Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo
legal, os T (tulos que se acham em Cartório para protestos, os
senhores:

Nicácio Tiago Machado - Walter Manoel Corrêa - Jamil Carlos
Brasil - Aristo da Silva Monteiro - José Arlindo de SOUZ8 -

Omstrutora Janan Ltda. - Maurino Paulo de Farias - Moacir de
Senna - Alcino Durval da Silva - José Os valdo de Oliveira - Márcia
Dagosto de Oliveira - Nunes Ltda - Heloiza R. Amorim - Ciro
Jacques Moura - Farmácia 1 Vanquarda Ltda - Lourival Fernandes de
Oliveira.

26,09/1973
Alice R. Kuntze :

Oficial Maior

MUNICIPIO DE FLORIANÓPOLIS
SECRETARIA DE OBRAS

PROCESSOTOMADA DE PREÇOS No. 14/73

A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de Florianópolis,
de accrdo com a Legislação em vigor, comunica aos interessados
devida e previamente registrados nesta Secretaria, ou em órgão PÚ
blico deste Estado, que em data de 05 de Outubro de '1.973, até as

15 horas, serão recebidas Propostas para as OBRAS DE CONSTRU
çÃO DO GRUPO ESCOLAR DE COR REGO GRANDE (800m2) -

NESTE MUNICIPIO.
Maiores detalhes, inclusive Edital, Especificações Técnicas e pro-

jetos, poderão ser obtidos na sede deste Órgão à Praça XV de No
vembro no. 4 em Florlanópolis, todos os dias úteis no horário co

merciai exceto aos sábados.
Florianópolis, 20 de Setembro de 1.973

Eng. JOSÉ PAULO P. LOPES
CHEFE DA DIVISÃO DE OBRAS DA P.M.F.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/773

,

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para- conhecimento dos interessados, que ,receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto G.E.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 15 de outubro de 1973,
para o fo r ne c i rnento de "Mt(GUiNAS DE ESCREVEf� E'
CALCUl.AR".

O Edital encontra-se afixado na sede do CEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e,

fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, 27 de setembro de 1973.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Gei"31

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PR&ÇOS No. 73/774

.

AVISO
'

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS tornapúblico.
para conhecimento 'dos interessados, que receberá propostas de
firmas habiktadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 1"5.12.69, até as 15 horas, do dia 15 de outubro de 1973,
para o fornecimento de "APARELHO DE AR CONDICIONADO".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, 27 de outubro de 1973.

.JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral.

DECLARAÇÃO
o Sr. Altilino Ferras Flores declara que extraviou 'os documentos

de seu caminhão marca Chevrolet, ano 1966, cor amarelo, chassis
no. C653ZR08344B, placa DR 0393, e sua Carteira Nacional de
Habilitação, Categoria C.

Criciúma-SC, 24!iJ fl3

A CASA DA ARTE PROMOVE:
CURSO INTENSIVO

DE TRABALHOS
EXECUTADOS
EM COBRE,

PALHA SINTÉTICA,
E NA PORCELANA.

MATRICULAS Ã RUA PADRE ROMA, 124
HORÃRIO: DAS 14 ÃS 18 HORAS.

FESTA DAS BONECAS VIVAS
Numa festa de confraternização promovida pela

Casa da Amizade das Esposas dos Rotarianos, do Es
treito, num gesto de amor e carinho, desfilarão a 13
de outubro com o encerramento da semana da Crian
ça, as 'mais belas meninas da 2 a 5 anos de idade,
ocasião em que será eleita a Rainha das Bonecas Vi
vas, proporcionando assim as crianças menos favoreci
das pela sorte um Natal Alegre e feliz.

APARTAMENTO
Aluga-se um apartamento para escritório com esta-

cionamento à rua Saldanha Marinho no. 22. '

Informações na rua Conselheiro Mafra, 27 - sobra
do.

�---------------------------------------------�

APTO. DIAS VELHO
Vende-se apto. no 130. andar com 3 quartos, living,
copa-cozinha, banheiro, área de serviço e dep. de em

pregada. PREÇO Cr$ 165.000,00 - Tratar - EME
DAUX - Fones 4340 e 4604.

APTO. DONA MARTHA
Vende-se um apto. no Ed. D. Martha, no. 801 bloco
A com 3 quartos, sala, copa-cozinha, banheiro, depen
dê-reia de empregada e área de serviço. Tratar - EME
DAUX - Fones 4340.e 4604.

CASA CAPOEIRAS
Vende-se casa mixta com 3 dormitórios, sala, copa-co
zinha, banheiro e abrigo para carro sito à Rua Thiago
da Fonseca - Capoeiras. PREÇO - Cr$ 48.000,00-
Tratar -- EMEDAUX - Fones 4340 p. 4604.

'

CASA" LAGOA
Vende-se uma casa na Lagoa da Conceição, 101](1 ::p\'ll
as dunas, com 4 quartos, 2 banheiros, sala e COpfH:'1·
zinha, PREÇO Cr$ 90.000,00 - Tratar .- f!\l1-f
DAUX -- Fones 4340 e 4604.

TERRENO - Jardim ltaguaçú
Vende-se excelente lote a Rua Carijós, com
428,62m2. PREÇO - Cr$ 55.000,00 - Tratar -

EIV1EDAUX - Fones 4340 e 4604.

NOVENA PODEROSA AO MENINO
JESUS DE PRAGA"

Oh! Jesus que dissestes: "pede" e receberás, procura e

acharás, bate e a porta se abrirá ". Por intermédio de
Maria, Vossa Sagrada Mãe, eu bato, .procuro e vos

rogo que minha prece seja atendida (menciona-se o

pedido). Oh ! Jesus que dissestes: "Tudo que pedires ao
Pai em meu nome Ele atenderá". Por intermédio de
Maria Vossa Sagrada Mãe eu humildemente rogo ao

Vosso Pai em Vosso Nome que- minha oração seja
ouvida (menciona-se o pedido). Oh! Jesus que
dissestes: "O céu e a terra passarão mas minha palavra
não passará". Por intermédio de Maria Vossa Sagrada
Mãe, eu confio que minha oração seja ouvida.
(menciona-se o pedido).
Rezar 3 Ave-Marias e 1 Salve-Rainha.
Em casos urgentes essa novena deverá ser feita às nove
horas da manhã.
Mandada publicar por ter alcançado duas graças.
Philippe Jorge.

"ORAÇÃO AO DIVINO ESPlÍUTO SANTO".
Espírito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que
iluminas todos os caminhos para' q,ue eu atinja meu
ideal. Tu que me dás o dom Divino de perdoar e

esquecer o mal que me fazem, que em todos os

instantes de minha vida estás comigo, quero neste
curto diáloqo agradecer por tudo e confirmar uma vez

que não quero separar-me de ti'. Por maior que seja a

ilusão material, não será o mínimo da vontade que
sinto de um dia estar contigo e todos os meus irmãos
na glória perpétua.
Agradeço-te uma vez mais.
(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos,
sem fazer o pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a

graça por mais difícil que seja. Publicar assim que
receber a graça. Philippe Jorge.

,

POSTO ATLANTIC

NOSSA SRA. DAS GRAÇAS

De Barp t.. Cia. Ltda.
Gasolina, óleos, serviços, lavagem, lubri-

ficacão.' ,

I
Rua Cônego Anibal Ma. Di. Francia, s/n. IPinheirinho - Crici.úma - Santa Catarina.

URGENTE
Vende-se por motivo de mudança, Um escritório contábil e

despachante. Ver e tratar no local, rua Felipe Schrnidt no. 27, Ed.
Dias Velho - 40_ andar - sala 413 no horário comercial.

TELEFONE
A Gráfica Or leans Hidemann & Elbert Ltda. Precisa comprar um

telefone. Tratar à Av. Ivo Silveira, 2290.

OOMPRO TELEFONE
.

TR AT AR COM ESQUERDINHA TELEFONE 3343
HORÁRIO COMERCIAL.
_____________________________________________ik_�

MOTOR VW 1.300
Completo

Vende-se à rua Conselheiro Mafra, 72.

ADMINISTRAÇÃO E VENDAS
Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente
Rua Nunes Machado no .. 17 - 10. andar - ilha

fones: 6462 - 6616 - CRel 1950

VENDE
OL3 A -- Casa: ;'. i�ta - Rua Des. Gil Costa - 3 quartos, sala,
copa, cozinha, garagem, c flOm2. - 45.000,00 .:.. totalmente
financiada.
'323 B - Casa mista - Rua Des. Gil Costa - 3 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro, garagem - 35.000,00 - totalmente
financiada.
621 - Padaria c ânstalaçâo completa - Rua Dib Cherem
c1254 m2. área construlda -280.000,00 -a COmbinar.
616 - Casa de alvenaria .- Rua São José - 3 quartos. sala,
copa, cozinha, banheiro, área 109 m2. -130.000,00 â COm-
binar.

'

304 - Casa de madeira - Rua Cap. Euclides de Castro, 2
'luartos, sala, copa, cozinha, banheiro. 20.000,00.
G24 - Casa de madeira - Rua Laura Caminha Meira, 3 quar
tos, sala, cozinha, banheiro -10.000,00.
G13 - Apto. rua Fúlvio Aducci - 3 quartos, sala, hall, ba
nheiro, social, copa, cozinha, área de servo 55.000,00 finan-
ciado ,

•

619 - Terreno - Conselheiro Mafra - 275 m2. - 30.000,00.
618 - Terreno - Servo B üchele -área 275 m2. -25.000,00.
6i 5 - Terreno - rua Odilorn Galotti - área 333 m2. -

13.000,00.
610 - Chácara - Ponta de Baixo, São José -área de 12.000
m2., duas casas de madeira, ótima localização -120.000,00 a

combinar.
535 - Terreno - rua Padre Zuber - área 310m2. -"

10.000,00.
571 - Apartamentos. Desembàrgador Pedro Silva, 2 quartos
- sala - cozinha, banheiro - dependência de empregada
completa Cr$ 100.000,00

'

589 - Casa de alvenaria - Rua Batista Pereira, - 3 quartos -

sara - cozinha - banheiro - garagem - Cr$ 150.000,00

Vende e aluga em qualquer ponto da cidade
- Estacionamento Próprio -

ALUGA
- Rua Des. Pedro -Silva - Ed. Itaguaçu - Apto. 304 - 2
quartos, sala, cozinha, banheiro, área de serv. - 600,00.
095 - Rua Anita Garibaldi - Ed. Daniela - Apto. 404 - 2
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de servo - 780,00
mais cond.
061 - Rua Cap- Romualdo de Barros - casa mista - 4 quar
tos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de servo - 500,00,
-- Rua Tobias Barreto, 155 - casa de madeira - 3 quartos,
sala, cozinha, banheiro - 450,00.

APTO. CENTRO
Vende-se um apto. no Ed. Brigadeiro Fagundes, no.
51, com 104m2, 3 quartos, sala, living, cozinha, ba
nheiro e dependência de empregada. PREÇO
Cr$ 122.000,00 - Tratar - EMEDAUX - Fones
4340 e 460'..

APTO .. JARDIM ITAGUAÇÚ
Vende-se um apto. no. 15 no Ed. Praia da Saudade
com 70m2, todo acarpetado com um armário embuti
do em cada quarto, dois quartos, 3 arrnarios na coz:

nha, um armário no banheiro e boxno banheiro, cozi
nha e área-de serviço, PREÇO.Cr$ 90.000,00 -=-:rra-

·-.�_tar_"'?EMEDAUX - Fones 4340 e 4604.

EM TUBARÃO
Vende-se
Excelente Residência no Centro - Cr$ 160.000,00, finan-
ciada. \
Boa Residência à Rua Manoel Antunes Corrêa -

Cr$ 50.000,00 financiada.
Um lindo apartamento no centro - tapetado e com armários,
embutidos - Cr$ 120.000,00 financiado.

.

Residência na Vila Moema - Cr$ 50.000,00 financiada.
Residência na Rua Santos Dumont - Cr$ 40.000,00.
Boa casa na Praia de Jaguaruna, de alvenaria
Cr$ 27.000,00.
Ótimo apartamento no centro - Cr$ 75.000,00 financiado.
Residência de alvenaria e lote de 55m de fundos na Vila
Moema por Cr$ 58.000,00 financiada.
Atenção: Vendemos um prédio com 2.000rn2 e terreno com
900m2 próprio para indústria.
COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS CLIENTES
Terrenos:
Terreno na Vila Moema medindo 20 x 42 (lombada)
Cr$ 35.000,00
Terreno Vila Moema medindo 21 x 35 por Cr$ 30.000,00.
Terreno na Vila Moema medindo 12 x 35 por Cr$ 13.500,00.
Terreno atrás da Souza Cruz a 40 metros do asfalto por
Cr$ 8.500,00.

Alugar casas, apartamento ou salas, selecionar inquilinos,
contratar, oferecer garantias e dar tranquilidade a você que é
proprietário, é a nossa função. Portanto, se V.Sa: deseja'
comprar. vender oy alugar seu imóvel orocure-nos.

Predibens Imobiliária Ltda
Rua São Manoel ao�ad� do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

CASA - Estreito - Canto
Vende-se casa de Alvenaria com 3 quartos, sala, cozi
nha, banheiro, dependência de empregada e qaransm,
sito à Rua São José, no. 294. PRE"'O
Cr$ 125.000,00 -- Tratar - EMEDAUX - Fone
4340 I;) 4604.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



I
o ESTADO - 28 de setembro de 1973 - Página 13

�--------------------------------------------------------4 �conommJ�----�---------------------------------------------------�
I

Conferência deNairobi vai
alterar economia cIDmundo

'Mais uma voz se levantou contra a

extinção do BRDE: a do presidente do
Banco de Desenvolvimentodo Paraná.

O presidente do Banco
de Desenvolvimento do Pa
raná (Badep), Sr. Carlos
Rischbieter, defendeu on

tem a existência do BRDE

(Banco Regional de Desen
volvimento do Extremo

Sul), cuja presença no Pa
raná "apenas ajuda e em

nada atrapalha. Sua ação é

Dirigente do Banep
contrário à

extinção do Brde
benéfica tanto para os dois

organismos como para os

empresários paranaenses".
Dizendo que falava não

apenas em seu nome, mas
também no do próprio
Banco, o Sr. Carlos Risch
bieter declarou que "o Ba

dep e o BRDE t êm onze

anos de convivência pací-

fica no Paraná sem maiores

problemas e com os dois

organismos há duas impor
tantes fontes de captação
de recursos para o desen
volvimento do Estado, sen
do sadia a concorrência, ao
mesmo tempo em que os

empresários têm duas op
ções para investimentos".

Dalanhol critica a redução dos

incentivos para reflorestamento
O Deputado Wilmar

Dallanhol criticou da tri

buna da Câmara Federal a
iniciativa que estaria em

curso nas áreas oficiais pa
ra reduzir os incentivos fis
cais destinados ao reflores:
tamefito, alegando que "se �

'concretizada, ela atingirá'
profundamente a econo

mia dos Estados sulinos".
Acentuou que "a medida é

absurda, ainda mais quan-.
do se anuncia, como agora,

a falta de papel e de ma

deiras no País".

Reportando-se às repe
tidas notícias da msufi
ciência do papel, o parla
mentar referiu-se ainda à

recen te importação de ma

deira, fato inédito no País,
acrescentando que "redu

zidos os incentivos fiscais
esta situação agravar-se-ia
ai�da mais". Acentuou

que o Estado absorveu de
1966 a esta data mais de'

Cr$ 200 bilhões de incen

tivos de reflorestamento e

. Aue o mesmo ingresso de
recursos é previsto para os

próximos anos, ponderan-:
do: "Reduzir os incentivos

significa punir os Estados

do Sul pela receptividade-

que garantiram aos progra
mas govymamentais de re

florestamento, que a ora

seriam abruptamente trun

cados".

Aposentadoria rural recebe emendas
O Deputado WiJmar

Dànanhol, da Arena catari

nense, apresentou cinco
emendas ao Projeto de Lei

Complementar que refor
mula a aposentadoria ru

ral, atualmente em trami
tação na Câmara Federal,
em regime de urgência, e

que de.verá ser votado den
t ro dos próximos trinta

dias.
Essas emendas visam:

l a.) Estender o Prorural
aos produtores, proprietá
rios ou não: que usando
até quatro empregados,

-

trabalhem na atividade

agrícola ou pecuária; 2a.)
Garantir <;> direito da apo
sentadoria ou pensão para
as pessoas que tendo mais
de 65 anos já tenham se

afastado da atividade rural,
mas a tenham exercido por
mais de 10 anos; 3a.) Sim-
1?lific�r �·Jl.!Oc�.sso de con

cessão das aposentadorias
e pensões, dispensadas cer.

tas exigências de documen

tos difíceis de serem en

contrados e substituídos

por provas testemunhais;
4a.) Criar uma comissão

permanente no ,Ministério
do Trabalho para avaliar os
resultados do Funrural, es
tudar e planejar o aumento
dos valores das aposenta
dorias e pensões que sejam
submetidas ao Congresso
Nacional; 5a.) Excluir o

,valor dos insumos ante-

riormente tributados e que
venham a ser utílízàdos na
avicultura e suinocultura,
fazendo calcular as contri

buições devidas ao Fun
rural tão somente sobre o

valor agregado na produ-
ção agrícola.

'

Diretor do IBGE vem à Capital
amanhã supervisionar concurso
O s-. Antônio Tânios

Abibe, titular da Escola
Nacional de Ciências Es ta

tísticas e da Diretoria de
F ormação e Aperfeiçoa
mento de Pessoal da Fun-

,dação IBGE, confirmou
sua chegada amanhã a Flo-

rianópolis, a fim de presi
dir o concurso para agente
de coleta, que o IBGE vai
realizar no domingo.

O concurso será inicia
do às 9 horas, no Instituto
Estad ual de Educação,

achando-se inscritos 411

candidatos, quase todos re

sidentes no interior do Es
tado. -As vagas existentes,
em número de 42, desti
nam-se a trabalhos em ci
dades do interior catari
nense.

NOTA OFICIAL
I O Conselho Deliberativo da FEPEVI - Fundação de Ensino do Polo Geo-Educa

cional do Vale do Itajaí, reunido nesta data, e tendo em vista a covarde agressão de

que foi vítima seu Presidente, Dr. Luiz Antônio Cechinel,na madrugada de sábado

.ültirno, resolveu, por unanimidade, expressar-lhe sua integral solidariedade, desta-
cando:

10.) - que repudia, na qualidade de órgão representativo do ensino superior, o
barbarismo e a estupidez dos agressores que, revelando extrema covardia, nem

,

sequer pouparam a esposa do agredido;
,

20.) - que está ciente de haver participado da agressão, segundo consta da

queixa apresentada pelo agredido à Delegacia de Polícia de Itajaí, membro do corpo
, "

discente da Faculdade" contra o qual deverão ser aplicadas as sanções cabíveis;
30.) - que, tanto o Presidente, como este Conselho, conscientes de suas respon

sabilidades perante o ensino superior, têm procurado exercer suas funções com

equiUbrio e serenidade, visando o benefício da comunidade, com o único propósito
de manter vivo o ensino superior em Itajaí, apesar do inconformismo e da sabota

gem de pessoas interessadas na desordem e que por seus atos pusilânimes e crimino

sos, objetivam a própria extinção das faculdades;
40.) - que, todavia, este Conselho está vigilante, podendo identificar facilmente

onde se situa a sede da intriga, da subversão e da agressão, não permitindo em

nenhuma circunstância que a desumanidade e a falta de princípios de pessoas vulga
res encontre forças para abalar a harmonia e a eficiência que ora existem no meio

universitário itajaiense.

Itajaí, 25 de setembro de 197j.

Dr. Lauro Mussi

I

de sugestões que foram feitas pelos 126 países
membros, passará depois às mãos dos represen
tantes pohtícos da Comissão para sua decisão fi
nal num encontro de setembro de 1'.974, em Was

'hington.
O funcionamento dos sistemas de câmbio, a

conversão, o desenvolvimento dos países menos
favorecidos e a participação desses países nos re

cursos reais das nações industriais, serão alguns
dos temas fundamentais a serem debatidos pelos
técnicos da Comissão.

'Os pequenos país es, ou em vias de desenvolvi
mento, exigiram uma forma de ajuda para o fi
nanciamento de seu comércio que lhes permita
acesso aos mercados nacionais dos países ricos.

Embora se tenha notado no conjunto um ex

cesso de paixão e mesmo falta de capacidade pro
funda de diálogo, o bloco latino-americano saiu
-se bem em sua posição diante dos mais experien
tes gênios da economia e das finanças dos países
mais ricos do mundo.
A América Latina expôs com clareza e firmeza

o que espera para fazer com que seu futuro seja
mais atraente e seus apelos, segundo os especialis
tas, "não deverão certamente cair em ouvidos

moucos".
A América Latina, não ignorando o enorme

potencial das riquezas naturais que possui, nega
-se a continuar a ser apenas a provedora dasmaté
rias-primas dos países industrializados.

"Se temos riquezas naturais, 'queremos que

parte da riqueza real que ela conseguir venha para
nossas mãos", afirmou a América Latina, através
de seu porta-voz, o Ministro Delfim Neto.

Com isso, os países em desenvolvimento da
América Latina estão certos de que transforma
riam suas bases econômicas, o que lhes permiti
ria, ao menos em parte, ser eles mesmos os que
transformarão suas riquezas em recursos reais

sem terem que depender da parca generosidade
que lhes chega do exterior.

Enquanto os técnicos debatem sobre a melhor
fórmula, aceitável para todos, da reforma mone

tária, tanto o FMI como o Banco Mundial estuda
rão urgentemente medidas de transição que man
tenham um nível de estabilidade econômica e fi
nanceira do mundo. Essa foi a maneira com que
se expressaram Johannes Witteveen, novo diretor
do FMI, e Robert McNamara, presidente do gru
po do Banco Mundial.

Na opinião dos comentaristas econômicos que
acompanham a conferência anual do Fundo Mo

netário Internacional e do Banco Mundial, em
Nairobi, uma das providências estudadas que já
pode ser considerada irreversível é que o ouro,
como padrão internacional, já não existe. O direi
to especial de giro foi escolhido para substitui-lo.
Como será feita a "t ransferência" de um padrão
para outro é algo que os especialistas terão qUJ
fixar antes de 31 de julho próximo,

A conferência, que já está dando mostras de

perder seu vigor inicial, pode - e segundo a maio
ria das delegações, deve - estabelecer um marco

histórico no complicado mundo das finanças e da
economia.

As bases de estudo para alcançar fórmulas de
acordo na reforma do sistema monetário interna
cional já foram lançadas. Á crença mais aceita é

que para 31 de julho, data limite para que entre

em vigor, os técnicos da Comissão dos 20 do FMI
terão realizado a difícil tarefa de dizer ao mundo
como será o novo sistema que irá reger as rela

ções monetárias internacionais.
O que os técnicos decidirem, após o exaustivo

esforço que os espera diante do grande número

Controle nas novas Colin destaca aplicação do BB

ações cria mercado

para as debêntures
no setor rural: maior do mundo
O Banco do Brasil é o único no mundo

que tem um programa de aplicação de re

cursos de mais de 2,5 bilhões de dólares no
setor rural, e só no primeiro semestre, deste
ano, deferiu 21�.700 operações para a agri
cultura é 79.500 operações para a pecuária,
informou o presidente em exerctcio, Sr.
Oswaldo Roberto Colin.

- Desses totais - acrescentou o presi-
,dente do Banco do Brasil - cerca de
151.124, na área agrícola, de 42.300 na

área pecuária, foram para os pequenos pro
dutores, representando 69 e "53%, respecti
vamente, das operações rurais executadas
pelo Banco sem contar ainda com a orien

tação e assistência técnica prestada a esses

produtores.
- Esses números foram a base em que se

apoiou o' Ministro Delfim Neto, da Fa
zenda, na reunião do Fundo Monetário In
ternacional (FMI), em Nairobi, ao con

testar que a afirmação do presidente do
Banco Mundial, Sr. Robert MacNamara não
se aplicava ao Brasil, quando disse que os

países em desenvolvimento' deveriam dar
mais atenção ao, setor rural e em especial
ao� H�quenos produtores. .

- "

O Sr. Oswaldo Roberto Colin acrescen

tou que consta do próprio estatuto do Ban
co do Brasil, o tratamento privilegiado aos

pequenos produtores e a letra \'A" do pará
grafo 30., do artigo 50. desse mesmo esta
tuto garante: - "Nos empréstimos a peque
nos produtores, para financiamento de suas

atividades agrícolas, pastoris, artesanais ou

de pequena indústria, desde que os preten
dentes exerçam diretamente a atividade fi
nanciada, assim como preencham os requi
sitos de idoneidade, tradição e capacidade
industrial, poderá ser dispensada a exigên
cia de garantias.

- Embora o Banco do Brasil atue com

agências móveis na Amazônia Legal, nos

demais Estados da Federação o pequeno
produtor tem assistência intensa do Banco.
E para se ter uma idéia da situação do pe
queno produtor rural, o Banco do Brasil o
ampara, não só diretamente, mas concede
assistência, a outros produtores rurais atra
vés das cooperativas, e que segundo o rela
tório de 1972, os financiamentos às coope
rativas beneficiaram mais de 200 mil asso
ciados.

Acentuou o Sr. Oswaldo Roberto Colin
que é disposição expressa da regulamen-

. tação interna do Banco do Brasil a prefe
rência de crédito aos pequenos e médios
produtores e suas cooperativas. "Esta signi
ficativa participação do pequeno produtor
nos financiamentos do Banco ganha uma

expressão' excepcional, porque nenhum
banco no mundo aplica mais recursos no

setor rural que o Banco do Brasil. O pró
prio Banco da América, um dos maiores do
mundo; aplica um pouco mais de 1 bilhão
de dólares".

O gerente do mercado de capitais do Banco Central, Sr.
Ari Cordeiro Filho, disse hoje, durante palestra proferida na

bolsa-de valores de Porto Aegre, que o controle oficial mais
rigoroso nos novos lançamentos de ações está criando mer

cado para as debêntures.

Explicou que o Banco Central está dificultando os novos

lançamentos de empresas privadas que não apresentam
grandes performances, porque o preço de mercado das

ações daquelas companhias está muito próximo do valor
nominal dos papéis, não estimulando a colocação de novos

títulos. "Isso cria mercado para debêntures conversíveis ejn
ações, especialmente para as empresas sem tradição no

mercado". - acrescentou.
Com relação a evolução do preço da ação no mercado o

Sr. Ari Cordeiro tem opinião pessoal: o valor patrimonial de
uma ação até Cr $ 2,00 cria a tendência doe elevar o seu

preço de mercado até Cr$ 1,50. A partir de Cr$ 3,00 de
valor patrimonial, o valor venal do papel tende a experi
mentar uma evolução desproporcional para cima.

Afirmou que a debênture conversível em ações poderá
• ter um'valor intrínseco relacionado com a taxa de -conver
são, estabelecida no contrato de mútuo que originou a

emissão das debêntures. Desta forma, o preço de mercado
desse tipo de papel acompanha o preço de ação do
mercado. Enquanto isso, o debenturista fica com a garantia
mínima de uma renda fixa, representada pelos juros e

correção monetária.

Respondendo a uma pergunta, o gerente da GEMEC
disse que o ingresso de investimentos estrangeiros na "olsa,
com liberdade total é inviável. "Estamos freiando o máximo
o ingresso de empréstimos, pois havíamos chegado a um

ponto em que era registrada uma entrada de 80 milhões de
dólares (Cr$ 488 milhões) semanais no País, sob a forma de

empréstimos, e isso é insuportável para a balança de

pagamentos".

�

- A afirIl!açãQ do,Ministro Delfim Net
to - frisou o presidente do Banco do Bra
sil, em exercício, - ao rebater as recomen

dações do, Sr. MacNamara "casa" com os'

números divulgados pelo B3!11cO do Brasil.
Disse ainda o Sr. Oswaldo Roberto Co

lin que a tecnologia moderna que tem sido
levada ao interior do país está calcada na

atuação do Banco do Br asil, e citou com

atuação efetiva do Banco no setor agrícola
o caso do trigo, onde ele financia e distri
buiu sementes certificadas, orienta e fisca
liza a produção do produto e ainda compra
e distribui a produção. Finalizando, disse
que o próprio presidente Nestor Jost defi
niu o Banco do Brasil como o maior banco
rural do mundo.

Um dia você Naloja�ue Use as armas E se alguém
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alguém roupinhas que eU. ' mais às suas à in ação.
querendo são umas graças. Comece a custas, �ão pare. 6A�cobrar mais do E na feira que andar. Continue

aque .deve. fica bem do Deixe o andando: '.'
Isto pode outro lado da . jeitinho tímido No fim você �' '.

acontecer em rua. de lado e acha o que �lM
qualquer lugar: Mas se você compare os queria, pelo
Na mercearia não ficar parada, preços. preço�sto.que fica na esse alguém Ou melhor Me orpára

esquina da sua não vai pegar ainda, perca a você.
casa. você timidez de vez Melhor para �'Ú>\'P"'h' do,mlcfeS5l!pubüro
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e desce '1cil.:ulo.
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Três homens em três
-

I

minutos levam 50mil
Para as autoridades

mexicanas, a
falta de apoio

dos estadunidenses
tem provocado

um maior consumo
de tóxicos

Vigilância
não diminui

consumo de

narcóticos
Já se passaram três anos desde que os go

vernos americano e mexicano se reuniram,
num esforço comum para sustar o fluxo de

narcóticos para os Estados Unidos. Apesar das

prisões e os confiscos terem aumentado de

forma pronunciada, a quantidade da maconha

e ou Iras drogas mais perigosas, inclusive bebi
das alcoólicas, que continua entrando no país
ianque é inegavelmente grande e aumenta a

cada dia.
- Mais.prisões e mais confiscos represen

tam uma boa estatística - afirmou um agente
alfandegário de Nuevo Laredo - mas também

apontam para algo mais: tráfico em maior es-

cala.
.

Nenhum dos funcionários envolvidos nesse

esforço acredita que pelo menos um quarto
do contrabando seja interceptado. As autori
dades alfandegárias e os agentes da "Divisão
de Narcóticos e Drogas Perigosas", dos EUA,
estão de acordo que a taxa de confisco está

por volta de 5 a 15% do total, concordando
também que o governe mexicano não está fa
zendo tudo que é capaz em termos de coope

ração.
Ao longo da fronteira -área avançada da

guerra aos narcóticos - as autoridades ameri
canas têm uma opinião diversa. Como o assun

to é muito delicado, eles não falam em caráter
oficial. Particularmente, porém, falam sem he

sitação: "Eles simplesmente não têm a mesma

atitude nossa em relação a este problema. Eles
não o levam a sério ".

Outros comentam: "frequentemente rece

bemos informações de que um piloto ameri
cano vai cruzar a fronteira para fazer um con-

fisco, numa determinada hora e num local es

pecífico. Notificamos os mexicanos a respeito
e nada mais ouvimos falar sobre o caso. Não

sabemos o que acontece ao piloto, nem tam

pouco qual o fim dado ao seu embarque. As
chances são de que o piloto suborne os que se

encontrarem no seu caminho, tanto na ida

quanto na volta, ao cruzar fronteira, e a maco

nha, a heroína ou lá o que for que estiver

transportando volte a parar nas mãos do for

necedor original."

Há informações que indicam serem estes

campos queimados depois da colheita. No seu

mais recente relatório enviado às Nações Uni
das, as autoridades mexicanas disseram que
em 1971 foram confiscadas e destruídas cerca

de 1 00 toneladas de maconha, 90% da qual
era destinada aos Estados Unidos. Alegaram
.ainda que 6.519 campos de cultivo de papou
la, com 792 milhões de plantas para a produ
ção de heroína e ópio; e "2.377 campos de

cultivo da "cannabis sativa", com 238 milhões

de plantas, foram destruídos. Segundo o rela

tório, 1.966 pessoas foram presas, tendo

l.479 sido processadas com respeito ao tráfi
co de drogas.

Tradicionalmente, as autoridades mexica
nas têm adotado a posição de que os narcóti
cos constituem um problema interno ameri
cano e que se não houvesse compradores ao

norte.da fronteira não haveria fornecedores ao
sul. "Somente quando ele se tornar um pro
blema doméstico para o México, dizem os

agentes, é que eles passarão a encará-lo seria
mente."

FamRia Real na justiça há
!� ft .

70 anos reivindica Palácio
Uma apelação, que esteve arquivada durante

70 anos no Superior Tribunal Federal e próxima
de completar sêu primeiro centenário, continua

�ora norrnalmen te seu carninho a espera de uma

decisão final.

A Secretaria do Triburtal Federal de Recursos,

encaminhou ao Ministro OUo Rocha, (juiz fede

ral de la. Instância, substituto no Tribunal) os

autos em que a Família Real reivindica a posse do

atu'al Palácio Guanabara, sede do governo carioca.

A ação teve início ainda no século passado, 1895,
logo' depois da Proclamação da República, quan
do a princesa lzabel e seu esposo, o conde D'eu,
inconforrnados com o confisco do Palácio em fa

vor dos bens da União, pediram na justiça a devo

lução da propriedade, alegando que a mudança de

governo não alcançará os bens pessoais da família
real.

O conde D'eu adquiriu o palácio com o di

.nheiro do dote que, por lei, o governo da então
\

PENSANDO EM voct ..
... CRIAMOS UMA CABANA

PARA A SUA ALEGRIA E CONFORTO

NA PRAIA OU NO CAMPO

monarquia brasileira, organizou em favor do novo

casal.

O juiz na ocasião ao julgar a ação, declarou-a
improcedente, sob a alegação de que a proclama
ção da República trouxe como consequência a

extinção dos privilégios da famflia real, pela pró
pria mudança do regime, que fez desaparecer an
tigos direitos e garantias.

Esta sentença está datada de' 10 de Abril de

1897. Nesse mesmo ano os autores da ação apela
ram ao Supremo Tr ibunal Federal, que, por equí
voco, ao invés de julgar o recurso, arquivou-o,
situação em que permaneceu durante 70 anos,

sendo descoberto em 1965. Dando parecer nos

autos, a Procuradoria Geral da República afirmou
que a ação está prescrita há muito tempo, por ter
ficado paralizada, sem que os interessados tives

sem providenciado seu andamento normal. A Fa
mília Real, contestou a Procuradoria, afirmando

que o recurso ficou paralizado por culpa do STF

e não dela.

Em cerca de três minu
tos de ação, três homens
roubaram Cr $ 50 mil do
Banco Mercantil de São
Paulo, agência Leme, na

Guanabara, fugindo depois '

tranquilamente-à pé em di

reção a avenida Princesa
Isabel, onde embarcaram
num Volkswagen TL de
cor azul. A polícia' chegou
três minutos depois e orde
nou imediatamente o blo
queio dos túneis Rebouças
e Santa Bárbara, únicas
saídas para os assaltantes,
mas mesmo assim eles fugi
ram, deixando no banco

impressões digitais- e uma

pasta "007" sobre o bal
cão da agência.

Os ladrões chegaram
quando a maioria dos ban
cários tinha saído para o

ahnoço, e estavam sendo
atendidos 15 \ fregueses.
Um mulato de roupa es

porte ficou junto a pilastra
de uma das portas, depois
de tomar a arma do guarda
de segurança. Outro, bran
co de terno e óculos escu

ros, imobilizou o gerente
Luis José Monteiro, obri
gando-o a abrir o cofre, en
quanto um terceiro,' bran
co, com bigode cheio, re

colhia o dinheiro das cai
xas. Enquanto tudo isso
acontecia o contador
Afonso Nunes' Meneses
acionou por três vezes o

alarme ligado a 12 Delega
cia Policial, mas quando os

policiais chegaram os la
drões já Itinham fugido.

Ex-secretário diz
que sofreu agressão
do vice-prefeito

It�aí (Sucursal) - A agressão sofrida pelo vice-prefeito
Luiz Antônio Cechinel e sua esposa, continua sendo um dos

assuntos mais comentados no momento nesta cidade. Até

agora na Delegacia da Comarca, perante o delegado Pedro

Benedet, prestaram depoimento as testemunhas arroladas

por ambas as vítimas, que também são agora acusadas de

agressoras, segundo Onor Campos, Este último,
ex-secretário da Fepevi, (demitido pelo atual vice-prefeito),
passou de acusado para acusador, quando compareceu à

Delegacia e registrou queixa, dizendo ter sido juntamente
com seus irmãos, e mais Pegorin e Vilerding Netto,
agredidos "com dizeres não muito lisonjeiros" pelo
.vice-prefeito na saída da festa no'Caça e Tiro Vasconcelos

Drumont. Assim, enquanto o vice-prefeito diz ter sido

agredido pelos acusados, estes rebatem afirmando, e

inclusive apresentando queixa, de que o início da

provocação partiu do próprio vice-prefeito.
Vice-prefeito e acusados (acusadores) deverão prestar

depoimento nas próximas horas, havendo quem afirme que
tudo vai servir para que ambas as partes permaneçam por
longo tempo em discussão.

Tiroteio após a discussão

ITAJA( - (Sucursal) - Um pequeno acidente no

trânsito acabou se transformando em tiroteio, que deixou
uma pessoa gravemente ferida recolhido ao hospital" e o

autor preso em flagrante recolhido à cadeia pública. O
motorista José da Silva, 33 anos, natural de Joinville
estacionou seu caminhão para descarga nas proximidades de

.

um supermercado, quando ao tentar uma manobra bateu
coritra um automóvel pertencente a Olavo de Souza. Daí

surgiu a discussão nela tomando parte, Arnoldo Zimermann
e Adernar João Vieira, além de várias pessoas que estavam

nas proximidades. Mesmo após a chegada da polícia, a

discussão continuou entre motorista e outros que vieram
em defesa do proprietário do automóvel. Os socos vieram
de ambas as partes. José da Silva, ao perceber que estava em

desvantagem, entrou na cabine do seu caminhão onde

apanhou um revólver e detonou vários tiros, tendo um deles

atingido Adernar João Vieira, causando a perfuração de um
dos pulmões. A vítima foi transportada em estado grave e

.

internado no hospital Marieta Konder Bomhausem.

Enquanto isso a polícia, que compareceu ao local, prendia
em flagrante o motorista José da Silva.

Desordeiro no hospital
ITAJA ( - (Sucursal) - Com uma bala na coxa,

permanece internado no hospital Marieta Konder
Bornhausem, Hilton Vieira, 23 anos, com diversas passagens
pela delegacia de polícia. Hilton, conhecido pela alcunha de
"Bom", periodicamente resolve promover desordens, e em

todas, ou pára na' cadeia, ou então leva a pior. A última

façanha do "Bom" 'aconteceu num -bar situado na

localídade de "Buraco do Bode" de propriedade de
Cristiano Tomaz,

Bastante embriagado, Hilton começou a promover
desordens, chegando inclusive a quebrar vários objetos do
bar. Isto não foi do agrado do proprietário, Cristiano, que
primeiro chamou a atenção do desocupado, e como não
fosse atendido, armou-se de um revólver, detonando um

tiro contra o arruaceiro, atingindo-o na coxa. Tão logo saia,
do hospital Hilton vai até a polícia para explicar seus

últimos atos.

Villela reúne delegados
O novo superintendente da Polícia Civil, Evaldo Vilela
realizou ontem à tarde reunião com todos os delegados
lotados em Floríanôpolis. Compareceram ao encontro que
teve lugar na Secretaria de Segurança e Informações, os

delegados responsáveis pelas delegacia de Furtos Roubos e

Defraudações, Segurança Pessoal, Costumes, Proteção ao

Menor, e Delegacia do Estreito, além de outros órgãos
policiais existentes na capital. Várias assuntos foram

debatidos durante o encontro, quando o diretor Evaldo
Vilela recebeu um relato das atividades desenvolvidas pelo
delegado.

OPALA ATROPELA

No sub-distrito do Es

treito, na localidade deno
minada Coloninha, o auto

móvel Chevrolet=Opala,
placas' AX--0089, perten
cente a Auto Locadora, di
rigido por Aurino Jaime de

Souza, atropelou ,a menor

Adriana Baldança da Sil
va, com 7 anos, que rece

beu ferimentos generalísa
dos, sendo recolhida ao

hospital Sagrada. Farmlia.
MENOR INTERNADA

O automóvel Volkswagen,
placas Florianópolis, AA-·
6417, pertencente a Maria
de Lourdes Mattos, e diri

gido por Roberto Marcon

des de Mattos, 24 anos,

atropelou na rua Lauro u
nhares no Estreito, a me

nor Lídia dos Santos, 4

anos, filha de Jorge e Ma

ria dos Santos. A menor

após socorrida foi medi
cada no hospital Infantil.
LAMBRETA COLHE MU

LHER

Quando transitava pela rua

Felipe Schmidt numa lam

breta, João José Junkes

atropelou uma mulher que
atravessava a via pública. A
vítima, não identificada,
foi medicada no hospital
Celso Ramos. O lambretis
ta contudo ficou com o

veículo desgovernado, so

frendo em consequência
uma queda, e fraturando
uma das pernas.

11'
;.::/

Pai encontra em

Barreiros corpo
da filha suicida

Carteira de Comércio Exterior

do trabalho, ela se dirigia
até a casa para providen
ciar o jantar.

Segundo informou sua

mãe, na noite anterior ao

suicídio, ela foi até a casa

onde trabalhava, sendo
chamada por volta das 22
horas, e novamen te às 23,
quando um dos moradores
respondeu que ela logo
iria. Um menor diz que em
determinada hora da noite,
viu quando a moça saiu do
interior da casa, e estava
na parte dos fundos, cho
rando. Para encontrar sua

filha que não retornou du
rante a noite, Ervino teve

que arrombar a porta pela
manhã, deparando então
com o corpo da filha pen
durado por uma corda que
pendia do madeirame do
teto. Um dos moradores,
havia iniciado namoro com

a suicída há cerca de dez
dias. A suicida informara a

uma amiga que iria embora
na sua companhia, porém
não citou o nome do ama

do.

Polícia
apreende

contrabando
Dois contrabandos de wiski

e calças Lee, avaliados em

Cr$ 800 mil, foram apreendi
dos pela Delegacia Regional da
Polícia Federal de Belo Hori

zonte, que contou com o auxí
lio dos Patrulheiros Rodoviá
rios Federais. O primeiro con

trabando de 2.400 garrafas de
wiski (900 eram falsificadas) e

1.600 calças Lee, foi apreendi
.ío numa residência de, Belo
Horizonte, em poder deWalter
da Silva, Wilson Geraldo dos
Santos e Joaquim Braz dos

Santos, sendo este último pro
prietário de uma importadora
e contrabandista reincidente.
O segundo contrabando, so

mente de caixas de wiski, vin
das de Paramaribo, na rota Be

Iérn-Brasflia, foi apreendido
quando .era transportado num

caminhão, interceptado em

Monte Alegre de Minas, sendo
presos o motorista Romar Pi
menta Neves e o ajudante Leo

pin Honorio Tavares. Esta car

ga vinha encoberta com vasi
lhame, de garrafas de cerveja.
Outro caminhão também com

contrabando, conseguiu furar
o cerco e certamente chegou
ao seu destino. No primeiro
contrabando as garrafas de
wiski falsificado tinham os ró
tulos: "Johnnie Walker" (ró
tulo preto) "Presidend ", "Old
Park" e The Antiquary". As

legít imas são das marcas "Cut

ty Sark" e "Black And Whit
te".

Um suicídio misterioso
ocorreu na rua Santo An
tônio, em Barreiros, quan
do uma menor pôs termo à
vida enforcando-se no inte
rior de uma residência. Por
solicitação da Delegacia do
Estreito, agentes da Segu
rança Pessoal estiveram no

local onde encontraram o

corpo de , 17 anos, fi
lha de Ervino e Beatriz Sil
va, já sem vida deitado nu

ma cama. Na ocasião infor
mou o pai da suicida que
foi ele quem por volta das
7 horas encontrou a filha
já sem vida.

A casa onde a menor

suicidou-se, está alugada
por João Bondan, Ivo José
Bondan e Osmar Martelli,
que trabalham numa in
dústria das proximidades.
A menor frequentava a ca

sa diariamente, primeiro
pela manhã, quando reali
zava limpesa e outros tra
balhos domésticos, e à noi
te, quando o trio' retornava

Trânsito provoca
cinco -vítimas

e elevados danos
Acidentes de trânsito con

tinuam ocorrendo na Capi
tal, provocando feridos,
além de danos materiais

muitas vezes elevados. As
ocorrências registraram
cinco pessoas feridas que
tiveram de ser internadas

nos hospitais. Na rua Belí
zário da Silveira, o auto

móvel Volkswagen placas
Florianópolis, AB--0298,
dirigido por Antônio Anas

tácio, colheu a menor Caro
mem Lúcia Pacheco, de 6

anos de idade. A vítima re

cebeu ferimentos sendo

transportada para o hospi
tal Infantil onde foi medi
cada.

ÔNIBUS E KOMBI
'"

Na rua Dib Cherem, Ca-

poeiras, chocaram-se um

ônibus Mercedes Benz, pla
cas Florianópolis
WX-0223, pertencente à

Empresa São José, condu
,zido pelo motorista Nery
Cardoso, 33 anos, casado,
e a camionete Kombi, pla
cas Tubarão, TB-1362, di
rigida por Pedro de Souza.
Este último recebeu feri
mentos de certa gravidade,
sendo internado no hospi
tal Sagrada Familía, Os re

gistros indicam que o aci

dente foi provocado por
uma Rural Willys, placas
Florianópolis, AA-8759

conduzida por Oswaldo

Ramos.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMISSAo DE ENERGIA ELETRICA

BANCO DO BRASIL S.A.

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 08/73 COMUNICADO Nº 444 o

A Comissão de Energia Elétrica - CEE, com sede à rua Tenente Silveira, Edifício das

Diretorias, 20. andar, em Florianópolis, comunica que se encontra a disposição dos interessados
no endereço acima, os elementos da Tornada de Preços no. 08/73, para aquisição de' postes de
madeira.

O Edital encontra-se afíxado no "hal!' de entrada da Comissão de Energia Elétrica.

Para maiores esclarecimentos, e cópia do referido Edital, os interessados deverão diriqir-se a

Divisão Administrativa do Órgão, no local acima citado.

Florianópolis, 26 de setembro de 1973

Engo. Haroldo Paranhos Pederneiras
DIRETOR GERAL DACEE

A CARTEIRA DE COMÉRCIO EXTERIOR DO BANCO DO BRASIL S.A.,

torna público que o prazo.estipulado no parágrafo 10; do item III do Comunicado

CACEX no. 422, de 25.06.73, para inscrição no Cadastro de Exportadores, por

'parte das empresas registradas anteriormente àquela data, fica prorrogado até

25.11.73.
Rio de Janeiro (GB), 24 de setembro de 1973.

(a) Benedito Fonseca Moreira, Diretor

(a) Maurrcio Gomes Beviláqua, Chefe do Departamento-Geral de Exportação.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARI,NENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

CABANA S.A. -INDÚSTRIA E COMÉRCiO
- CASAS PRÉ-FABRICADAS. INFORMAÇÕES: .

FELIPE SCHMIDT, 109 -APTO. 1002
DE SEGUNDA A SEXTA DAS 13 ÀS 19 HORAS.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS POBLlCOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL - TO�ADA DE PREÇOS Nº 079/73.,
EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 080/73.

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN" -,sociedade
de economia mista estadual, registrada na Junta o>mercial do Es tado sob o no. 34.438, C.G.C
do Ministério da Fazenda no. 82.508.433.001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em

Florianópol.is - S. C, comunica que se encontram a disposição dos interessados no endereço
acima mencionado, os 'elementos da TOmada de Preços no. 079 f73, destinada a aquisição de

Material de FERRO FUNDIDO compreendendo: ANEL -A1 ,ANEL -A2, ANEL -A3,
ANEL - A5, ANEL - A6, ANEIS - A 11 até A 16� ILHA, RESERVATÓRIO R4 e TRONCO

ALIMENTADOR, RESERVATÓRIO R3 e TRONCO ALIMENTADOR, TRONCO

ALIMENTADOR DO R2, RESERVATÓRIO R5, TRONCO ALIMENTADOR - C1, TRONCO
ALIMENTADOR - C2 e REDE SECUNDÁR IA para o Sistema de Abastecimento de Água da

cidade de FLOR IANÓPOLlS - S. C.
O ED ITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço

acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até as 15:00 (quinze) horas do
dia 17 (dezessete) de Outubro de 1.973.

Florianópolis, 25 de Setembro de 1.973.
,

A DIRETORIA.

AGRADECIMENTO
A Família de

SE LlTO SIMAS,
ainda consternada pelo seu falecimento,
agradece as mensagens de pesar recebidas bem
corno o apoio e solidariedade cristã de todos

que o acompanharam até a sua última
morada.

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN" =, sociedade

de economia mista estadual, registrada ria Junta O>mercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C.
do Ministério da Fazenda no.' 82.508.433.001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em

Florianópolis -- S.C., comunica que se encontram a disposição dos interessados no endereço
acima mencionado os elementos da Tomada de Preços no. 080 f73, destinada a aquisição de

Material de FERRO FUNDIDO OU RESINA POLIÉSTER, e ou de P.V.C RI<:JIDO pará o

Sistema de Abastecimento de Água da cidade de Florianópolis -S.C..

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço

acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até as 15:00 (quinze) horas do
dia 16 (dezesseis) de Outubro de 1.973.

Florianópol is, 26 de Setembro de 1.973.

A DJRETORIA.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Reuniiio com,Giuliari definiu

situaçiio do certame juvenil,
Em reunião realizada na noite de

ontem, entre o presidente da Fede

ração Catarinense de futebol, .hsé
Elias Giuliari e os representantes
dos inscritos no I Campeonato. Ju
venil da Grande Horianópolis, ficou
acertado que em primeiro lugar os
clubes terão que normalizar e regu-
'larizar suas situações 'junto, à enti
dade.

Giuliari voltou a afirmar que a

FCF não colocará' nenhum obstá
culo e com excessão de Avaí e Fi

gueirense, ele não cobrará nada dos

outros clubes. O que vai ser preciso
'é que Milan, BAC e Saldanha da
Gama enviem a entidade uma cópia
dos seus' estatutos, um ofício com o

nome dos membros da diretoria e o

alvará de licença fornecido pelo
CRD.

As inscrições feitas por todos os

jogadores dos clubes participantes
deverão ser apanhadas na FCF,
quando será entregue a cada agre

miação um formulário próprio para
registro dos atletas.

-

O Campeonato deverá ter seu

prosseguimento dentro do regula
mento aprovado e foi dado um pra
zo de 10 dias para que todos regula- ,

rizem a situação junto a Federação
Catarinense de futebol. Depois
disto o diretor do departamento de
futebol da FCF marcará a data da

primeira rodada.
Gíulíarí na reunião afirmou:

"nosso único interesse é que este

campeonato. tenha prosseguimento,
quero que a coisa andei' pois tudo
isto vem em benefício do futebol
de Santa Catarina, .mas é necessário

que se oficialize o certame.

As sim estamos reunidos com

vocês para, facilitar a coisa. Se até

agora não. realizamos este campe
onato foi por falta de material hu

mano, mas como apareceu o pessoal
da imprensa interessado, nós só po
deríamos tomar esta atitude, procu
rando facilitar tudo. Seria muito
mais fácil proibir 1 realização do

'campeonato de juvenil e realizar
uma melhor de três entre Avaí e Fi

gueirense, para dar 'condições legais
aos dois clubes que participam do
estadual e do campeonato nacio
nal".

Florianópolis não tem atletas

parà os Jogos Abertos de S.Bénto
I
1
"

Enquanto as cidades de Blume

nau, Joínville, Lages e tantas, outras
ultimam seus preparativos para par
ticiparem dos próximos Jogos Aber
tos de Santa Catarina, Florianópolis
ainda não sabe como começar, devi
do a uma série de dificuldades.

O eresidente da Comissão Muni

cipal de Esportes de Florianópolis,
Lauro Soncini, confessa que as difi
culdades encontradas na preparação
da delegação da capital, têm tirado
o estímulo de seu trabalho , que
vem desenvolvendo durante a três
ou quatro anos à frente da CME.

- Ninguém quer nada com o es

porte amador em Florianópolis. So
mente o trabalho de base que o Ins
tituto Es tadual de Educação vem

realizando, juntamente com a Uni
versidade Federal de Santa Catari

na, é que poderão salvar o amado
rismo da capital. Da maneira como

as coisas estão, não temos mesmo

condições de ganhar os Jogos Aber
tos. Nem participar.

. Salienta ainda que em Florianó

polis' não existe uma conscientiza

ção dentro do esporte amador. Os
jovens não estão educados para tal.
Diz Lauro que Florianópolis não

participará de algumas modalidades·
dos JASC, em virtude de "não ter
mos o material humano necessã-
rio".

CADA UM POR SI
As comissões organizadoras dos

Jogos, implantam determinadas mo
dalidades de acordo com os tipos de

esportes que mais se sobressaem em

suas regiões, como é o caso do tiro
ao prato, tiro ao pombo e outros,
que nem sequer são reconhecidos

pelas entidades que regem o despor
to amador brasileiro. "Nos últimos
!ASC realizados em Lages, coloca
ram entre as modalidades o "lança
mento à vaca", esporte (?) muito
difundido naquela região serrana.

Como nós de Florianópolis podere
mos vencer um negócio desses? E a

mesma coisa que competir com Flo

rianópolis no remo, onde nunca en

contramos adversários.
. Para o presidente da CME, na

parte feminina está a maior dificul
dade. "Na natação não temos quem
salte trampolim, o mesmo acontece

no atletismo, basquete e voleibol."
DONA ALVA
Dona Alva Pessi, todos os anos

coopera com a CME. Além de atle
ta, ela organiza uma série de coisas

na comissão. Afirma que no esporte
da capital não há renovação. Há 12
anos ela pratica "lançamento do
disco", e sempre consegue os pri
meiros lugares, mesmo s�m efetuar
nenhum treinamento. "E que não.
existe interesse das moças em prati
car, além de outros, esta modalida
de esportiva. Funcionária, além dos
cuidados dos filhos, dona Alva já às
sete horas está presente na Escola
Aprendizes Marinheiro, coordenan
do os atletas para treinamentos.
Mais tarde vai para Universidade.
Durante a noite, em companhia do
esposo, Orlando Péssio, com o pró
prio carro, visita os pais dos atletas,
convencendo-os de deixarem seus

filhos participarem dos JASC, tare
fa sempre muito'difícil, em virtude
da incompreensão da maioria dos
tutores, que ainda não entenderam
a necessidade da prática desportiva.
O jovem que pratica esporte, está
isento de tempo ocioso para se de-:

.

dicar a outros assuntos contrários a

sua formação.
�

A DEMISSÃO
Demonstrando estar bastante es

gotado [lsicamente coiu as ativi-

••
dades da CME. Lauro afirma que
"tão logo termine os JASC vou dei
xar a presidência. Se ainda não o

fiz, foi em virtude da amizade que
tenho com'o Prefeito Ary Oliveira e

o secretário Élcio Lemos, pois estes
não têm medido esforços em cola
borar comigo". Todavia, não existe
esta mesma mentalidade por parte
de outras pessos ligadas ao esporte
amador. Dificultam tudo e a todos.

- Com exceção <te uma ou outra
casa comercial, o comércio em geral
desconhece a necessidade de ajudar
a CME.·Ainda esta semana andei pe
dindo junto às autoridades, gêneros
alimentícios como, arroz, açúcar,
macarrão, etc., para levar para São
Bento do Sul, pois pretendo montar
cozinha própria para os atletas de

Florianópolis.
Mostrando-se totalmente contra

rio à organização atual dos JASC,
Lauro Soncini diz, que CRD está
atento contra os muitos problemas
existentes e no próximo ano vai re

gularizá-lo de qualquer maneira. O
CRD sugeriu, que ao contrário, da

contagem de pontos, fossem distri
buídos medalhas de ouro, prata e

bronze, a exemplo do que acontece

nas olimpíadas.
- Como já aconteceu nos anos,

anteriores, as vezes jogamos 15 par
tidas de basquete, ou até mesmo vá
rias provas de atletismo, que no fi
nal somam sete pontos; enquanto
um cidadão qualquer, em sua maio
ria de 60 anos, joga uma bolinha de
madeira (bocha) simplesmente e

tem direito os mesmos sete pontos.
Isso é o cúmulo da vergonha. Isso
não existe. Is so tem que acabar.

, Sem contar com Zé Maria Nunes
e Jorge Luiz daSilva, que se encon- .

tram em Blumenau (Lauro já redi
giu e vai protestar contra a partici
pação dos dois atletas nos JASC, o
mesmo acontece com outros atletas
que moram e estudam em Florianó
polis e disputam por outros municí
pios), Lauro foi na firma A Modelar
tentar a liberação do fundista Silvio
Juvencio e ,pa�a sua surpresa a dire
ção negou a liberação do at I et a ,

'redundando em, prejuízos para a,
CME de Florianópolis.
"Entre outras coisas que só

acontecem em Florianópolis", diz
Lauro, "tem atletas com boas con

dições de alcançar bons resultados
nos JASC que dizem que com ne

gros não competem, quando todo
.rnundo pensava que o racismo já

�
era, especialmente aqui', na', ilha.
Além dos pais não admitirem a libe

,

'raçãodosfílhos, moças por exemplo,
pedem em troca dinheiro ou trata-

mento.de saúde.
•

- E preciso que os senhores pais
levem seus filhos ao encontro do es

porte, que os estabelecimentos de
ensino se espelhem no I.E.E., para
tIue possamos no futuro, ter condi
ções reais de vencer os Jogos Aber-'
tos, pois do jeito que as coisas vão,
vamos continuar enterrados no ma

rasmo ainda durante m\litos anos. É
muito fácil perguntar porque Flo-,

rianópolis não vence os JASC, por
que não obtemos melhores resulta
dos, é muito fácil- criticar o presi
dente da CME, mas antes, é preciso
t omar conhecimento das difículda
des que temos para formar nossas

seleções especialmente lias modali
dades que aqui não são difundidas.
Enquanto não tivermos a colabora
ção da comunidade, das partes ofi
ciais" e a compreensão dos pais, as

ceias vão continuar assim, até quan
do não sei. Uma certeza eu tenho:
hão vou mais prejudicar a minha
saúde e meu estado de espírito ma

lhando em ferro frio - conclui Lau
ro Soncini.

Curso de Vela teve aula inaugural
no Auditório do Comando 'do 5 � DN

..No Auditório do Comando do,
50. Distrito Ntval realizou-se, na

noite de ontem, a Aula Inaugural
do Curso de Vela promovido pelo
Lagoa Iate Clube que foi ministrada

pelo capitão-de-mar-e-guerra Rober

to Csbome Manso da Costa, Chefe
do Estado Maior do 50. DN.

Além dos alunos do curso, com

pareceram ao ato o sr. Renato Ra

mos da Silva, Presidente do UC;
capitães-de-fragata Sérgio Capane
ma e Luiz Raguffe, respectivamente
Comandante da Escola de Aprendi
zes Marinheiros e Capitão dos Por-

tos de Santa Catarina; sr. Norton
Silveira de Souza e Walmor Soares,
Diretores do UC, sr.. Arredo

Haimann, Presidente da FVMSC' e

representantes do Veleiros da Ilha.
o CURSO

'
.

O curso, destinado a crianças de

6 a '12 anos, conta com a partici
pação de 32 alunos e mais 12 adul

tos que o frequentarão para, mais

tarde, serem instrutores, '

É o primeiro realizado pela Esco

la de Vela do UC, dirigida pelo ve

lejador Walmor Soares, assessor de

esportes náuticos do Departamento

de Esportes do UC.

Nas aulas práticas serão utiliz a

dos barcos da classe; "Opti:mist",
tendo os sócios do UC adquirido 6

barcos.
No domingo, o UC promoverá a

primeira Regata de "Optimist", a

ser disputada por alunos do Curso
de Vela. A regata, desdobrada em

quatro provas - duas pela manhã e

duas a tarde - faz, parte do Calen

dário Oficial Nacional dos Festejos
do Centenário de Santos Du�nt e

desenvolver-se-á na Lagoa da Con

ceição.

Finais do certame de Handebol

começaram ontem em Capoeiras
Com bom público estudantil pre

sente ao Ginásio de Capoeiras, pros
seguiu na tarde de ontem o campeo
nato de Hmdebol, dividido em três

categorias.
Pela terceira categoria feminino

a E.B. Francisco Tolentino '7 x 2

E.B . .hsé Boíteux; segunda catego
ria masculino - I.E.E. aplicou umai,

goleada no Ginásio N.S. Fátima por
7 x I; na segunda categoria femini

no - Colégio de Aplicação 3 x 2

Francisco Tolentino; terceira cate

goria mascl�lino - I.E.E. 6 x 5 Apli
cação.

No dia de hoje serão realizados

mais cinco jogos. I.E.E. x José Boi

teux (terceira categoria feminina);

Vanderley JI. x Aderbal Ramos da

Silva (segunda categoria masculina);
E.B. Andreolli x Aderbal Ramos da

Silva (segunda categoria feminino);
Lauro Muller x José Boiteux (ter
ceira categoria masculino) e Fran

cisco Tolentino x Aderbal Ramos

da Silva (terceira categoria femini

no).

e CAMPEONATO
o

NACIONAL'
'/

Na complementação da nona rodada, dois
jogos foram realizados ontem 'â noite. Em Recif�

.

ESPORTE � CORINTIAN� e em
'

Belém do Pará, REMO x VASCO. Os outros

clubes treinaram ontem para a 10a. rodada

R. Meneses poderá ser,

suspenso por 2 anos o goleiro substituirá Jorge Vitório contra o Cruzeiro
,

'

Roberto Meneses, ídolo do CRB, pode receber uma punição de 1
a 2 anos pelo Tribunal Especial da CBD, em consequência da sua

expulsão de campo pelo árbitro Sílvio Acácio, no jogo contra o

Internacional.
Duque quer a volta
de Félix em -Minaso jogador alagoano afirmou que está consciente de que não

agrediu o árbitro, mas na qualidade de capitão da equipe foi até o

juiz pedir satisfação devido a sua péssima arbitragem. Disse Roberto

Meneses quando surgiu um pequeno tumulto que o juiz levou um

chute na 'perna de um jogador, achou que era eu que o tinha

agredido, já que no momento vinha correndo para falar com ele.

Novamente a torcida d� CRB recebeu os jogadores, vindos do
Piaui, com a realização de um verdadeiro carnaval. Cerca de

cinquenta veículos realizaram uma passeata levando bandeiras do
clube e buzinando, chamando a-atenção do públic�.

O técnico Wilson Santos preferiu ficar no Recife, a fim de assistir
ao seu adversário de domingo, o Coríntians. Os' jogadores vieram
satisfeitos com mais um ponto ganho no campeonato nacional.

-

Atlético agora em S.Paulo

Para a partida com o Cruzeiro, domingo, em Belo Horizonte,
o técnico Duque, do Fluminense, deverá promover ii volta do

goleiro Félix e do zagueiro Assis, que já cumpriu a suspensão de
duas partidas. Hoje à tarde Felix fará um treinamento especial
c�m Célio de Barros e amanhã ieverá participar do coletivo com

os titulares.
A delegação do Fluminense desembarcou ontem à tarde no

Galeão, procedente de Florianópolis, onde a equipe tricolor foi
derrotada por 1. a O pelo Figueirense, que conseguiu sua primeira
vitória no campeonato nacional. Os jogadores foram' em seguida
às Laranjeiras" para massagens e duchas.

Para o técnico Duque, a derrota do Fluminense não é nada de

alarmar, porque o time jogou desfalcado e contra um adversário
cheio de motivação, a fim de conseguir a primeira vitória. Ele
acha até -

que a derrota pode ser aproveitada como forma de
alertar a equipe pelo excesso de confiança.

Dirigentes, Técnico e jogadores do Atlético Mineiro
retornaram ontem a Belo Horizonte muito satisfeitos com

as vitórias de 4 a O sobre o Sergipe e de 1 a O sobre o

Vitória e também com o produto das rendas, consideradas
muito boas, tanto no jogo em Aracaju como no de
Salvador.

Os titulares foram dispensados no aeroporto mesmo e

hoje de manhã, na Vila Olímpica, fazem um coletivo. Telê

para o jogo de domingo em São Paulo com o Palmeiras,
dirigirá amanhã no estádio da Portuguesa, um bate-bola e

exercícios bem leves. A viagem para a capital paulista será
às 8 horas de hoje,

'
I

-Ambos em primeiro lugar, Atlético e Palmeiras deverão
fazer uma excelente partida. Telê a considera muito difícil
para o Atlético, que deverá, atuar com a mesma equipe que
venceu o Vitória: Mazurkiewicz, Zé Maria, Grapete, Vantuir
e Cláudio; Vanderlei e Danivel; Arlem, Campos, Reinaldo e

Rodrigues.

Dirceu, o

problema
do8ota

P. Cesar não

voltou. Foi

para pcaris
Com um saldo positivo de

três pontos e' mantendo a in

vencibilidade no campeonato
nacional, regressou ontem de
manhã a delegação do Botafo

go, que ontem à noite, em Be

lém, venceu ao Paissandu por
1 a O. Em partida, anterior o

Botafogo havia empatado 1 a

1 com o Nacional, em, Manaus.

Dos três jogadores brasÚei
ros -Paulo Cesar, Dirceu Lo- _

pes e Badeco - que participa
ram, terça-feira, em Lisboa, do
jogo em homenagem a Eusé
bio, do Benfica, somente os

dois últimos regressaram esfa
manhã ao Rio.

Paulo Cesar, seguiu para,
Paris, com o presidente Hélio
Maurício, em viagem de turis

mo, devendo regressar ao Bra
sil no próximo sábado.

Dirceu e Badeco elogiaram
a organização da festa - o

Benfica empatou em dois gols
com a seleção formada pelos
maiores jogadores do mundo
- e disseram do grande cari
nho que o povo luso tem pelos
jogadores brasileiros. O jogo
foi organizado para comemo

rar o último contrato que
Eusébio assinou como profis
sional.

América (MG) com problemas Dirceu, l:Om, entorse no

tornozelo, é o único problema
para o jogo de domingo contra

o São Paulo, no Maracanã. O

craque deverá ficar parado al

gumas semanas. O técnico Pa

raguaio informou que a apre

sentação será hoje, a tarde,
quando deverá ficar sabendo
das condições dos demais atle
tas e decidirá quem substitui

rá, Dirceu.

Um coletivo hoje cedo no Estádio Independência será o

,apronto do América Mineiro para a partida de domingo em

Curitiba, com o Coritiba. A delegação viaja amanhã, via São
Paulo, mas o time ainda não está definido, pois o treinador
Orlando Fantoni continua a enfrentar os mesmos

problemas, principalmente no ataque.
O' time provável será este: Nego; Luís Carlos, Vander,

Luis Alberto e Cláudio; Pedro Omar e Juca Show (Rangel);
Eli (Netinho), Cândido, l'elson Torres e Tião.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Figueirense

Agora Antoninho iá pode
, .

,

,trabalhar com mais calma

OHio talvez continue c9mo titular

Conforme Antonínho previra, o Figue
irense só iria começar a ganhar pontos, de
pois da oitava partida, o que acabou acon

tecendo. Os primeiros jogos, seriam para
estudos e os restantes, já com uma equipe
definida, para conseguir a classificação.

Mas mesmo obtendo sua primeira vitó
ria, Antoninho estava preocupado na tarde
de ontem. Não era com o Tiradentes, o

próximo adversário, e sim com Moacir,
que será julgado pelo Tribunal Especial da
CBD no próximo dia dois. O jogador foi
expulso no jogo contra o Cruzeiro por Ni
valdo Santos, que colocou na súmula
"agressão ao árbitro".

Para Antoninho, Moacir poderá pegar
uma suspensão de seis a doze meses: "Te
nho medo que Moacir seja vítima da maior'
injustiça do futebol brasileiro dos últimos
tempos. A péssima arbitragem de Nivaldo
Santos, que recebeu pedradas da torcida,
teve como vítima o nosso jogador, pois o

juiz certamente descarregará toda sua raiva

Pela primeira vez, depois
de nove partidas, poderá o Fi

gueirense jogar duas vezes con

secutivas com a mesma equipe.
Isto será possível, não só por
que o time conseguiu sua pri
meira vitória mas também por
que não foi apresentada ne

nhuma baixa no jogo contra o

Fluminense.
'

.

em cima de Moacir. Ele não agrediu o árbi
tro, apenas disse até com humildade: Seu
juiz, pelo amor de Deus, vê se apita o pê
nalti. Marcão foi, derrubado dentro da
área. Mas ele não apitou e expulsou Moa
cir".

IErribora não quisesse: confirmar, a esca

lação de Fred, fora de sua verdadeira posi
ção, poderá ser a solução da meia cancha,
caso se concretizem as suspeitas de Anto
ninho, já que não pode contar com Almir,
lesionado e sem condições físicas no mo

mento.

ALTERAÇÕES
Para Antoninho, se o time do Figuei

rense tivesse que jogar hoje, seria o mesmo

que venceu o Fluminense, com excessão
.

'apenas de Tião Matino: "Pelo fato de estar
muito tempo afastado da equipe, Tião Ma
rino sentiu bastante o ritmo de jogo e saiu
de campo com dores musculares. Isto é
normal e com a sequência de jogos ele ga
nhará melhor forma. Para domingo, acre
dito que Tião Marino tenha condições".

Parece que a boa atuação de Célio, fez
com que Antoninho acabasse com o siste
ma de revezamento e decidisse quem será
o titular da equipe. Pelo menos, ele de
monstrou ontem quando foi perguntado a

respeito: "Somente depois do treino é que
irei decidir se entra Nielsenou permanece
Célio. Depende de uma série de coisas. Ê
provável- que Célio permaneça".

Mesmo cometendo uma porção de "in
fantilidades", Noroel será mantido na late
ral esquerda na partida contra o Tiraden
tes: "Vou continuar com Noroel porque
gostei da sua atuação contra o Fluminense.
Ele marcou bem, desarmou com perfeição
e só efetuei a substituição porque ele co-:

meteu umas bobagens na frente do juiz e

quase acabou sendo expulso.
PARRAGA
Antonínho não confirma, mas também

não desmente o interesse do Figueirense'
pelo-ponta de lança Parraga do Internado-

massagens e sauna.

Paulino Lucianetti, m�dico
do clube, até que teve'uma tar
de tranquila. Dos dezesseis jo
gadores que passaram por sua

revisão, apenas dois apresenta
ram problemas, mas nenhum

grave.

Ontem a- tarde, o plantel
do Figueirense que ainda esta

va concentrado, deixou Canas
vieiras e foi para o' Orlando
Scarpelli fazer revisão médica,

- Apenas dois casos foram
registrados na revisão médica,
mas que não apresentam ne

nhuma gravidade. Fred teve es

coriações na face anterior da
perna direita e Jaílson, tam
bém o mesmo caso, com esco-

Dois Toques

A vitória, lances
e Tião Marina

nal de Lages: "Realmente um radialista de
lá, esteve conversando comigo e o presi
dente sobre Parraga. Disse-lhe que ele po
deria vir para ser submetido a um período
de testes. Sei que trata-se de um bom joga
dor mas não acredito que o Internacional
o libere. Acho muito difícil um jogador de
Santa Catarina ser cedido ao Figueirense.
Quando nós queríamos comprar o Ladi
nho do América de Joinville, eles pediram
muito pelo seu passe. Assim não é possí
vel. Mas sobre Parraga, pelo que li no jor
nal de hoje (ontem) a diretoria do Inter
poderá até cair se ele vier. Acho que o caso

já morreu".
ATAQUE
Durante o jogo contra o Fluminense,

Antonínho na boca do túnel gritou muito
com os jogadores de ataque que não cum

priram exatamente as suas determinações.
- Se não fosse o gol de falta com bola

parada, não sei se conseguiríamos a vitória.
O ataque não produziu e não está renden-

•

do o suficiente para ganhar uma partida.
Por isso, 'nas primeiras oito partidas eu

sempre mexi no time. Somente na nona

rodada é que entrei com uma e.quipe base,
mas não a definitiva. Nestas partidas acon
teceram muitas alterações e o único que se

. fixou na posição foi Jailson. O time atuai
está bem modificado. Marinho entrou no

lugar de Pinga, Dagoberto no de Moenda,
Noroel na lateral no lugar de Casagrande,
Fred no lugar de Almir e Tião Marino no

ataque. Es tarnos quase chegando ao time
ideal".

TR�INO
Ontem pela manhã, com interval

-treíning, Iberê Rosa comandou ceirt'o e

vinte minutos de trabalhos para os que não
jogaram contra o' Fluminense. À tarde

,

houve sauna, massagens e revisão médica
para os titulares. Hoje pela manhã será fei
to treino leve nos dois períodos e à noite
os jogadores se concentrarão em Canasviei
ras.

riações leves na coxa uireita.
Mas não são problemas-para o

jogo de domingo contra o Ti
radentes.

LUIZ EVERTON
Para Antoninho, o retorno

de Luiz Everton ao time titu
lar do Figueirense dependerá
exclusivamente do teste de
campo que fará sábado pela
manhã. Se ganhar condições
jogará contra o Tiradentes.
Mas Paulino pensa um pouqui
nho diferente. Acontece que'
aproveitando a permanência
do Fluminense,'o médico do
Figueirense levou o jogador,
para uma consulta com o dou
tor 'Rizzo. Este sugeriu para
que Luiz Everton fizesse um

tratamento na Clúíca de Rea
bilitação, para eliminar defini
tivamente as dores no dorso
do pé direito.

Na Clfnica, ele foi atendido
pelo Dr. Paulo Fontes Filho

.Jue recomendou o uso imedia
to de palmilhas especiais, para.
serem usadas diariamente, tan- .

to nos treinos com tênis e chu-

teiras, como fora de ( campo.
Para Paulino, se Luiz Everton
(começou a usá-los ontem) se

adaptar, poderá ser liberado e

até jogar contra o Tiradentes.
LAND/CACO
"Se Caco tiver condições

entrará no time no jogo contra
o Tiradentes em sua posição,
na ponta direita". O otimismo
de Antoninho tem fundamen- .

to, pois o jogador está elimi
nando gradativamente com

treinamentos, as dores que
sentia na virilha quando apoia
va o pé esquerdo para chutar
com o direito. Mas somente
amanhã é que será feito o teste

definitivo, disse Paulino, e

acredita que ele esteja em con

dições.
Quanto a Land, que sofreu

um traumatismo no jogo con

tra o Avaí e consequenternen- ,

te Um edema no tornozelo,
continua fazendo diariamente
tratamento com forno e deve
rá ser liberado para reiniciar os
treinos com bola somente na

próxima semana.

Avaí

Florianópolis, 27 de setembro de 1973,
A DI RETORIA.

Joaçabamandou ponta de
lança para Jorge Ferreira

"

Honorino Pitol, 20 anos, ponta de lança, 1,78 m é o mais
novo jogador do Avai. Ontem ele apresentou-se ao técnico Jorge
Ferreira e iniciou os seus treinamentos.'

- Ainda não estou acostumado, é o ineu primeiro clube
profissional. Em .baçaba eu só jogava em times amadores e

futebol de salão, mas acredito que com o tempo eu entrarei no
ritmo da equipe.

Depois de um telefonema do presidente do conselho do Avai,
José Matusalém Comelli, na quarta-feira o atacante estava em

Florianópolis conversando com os dirigentes do clube para
iniciar sua carreira. .

- Quando era garoto estive nos juvenis do' Flamengo, mas

longe da famflia e gurizote não consegui me acostumar e voltei
para Joaçaba. No começo deste ano o Rui, rneía cancha do
Esportivo de Bento Gonçalves, que é também de Joaçaba, quis
me levar. Quando cheguei na. cidade olhei, o ambiente e resolvi
voltar, pois pretendo jogar futebol e estudar. Vou fazer
vestibular este ano e quero fazer as duas coisas. Estou disposto a

ficar e tudo deve correr bem.

Jorge Ferreira, treinador da equipe comentou: "Eu conheço o

garoto, e sei que joga bem. Quando fui com o Figueirense em

Joaçaba ele jogou contra nós e fez' um bom primeiro tempo,
mostrando muito jogo. No segundo cansou c não foi o mesmo.
Acho que com o tempo, entrando no ritmo da equipe, ele poderá
dar muitas alegrias a esta torcida. Por enquanto vai treinando
para adquirir uma melhor condição física.

Jogadores sem condíçoes, problema
para treinador formar á equipe

Jorge Ferreira estava muito
chateado ontem no treino físi
co técnico que dirigiu no Está
dio Adolfo Konder. Acontece
q ue com muitos jogadores
contundidos ele não tem reser
vas para os zagueiros e pediu a

direção que regularizasse a si
tuação de Gerson, que está
treinando há mais de 40 dias.
Segundo o técnico, Gerson
tem condições de fazer parte
do plantel e vem se destacando
na quarta-zaga.

Outro pedido que o treina
dor avaiano fez, foi o do regis
tro dos juvenis Ademir (za
gueiro), Beto (ponta de lança)'
e Hercílio (ponteiro esquer
do). O, departamento de fu
tebol ainda não tomou as pro
vidências e ontem ele mandou
um recado pelo Eli para con

versar com Gercino, treinador
.
dos juvenis para saber das con-
dições de alguns jogadores que
poderão servir aos profissio
nais.

No treino. Celso não apare
ceu e foi ao única ausência,
João Carlos, Paulo Henrique,
Ca rdosinho e Souza, contundi
dos e entregues ao departa
mentõ médico do clube, deve
rão retornar aos treinamentos
até o dia 15 de outubro.

'Ademir no final do treino
procurou Jorge Ferreira e pe
diu ao treinador pára liberá-lo,
pois pretendia viajar para o

Rio. O ponteiro no coletivo de
terça-feira voltou a Sentir a

perna e está afastado dos trei
namentos por sete dias.

Hoje o Avaí deverá realizar
o coletivo apronto na Palhoça
e'Jorge Ferreira deverá conser-
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.

Ele é da seleção catarinense de futebol de salão

Pitol foi jogador da seleção catarinense de futebol de salão e
já tinha recebido um convite do Figueirense, mas só agora é que
-resolveu aceitar. Juntamente com ele outro garoto da seleção de
futebol de salão está no Avai. É Renato e também já acertou sua
situação no clube.

var Américo na pOIJLa direita e

pensar num substituto para
Celso, pois o jogador, além de'
não treinar ontem, deverá
cumprir uma suspensão auto
mática por ter sido expulso no

jogo com o Hercflio Luz. Jor
ge preteridia escalar o ataque
avaiano com Ademir, Amé
rico, Toninho e João Carlos,
mas com a contusão de Ade
mir. o técnico não sabe ainda

.

quem joga na ponta de lança.
Eli, Pitol ou um juvenil, talvez
Beto, poderão aparecer na

equipe titular. Tudo vai depen-
.

der da conversa que Jorge fará
com Gercino e da observação
do rendimento destes jogado
res no treinamento de hoje de
manhã. Muito empenho e poucos jogadores no treino do Avai

Problemas agora diminuem. Poucos
iogadores no departamento médico

A primeira vitória no campeonato nacional, conquistada
contra o Fluminense, campeão carioca e um dos líderes do
torneio foi importante, para os jogadores e torcida. Mas é
bom que esta mesma torcida não comece a encarar o Tira
dentes, adversário de domingo, como uma equipe fácil de ser

vencida e que os dois pontinhos positivos já estão garantidos.
O Tiradentes está invicto e tomou só um gol em nove jogos
disputados. Jogou oito em casa, é certo, mas na primeira fora,
contra o Cruzeiro, no Mineirão, empatou em zero.

Some-se a isso, o fato deque apesar da vitória na quarta
feira, Antoninho ainda não. solucionou todos os problemas da
equipe.

" Parte deste raciocínio fundamenta-se Iluma frase do
próprio treinador, que. admite ainda não ter uma equipe
definida" apenas uma formação base. Da conversa de ontem à
tarde entre Antoninho e os repórteres que foram ao Orlando
Scarpelli 'colher as novidades de após jogo e após vitória,
ficou outra afirmação importante e que na euforia do resulta
do positivo, não apareceu: "mesmo ganhando, nosso ataque
ainda mostrou alguma deficiência. Basta lembrar que. o gol
saiu de um tiro livre",

Mas isso não quer dizer que o um a zero contra o Flumi
nense resolveu pouco. Pelo contrário. Maturidade e tranquili
dade podem surgir após uma série de jogos importantes,
como também de uma vitória reabilitadora, como foi a de
quarta-feira. Daí em diante até as deficiências mais sérias
passam a ter dimensões menores. O que é muito bom para o.

Figueirense, que precisa deslanchar e apagar a ma impressão
deixada no inicio do campeonato nacional.

* * *

A COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade
de economia mista estadual, reqistrada na Junta Comercial do Estado sob no. 34.438, C.G.t. do
M ..F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no, 17 ern Florianópolis _·SC., comunica
que se encontram à disposição dos interessados no endereço acima mencionado, os elementos'
da'Tomada de Preços no. 0'82/73, para aquisição de material de P.V.C. RfGIDO para o Sistema
de Abastecimento D'Agua da cidade de FLORIANÓPOLIS - SC.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço
acimamencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (q.Jinze) horas do
dia 23 de outubro de 1973.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN

1: - A COMPÀNHIA CATARINENSE DE �GUAS E SANEAMENTO - CASAN -,

economia mista, estadual, C,G,C. do M.F . .no. 82.508.433/001. com sede à Rua Tiradentes no.

17, em Florianópolis, Santa Catarina, torna público que fará realizar no dia 25 de Outubro de

'1973, às 15:00 horas, em sua sede, a TOMADA DE PREÇOS no. 083/73, entre firmas'

previamente cadastradas, para contratar a execução de obras civis no Sistema de Abastecimento
de Água da cidade de TIMBÓ - SC.

2. - As obras civis, objeto de licitação, constam das seguintes:
10, - CAPTAÇÃO
20. - COMPLEMENTAÇÃO ESTAÇÃO DE RECALQUE
30, -ADUTORA DE AGUA BRUTA
40. - ESTAÇÃO DE TRATAMENTO
50. - COMPLEMENTAÇÃO DO RESERVATÓRIO
3. - Os prazos para depósito da caução em garantia da proposta, no valor de Cr$ 10.000,00

(dez mil cruzeiros) e para o cadastramento ou sua atualização, terminarão (72) setenta e duas
horas antes da data fixada para a realização da licitação.

4, - Um conjunto de especificações, detalhes e demais elementos sobre a licitação,
denominado PASTA DE LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da CASAN. mediante o

reembolso das despesas de reprodução, no valor de Cr$ 100,00 (cem cruzeiros).
Florianópolis, 26 de Setembro de 1973

A DIRETORIA

ESTADO DE SANTA CATARINA
� SECRETARIA DOS SE�VIÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE' AGUAS E SANEAMENTO - CASAN

AVISO

Dois lances lindos quarta-feira à noite, no Orlando
Scarpelli: a defesa de Célio, no segundo tempo, num chute de
Carlos Alberto de-dentro da pequena área, psicologicamente
liquidou com o Fluminense. Uma jogada de Neilor pelo lado
direito, driblando dois ,zagueiros com uma ginga de corpo,
para o lado de dentro, só não foi concluída para o gol porque
Severo chegou alguns centímetros' atrasado na bola, que
escorreu de mansinho até a lateral do campo.

-

* * *

Tião Marina faz falta ou não no ataque do Figueirense?

Mário Medaglia

FERRO E "ê1MENTO
·MELHORES· PREÇOS

PHIIIP'I & elA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Cambori6
Fones: 652Q - 6368

.

·EDITAl.- TOMADA DE PREÇOS NO 081/73
. A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, sociedade

de economia mista estadual, registrada na JJnta Comercial do Estado sob no. 34.438, C.G.C. do
M. F, no. 82,508:433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17 em Florianópolis - SC., comunica
que se encontram à disposição dos interessados 'no endereço acima mencionado, os elementos

. da Tomada dePreços no. 081/73 para aquisição de material de P.V.C. RIGIDO para o Sistema
de Abastecimento D'Agua da cidade de MAF RA - SC.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço
acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do
dia 18 de outubro de 1973 .

Florianópol is, 27 de setembro de 1973,
A DIRETORIA

HOJE CINE SÃO JOSÉ
3 - 7,-45 9,45H

Ira uma vez...um Mundo em Que
se canta�se doncovo.Je Iem que todos se amavam.

"70 MM
llCQ)IDXQ)

�,., ! ��":.' llirCQ)W(Q)
\\ (, ',A AlEllRIA E o�OMANCE DA
(, YIDA E DA MUSICA DE Ii: f .JGHANN S'IlWlSS.

IA ' M�.Yer. .\\>, \'U ,I apresenta a produção ANDREWLSTONE �,\ \MGM . - "THEGREATWALTZ· •

e.!rrlando HORST BUCHOLZ, MARYCOSTA NIGEL PATRICK,YVONNE MITCHELl
eOo�.tr.1ando ROSSfoNOBRAZZI. Le-r� e ",J<q>� Je,. ROBERTCRAlGWRIGHT e GEORGEFORREST

MÚlica ccmpcete porJOHANN STRAUSS I FILHOS • �""'-t;,{a.: ONNAWHITE
Rdtelro· Direcêo e Produção de ANDREW L. STONE'PANAVISION: METROCOLOR

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




